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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 282 
- без перепечаток 211 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Контракт Федотова 

 
В КХЛ ответили на предположение о запрете въезда игроков, ушедших в 
НХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 

Накануне комментатор Сергей Гимаев-младший заявил, что игрокам КХЛ, 

решившим покинуть лигу с действующим контрактом, могут запретить 
возвращаться в лигу в течение нескольких лет. "Личное мнение эксперта 
Гимаева не имеет отношения к Лиге", - ответили в КХЛ 

перейти к статье 

Война между КХЛ и НХЛ началась. В Америке не признали контракт 
служившего в армии Федотова с ЦСКА (Sport24.ru) 
Теперь теоретически игроки могут уезжать из России на контрактах.  

перейти к статье 

Ситуация с Федотовым может навредить и вратарю и ЦСКА, убежден 
Кожевников (Р-Спорт) 
Экс-хоккеист Кожевников считает, что ситуация с Федотовым может навредить и 
вратарю и ЦСКА 

перейти к статье 

Противостояние КХЛ и НХЛ из-за контракта Федотова невозможно, 
считает Быков (Р-Спорт) 
Быков считает, что противостояние КХЛ и НХЛ из-за контракта Федотова с ЦСКА 
невозможно 

перейти к статье 

В ЦСКА уверены, что заявление ФХР не помешает Федотову выступать за 
клуб (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов прокомментировал "СЭ" 
заявление ФХР, что решение о возможности участия Ивана Федотова в 
чемпионате КХЛ будет приниматься только после консультаций с ИИХФ.  

перейти к статье 

Международная федерация хоккея отреагировала на ситуацию с 
Федотовым (Р-Спорт) 
Глава IIHF Тардиф заявил, что никто не обращался с вопросом о контракте 
Федотова и ЦСКА 

перейти к статье 

"Федотов наберет форму за два-три месяца. В игру мы его вернем 
аккуратно". Интервью тренера вратарей ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Тренер ЦСКА по голкиперам Сергей Наумов в интервью "Матч ТВ" рассказал, как 
будет идти работа по возвращению прежних кондиций Ивана Федотова.  

перейти к статье 

В ИИХФ заявили о готовности разрешить спор по контракту Федотова 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ИИХФ Люк Тардиф в комментарии "СЭ" ответил на вопрос, следят ли 
в федерации за ситуацией относительно контракта Ивана Федотова с ЦСКА.  

перейти к статье 

Крикунов: НХЛ и КХЛ договорятся по Федотову, может еще ЦСКА его 
отпустит (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Экс-главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в интервью 
Metaratings.ru прокомментировал ситуацию с вратарем ЦСКА Иваном 
Федотовым и предположил, повлияет ли это на желание молодых хоккеистов 
уехать в НХЛ. 

перейти к статье 

Губерниев о Федотове: "Может, он Россию больше любит, чем Америку, а 
Москву - больше, чем Филадельфию" (Sports.ru) 
Дмитрий Губерниев высказался о ситуации с Иваном Федотовым.  

перейти к статье 

Вайсфельд поделился мнением, почему КХЛ и ФХР не сошлись во мнении 
по ситуации Федотова (Чемпионат.com) 
Известный российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид 
Вайсфельд высказался о заявлениях КХЛ и ФХР по поводу соглашения 
голкипера Ивана Федотова с ЦСКА. Континентальная хоккейная лига 
зарегистрировала контракт вратаря. Федерация хоккея России, однако, считает 
необходимым проконсультироваться по этому вопросу с Международной 
федерацией хоккея. 

перейти к статье 

Рабинер о Федотове: "Иван выглядит терпилой, пока молчит. Принято ли 
решение под давлением? Есть ли у этого человека гордость?" (Sports.ru) 
Игорь Рабинер заявил, что Иван Федотов выглядит терпилой.  

перейти к статье 

Рабинер о контракте Федотова: "ФХР - это Ротенберг. Разрыв отношений с 
НХЛ грозит отъездом всего молодняка за океан, СКА будет главным 
пострадавшим от демарша ЦСКА" (Sports.ru) 
Игорь Рабинер назвал СКА главным пострадавшим в ситуации с Иваном 
Федотовым.  

перейти к статье 

ЦСКА следовало уладить вопросы по Федотову до перехода, считает 
Плющев (Р-Спорт) 
Экс-тренер сборной России Плющев считает, что ЦСКА следовало уладить 
вопросы по Федотову 

перейти к статье 

Из России хоккеисты побегут в Америку, как в 90-е? Кто из игроков на 
контрактах может уехать в НХЛ (Sport24.ru) 



 

 

Кандидаты есть во всех сильных клубах.  
перейти к статье 

КХЛ и НХЛ на пороге войны. Все из-за контракта Федотова с ЦСКА (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вратарь снова в центре скандала. 

перейти к статье 

Запретить игрокам возвращаться, если они "сорвутся" в НХЛ - не панацея. 
Нет смысла вводить норму (Allhockey (allhockey.ru)) 
У хоккеистов сейчас есть все условия в нашей лиге, поэтому вряд ли они будут 
отправляться за океан до завершения сроков соглашений в КХЛ, если НХЛ 
решит, что устный меморандум не действует.  

перейти к статье 

Между ЦСКА или "Филадельфией" (Известия (iz.ru)) 
Обозреватель "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин - о том, где продолжит 
карьеру отслуживший в армии вратарь Федотов  

перейти к статье 

Контракт Федотова с ЦСКА может разрушить российский хоккей. Оно того 
стоит? (Р-Спорт) 
ФХР: решение об игре Федотова в КХЛ за ЦСКА будет принято после 
консультаций с IIHF 

перейти к статье 

ФХР - за здравый смысл в деле Федотова. Федерация выступила против 
спешки КХЛ и ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Ситуация вокруг российского голкипера становится все более запутанной. 

перейти к статье 

Последние новости по делу вратаря Федотова: ФХР выпустила 
необычное заявление и может запретить Федотову играть в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Федерация настаивает на законном разрешении вопроса.  

перейти к статье 

КХЛ пошла войной на НХЛ? (Комсомольская правда # Москва) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) хочет наказывать хоккеистов, убегающих 
за океан. 

перейти к статье 

Как контракт Федотова может повлиять на КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Чуть больше года назад новости о том, что Ивана Федотова забрали прямо с 
парковки хоккейной арены на службу в армию разрывали СМИ, а множество 
болельщиков выражали поддержку вратарю.  

перейти к статье 

"ЦСКА поступил честно, предложив контракт Ивану Федотову" - Юрий 
Новиков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"ЦСКА поступил честно, предложив контракт Ивану Федотову" - Юрий Новиков  

перейти к статье 



 

 

Новый поворот в деле Федотова: ФХР не признает его контракт с ЦСКА, 
хотя якобы помогала клубу (Sports.ru/tribuna) 
Кажется, эта эпопея надолго.  

перейти к статье 

Квартальнов не считает, что ЦСКА нарушил какие-либо правила при 
подписании Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный агент Никита Квартальнов прокомментировал ситуацию с контрактом 
между ЦСКА и вратарем Иваном Федотовым.  

перейти к статье 

Квартальнов не считает, что ситуация с контрактом Федотова 
поспособствует оттоку российских игроков (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Хоккейный агент Никита Квартальнов заявил, что не считает, что ситуация с 
контрактом Ивана Федотова поспособствует оттоку молодых российских игроков 
за океан.  

перейти к статье 

Бывший генменеджер России - о Федотове и НХЛ: "Надо принимать 
решения, чтобы уважали Россию" (Sport24.ru) 
Бывший генеральный менеджер сборной России Андрей Сафронов 
прокомментировал ситуацию вокруг хоккеиста Ивана Федотова, который 
недавно заключил контракт с ЦСКА.  

перейти к статье 

Вратарю контракт не писан (Коммерсантъ (kommersant.ru)) 
ФХР не уверена в правомерности соглашения ЦСКА с Иваном Федотовым  

перейти к статье 

Баскоу: Мичкову может быть проще отказаться от контракта со СКА из-за 
Федотова (Allhockey (allhockey.ru)) 
Журналист Flyers Nitty Gritty Джейми Баскоу прокомментировал новость о 
подписании контракта ЦСКА с вратарем Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

Журналист предположил, почему Федотов решил подписать контракт с 
ЦСКА (Allhockey (allhockey.ru)) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард предположил, почему 
вратарь Иван Федотов подписал контракт с ЦСКА. 

перейти к статье 

Мельцер: КХЛ колебалась, но решила перейти черту (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер 
прокомментировал новость о подписании контракта ЦСКА с вратарем Иваном 
Федотовым. 

перейти к статье 

"Россия - уникальная страна". Журналист The Athletic - о ситуациях с 
Федотовым и Колосовым (Чемпионат.com) 
Штатный журналист The Athletic Чарли О'Коннор освещающий жизнь вокруг 
"Филадельфии Флайерз", на своей странице в "Твиттере" поделился мнением о 



 

 

ситуации с вратарем Иваном Федотовым и голкипером минского "Динамо" 
Алексеем Колосовым.  

перейти к статье 

ФХР - голос разума в ситуации с Федотовым (Allhockey (allhockey.ru)) 
Федерация хоккея России хочет разрешить данный вопрос с НХЛ в правовом 
поле. 

перейти к статье 

В ситуацию с Федотовым вмешалась Федерация хоккея. Там считают, что 
его контракт с ЦСКА испортит отношения НХЛ и КХЛ (Ведомости 
(vedomosti.ru)) 
Московский клуб уже объявил о двухлетнем соглашении с вратарем 

перейти к статье 

"НХЛ ущемлен". Вратарь сборной угодил в очередной скандал (РБК Спорт 
(sportrbc.ru)) 
Вратарь Иван Федотов после службы в армии зарегестрировал контракт с ЦСКА. 
Однако в НХЛ заявили, что игрок не может выступать в КХЛ, так как имеет 
контракт с "Филадельфией". Как контракт голкипера сборной привел к скандалу - 
в материале "РБК Спорт" 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

РУСАДА включило в свои новые пулы допинг-тестирования 13 хоккеистов 
(ТАСС) 
В национальный регистрируемый пул тестирования агентство включило двух 
игроков 

перейти к статье 

Бахмутов - о возможном матче по хоккею с Индией: "Это чепуха, но 
коньки помочить в Индийском океане можно" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Российский тренер Игорь Бахмутов оценил идею проведения матчей хоккейной 
сборной России против команд Монголии и Индии. 

перейти к статье 

"Это был фейерверк". Финский форвард "Сиэтла" вспомнил времена в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Финский нападающий "Сиэтл Кракен" Ээли Толванен вспомнил свое 
выступление в КХЛ в сезоне-2017/2018.  

перейти к статье 

"Лада" показала свой альтернативный логотип и новую эмблему 
талисмана - филина (Sport24.ru) 
"Лада" объявила о создании альтернативного логотипа клуба и представила 
новое изображение филина - талисмана команды.  

перейти к статье 

Календарь нового сезона КХЛ 2023-2024 (Sports.ru/tribuna) 
В последние годы не раз подвергался критике не только календарь 
Континентальной Хоккейной Лиги, но и многое, что с ней было связано.  



 

 

перейти к статье 

Щитов - о критике в адрес Мичкова: значит, был повод (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Эксперт Никита Щитов отреагировал на критику личных качеств Матвея Мичкова. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Старт предсезонки, новый календарь, возвращение Федотова 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Отпуски хоккеистов подходят к завершению, а предсезонная подготовка - к 
началу. Обзор наиболее значимых событий прошедшего месяца.  

перейти к статье 

Иван Морозов и Владислав Фирстов на правах аренды перешли из НХЛ в 
КХЛ, как они проявят себя в России (Чемпионат.com) 
В отличие от "дела Федотова", здесь обошлось без скандалов и споров. 

перейти к статье 

"Выдалась очень неспокойная ночь, скоро начнем тренировки". ХК "Сочи" 
сообщил о последствиях ливня (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Сочи" в ближайшее время возобновит тренировки после ливня в регионе, 
сообщает пресс-служба хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Юрий Карандин: "Ситуация с Мичковым может ударить по обмену 
Николишина в Омск" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в регионе "Сибирь - Дальний Восток" - из Новосибирска - 
экс-глава региона, легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Переезд на "СКА Арену" принесет СКА успех?. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Уже в предстоящем сезоне КХЛ СКА сыграет в новом доме. "СКА Арена" станет 
самым большим хоккейном стадионом в мире - вызов для клуба.  

перейти к статье 

Летняя распродажа. СКА отдал девятерых своих игроков тольяттинской 
"Ладе" (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Без иностранного вратаря СКА продержался один сезон.  

перейти к статье 

Меньшиков: "СКА берет новых, "оголяя" другие команды. Каждый год 
приглашают игроков из хороших команд" (Sport24.ru) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР 1971 года Константин 
Меньшиков оценил селекцию петербургской команды в межсезонье.  

перейти к статье 

"Успех Казахстана на прошедшем чемпионате мира переоценивают". 
Михаил Зислис высказался о трансферах "Барыса" (Sports.kz) 
Меньше двух месяцев остается до старта сезона-2023/2024 в Континентальной 
хоккейной лиге. " Барыс " продолжает комплектовать свой состав.  



 

 

перейти к статье 

"Локомотив" расторг контракт с защитником Алексеем Марченко: 
причины, сколько он зарабатывал, где продолжит карьеру 
(Чемпионат.com) 
Опытный игрок обороны больше не нужен Ярославлю. Но в КХЛ на него должен 
быть приличный спрос. 

перейти к статье 

В ожидании Гусева. "Динамо" снова станет топ-клубом? (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Разбираем состав и зарплаты бело-голубых.  

перейти к статье 

Зарплатная ведомость московского "Динамо" - 565 миллионов рублей 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", сумма зарплат хоккеистов московского "Динамо" на сезон-
2023/24 составляет 565 миллионов рублей.  

перейти к статье 

Иван Морозов и Владислав Фирстов на правах аренды перешли из НХЛ в 
КХЛ, как они проявят себя в России (Чемпионат.com) 
В отличие от "дела Федотова", здесь обошлось без скандалов и споров. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

В матчах Континентальной хоккейной лиги введено новое правило взятия 
ворот (Советский спорт) 
Изменения коснулись и штрафов для игроков.  

перейти к статье 

КХЛ сообщила об изменениях в правилах игры в сезоне-2023 (Sport24.ru) 
Континентальная хоккейная лига ( КХЛ ) сообщила об изменениях в правилах 
игры в хоккей, которые будут действовать начиная с сезона-2023/24.  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Голдобин - в "Спартаке", "Барыс" нашел тафгая в Канаде и другие 
трансферы недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Токранову подыскали новый клуб. 

перейти к статье 

Лучший снайпер АХЛ минувшего сезона стал игроком "Сибири" 
(Советский спорт) 
"Сибирь" подписала однолетний контракт с канадским центральным 
нападающим 32-летним Энди Андреоффом, сообщает пресс-служба клуба. 

перейти к статье 

Защитник-рекордсмен "Куньлуня" продлил контракт с клубом КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Защитник-рекордсмен "Куньлуня" продлил контракт с клубом КХЛ  

перейти к статье 

Экс-игрок "Вашингтона" Райли Барбер подпишет контракт с "Барысом" 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
По информации Metaratings.ru, нападающий Райли Барбер подпишет 
однолетний контракт с "Барысом", по которому заработает около 40 миллионов 
рублей. 

перейти к статье 

"Спартак" согласовал с "Вегасом" аренду форварда Морозова (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Спартак" согласовал с "Вегасом" аренду форварда Морозова  

перейти к статье 

Нападающий Владислав Фирстов продолжит выступать за "Торпедо" в 
сезоне-2023/2024 (Чемпионат.com) 
Форвард Владислав Фирстов продолжит выступать за "Торпедо" в ближайшем 
сезоне, сообщает пресс-служба нижегородского клуба. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" объявило о переходе трех канадских хоккеистов (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Минское "Динамо" объявило о переходе трех канадских хоккеистов  

перейти к статье 

"Металлург" подписал контракт на 2 года с белорусским защитником 
Паливко (Sport24.ru) 
Пресс-служба "Металлурга" объявила о подписании контракта с белорусским 
защитником Данилой Паливко.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Хоккей - дело жизни, я просто перешел на другую роль". Дмитрий Ромко 
в 21 год стал видеотренером МХК "Динамо М" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Дмитрий Ромко провел в OLIMPBET МХЛ три полноценных сезона: чемпионат 
2019/2020 отыграл в московском "Динамо", затем перебрался в МХК "Спартак", а 
в сезоне 2021/2022 вернулся к динамовцам.  

перейти к статье 

Андрей Михалев: мы всем без исключения игрокам предоставим 
возможность сыграть во время сбора (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" рассказал о подготовке команды к новому 
сезону.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Самые "грубые" игроки в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Whl.khl.ru продолжает цикл материалов, посвященный лучшим игрокам в 
истории ЖХЛ.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

ФХР настаивает на соблюдении правил IIHF в вопросе подписания 
контракта ЦСКА с Федотовым (ТАСС) 
Федерация хоккея России оценивает ситуацию как неоднозначную и требующего 
детального анализа и законного разрешения 

перейти к статье 

Владислав Третьяк совершил рабочую поездку в Чувашию (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
Владислав Третьяк совершил рабочую поездку в Чувашию. В рамках визита 
президент ФХР встретился с главой региона Олегом Николаевым. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Человек без веры в Бога - опасный". Интервью Клима Костина - в НХЛ о 
нем заботился даже Макдэвид (Sports.ru/tribuna) 
Серьезный разговор.  

перейти к статье 

"Все домашние матчи сезона проведем в Норильске". Что нужно знать о 
самом северном хоккейном клубе мира (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
С нового сезона в ВХЛ будет выступать ХК "Норильск" - самый северный 
профессиональный клуб на планете.  

перейти к статье 

Форвард ХК "Сокол" Алексей Князев: "Мы вместе будем биться за свою 
мечту" (Sports.ru/tribuna) 
Прошлый сезон стал пока лучшим в карьере Алексея Князева. 

перейти к статье 

Разное 
 

Экс-форвард клубов КХЛ Игорь Левицкий завершил карьеру игрока в 30 
лет (Чемпионат.com) 
Нападающий "Звезды" Игорь Левицкий завершил карьеру хоккеиста и приступил 
к работе в хоккейной школе ЦСКА на должности помощника тренера, сообщает 
пресс-служба клуба. 

перейти к статье 

Гашек: мы должны сделать все, чтобы в нынешних условиях не 
допустить россиян на Олимпиаду (Чемпионат.com) 



 

 

Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек вновь высказался о допуске российских и белорусских спортсменов на 
Олимпийские игры в Париже в 2024 году. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Контракт Федотова 
 

В КХЛ ответили на предположение о запрете въезда игроков, ушедших в 
НХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Накануне комментатор Сергей Гимаев-младший заявил, что игрокам КХЛ, 
решившим покинуть лигу с действующим контрактом, могут запретить 
возвращаться в лигу в течение нескольких лет. "Личное мнение эксперта 
Гимаева не имеет отношения к Лиге", - ответили в КХЛ 
 КХЛ - о словах Сергея Гимаева-младшего про запрет о въезде в лигу в случае 
отъезда в НХЛ: "Личное мнение эксперта Гимаева не имеет отношения к Лиге" 
В пресс-службе Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) заявили "РБК Спорт", что 
личное мнение комментатора Сергея Гимаева-младшего не имеет отношения к 
Лиге. 
Накануне Гимаев-младший заявил "Матч ТВ", что хоккеистам КХЛ, решившим 
покинуть лигу с действующим контрактом, могут запретить возвращаться в лигу 
в течение нескольких лет. 
"Личное мнение эксперта Гимаева не имеет отношения к Лиге. В этой связи нам 
здесь нечего комментировать. Все официальные решения публикуются на сайте 
Лиги, а слухи и чье-то мнение по тому или иному вопросу мы комментировать не 
готовы. Спасибо за понимание", - заявили в пресс-службе КХЛ. 
Ранее КХЛ одобрила контракт вратаря Ивана Федотова с ЦСКА. В то же время 
заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли заявил, что у голкипера действующие 
контрактные обязательства с "Филадельфией", и он не имеет права выступать в 
КХЛ. 
"Если Федотов будет играть в КХЛ, это будет противоречить его существующим 
контрактным обязательствам с "Флайерз", - сказал Дэйли. 
В ответ в КХЛ отметили, что "ситуация с Иваном Федотовым не попадает под 
действие меморандума, так как игрок не имеет подписанного действующего 
контракта с клубом НХЛ на сезон-2023/24 в том смысле, который заложен в 
документе". 

https://sportrbc.ru/news/64aaf21f9a794769f9d24b21 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 10 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Война между КХЛ и НХЛ началась. В Америке не признали контракт 
служившего в армии Федотова с ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 10 июля 2023) 
Теперь теоретически игроки могут уезжать из России на контрактах.  
Как и год назад, Иван Федотов остается одним из самых обсуждаемых 
хоккеистов России. Только летом 2022 года все говорили, как его с парковки 
ледовой арены в Санкт-Петербурге забрали в армию, а теперь - о его 
возвращении после службы. В субботу, 8 июля, КХЛ на официальном сайте 
объявила, что зарегистрировала контракт вратаря с ЦСКА. Новое соглашение 
рассчитано на два года. И эта новость запустила большой скандал, последствия 
которого могут быть очень масштабными.  
Дело в том, что в прошлом году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ 
"Филадельфией Флайерз". Из-за того, что Иван не смог прибыть в расположение 
команды по причине службы в армии, соглашение было заморожено. Месяц 

https://sportrbc.ru/news/64aaf21f9a794769f9d24b21
https://www.championat.com/hockey/news-5166851-khl-oprovergla-sluhi-o-vozmozhnom-zaprete-na-vozvraschenie-v-ligu-iz-nhl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115285298-kxl-o-vozmozhnom-zaprete-na-vozvrashhenie-v-ligu-iz-nxl.html


 

 

назад на официальном сайте НХЛ появилась новость, что контракт на сезон-
2022/23 был приостановлен. Это означает, что он будет действителен на сезон 
2023/24. По версии руководителей североамериканской лиги российский 
голкипер должен продолжить карьеру в Америке и подписываться в КХЛ сейчас 
никак не может.  
Позицию НХЛ по этому вопросу четко озвучит вице-комиссар Билл Дэйли: "Мы 
подтвердили КХЛ, что их интерпретация ситуации неоднозначная и вступает в 
противоречие с существующими у Федотова контрактными обязательствами в 
НХЛ".  
Позиция КХЛ высказана на официальном сайте лиги: "На основании полученной 
от НХЛ информации и документов Лига и Клуб исходят из того, что Иван Федотов 
не имеет подписанного действующего контракта с Клубом НХЛ на сезон 
2023/2024 в том смысле, который закладывался в Меморандуме о 
Взаимопонимании".  
За последние два дня в российской прессе вышло огромное количество 
комментариев на тему контракта Федотова. На официальных ресурсах ЦСКА 
чуть ли не десяток новостей с высказываниями заслуженных ветеранов, 
капитана Нестерова, тренера Федорова, президента клуба Есмантовича. Все, как 
один, высказывают поддержку клубу, напирают на правильность решения и 
критикуют НХЛ. Не совсем понятен посыл этих комментариев - 
североамериканскую лигу и Билла Дэйли вряд ли этим убедишь.  
Из всей массы новостей на эту тему выделяется интервью комментатора Сергея 
Гимаева-младшего коллегам Матч ТВ. Бывший хоккеист сказал две важные 
вещи:  
1. КХЛ пыталась договориться с НХЛ, сохранить меморандум, однако 
американская лига уходила от сделки.  
2. КХЛ может на несколько лет запретить возвращаться в лигу, если игрок уедет 
в НХЛ с действующим контрактом.  
Это инсайды или лишь мнение Гимаева - остается вопросом, но просто так такие 
серьезные вещи вряд ли были бы опубликованы. Все это напоминает подготовку 
к войне. Войне между НХЛ и КХЛ. Перчинки добавляет информация о том, что 
трансферная карта Ивана у "Филадельфии", а без нее заявить игрока по 
существующим нормам будет нельзя.  
Что самое страшное во всем происходящем? Анархия, которая может начаться 
из-за прецедента Ивана Федотова. Много лет КХЛ и НХЛ жили по правилам, 
уважали контракты, из Америки игроки приезжали в аренду. Была понятная (не 
идеальная, конечно) система, в которой две лиги не мешали друг другу. Теперь 
правил нет, точнее оказалось, что каждый может трактовать их по-своему. 
Значит, о системе, стратегии, долгосрочных планах стоит забыть.  
Парадокс этой ситуации в том, что скандала можно было избежать и ситуацию 
решить мирно. "Филадельфия" сегодня в начале масштабной перестройки, 
генменеджер, подписавший Федотова, уволен, в команде есть вратари: Картер 
Харт и Кэл Питерсен, а еще два шведа в системе. И россиянин, пропустивший 
год, не так им и нужен. Тем более сообщается, что "Флайерз" никак не 
контактировали с Иваном в последний год (значит, большой заинтересованности 
нет). Так что же мешало КХЛ добиться от американского клуба и лиги 
расторжения контракта? Извините, но объяснения в прессе "не дозвонились", "не 
получили ответа по почте" выглядят смешно. Билл Дэйли спокойно отвечает на 
имэйлы русскоязычных журналистов. Значит, в лиге плохо пытались добиться 
ответа.  
В любом случае большая ошибка КХЛ - объявление о регистрации контракта, 
когда ситуация не решена. В принципе непонятна эта спешка: до сезона еще 



 

 

больше полутора месяцев, до сборов ЦСКА почти месяц. Именно КХЛ выступила 
с позицией "трактуем правила, как мы считаем нужным". Это очень скользкая 
дорожка, которая может повлечь за собой отъезд молодых игроков за океан на 
контрактах. Да, не десятки и сотни хоккеистов уедут, но даже отъезд четырех-
пяти ребят - это серьезный удар по репутации и уровню лиги. Тем более если 
уедут хоккеисты, претендующие на роль звезд. Один игрок, кстати, уже 
собирается: Артем Дуда из ЦСКА при действующим контракте собрался в 
команду Университета штата Мэн. Он, правда, еще далеко не звезда, даже в КХЛ 
не закрепился. Понятно, что в обратном направлении игроки тоже могут 
последовать. Вот только с НХЛ будут рвать те, у которых там вообще нет шансов, 
а, значит, далеко не факт, что в России они станут лидерами. История о том, что 
можно запретить возвращаться в КХЛ, если уехал с действующим контрактом, 
это вообще что-то из советского прошлого. Забавно, что в 2023 году кто-то 
думает, что запретительные меры работают.  
Победителей в этой истории нет. И самое грустное, что именно КХЛ, которая по 
всем параметрам уступает НХЛ, решила вступить в конфликт. Как будто бы и без 
этого в лиге и российском хоккее мало проблем.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-10-voyna-mezhdu-kkhl-i-nkhl-nachalas-v-
amerike-ne-priznali-kontrakt-sluzhivshego-v-armii-fedotova-s-tsska 

К заголовкам сообщений 

Ситуация с Федотовым может навредить и вратарю и ЦСКА, убежден 
Кожевников (Р-Спорт, Москва, 10 июля 2023) 
Ситуация с контрактом вратаря ЦСКА Ивана Федотова может навредить и 
голкиперу, и московскому клубу Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил 
РИА Новости двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом КХЛ объявила о регистрации контракта хоккеиста с ЦСКА. В 
понедельник Федерация хоккея России (ФХР) заявила, что будет настаивать на 
строгом соблюдении правил международных переходов в ситуации с контрактом 
голкипера.  
"Есть люди, которые должны решать эту проблему. Она заключается в договоре, 
который был подписан год назад, поэтому наверняка есть нюансы. Надо 
договариваться и быть нормальными по отношению к своему игроку. Если 
контракт был подписан, значит вратарь должен был знать о своих делах. У нас 
же агенты правят почему-то. Эта ситуация может навредить всем - и вратарю, и 
клубу, если они хотят его оставить. Тут должны разбираться юристы. Думаю, что 
в этой ситуации Ивану Федотову следует остаться в ЦСКА и доказать, что он 
хороший вратарь, а потом уезжать в НХЛ", - заявил Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20230710/vratar-1883317716.html 

К заголовкам сообщений 

Противостояние КХЛ и НХЛ из-за контракта Федотова невозможно, 
считает Быков (Р-Спорт, Москва, 10 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков заявил РИА Новости, 
что неоднозначная ситуация с контрактом вратаря Ивана Федотова с ЦСКА не 
повлияет на взаимоотношения Континентальной и Национальной хоккейных лиг, 
поэтому их противостояние на этом фоне невозможно.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-10-voyna-mezhdu-kkhl-i-nkhl-nachalas-v-amerike-ne-priznali-kontrakt-sluzhivshego-v-armii-fedotova-s-tsska
https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-10-voyna-mezhdu-kkhl-i-nkhl-nachalas-v-amerike-ne-priznali-kontrakt-sluzhivshego-v-armii-fedotova-s-tsska
https://rsport.ria.ru/20230710/vratar-1883317716.html


 

 

В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. В понедельник Федерация хоккея России (ФХР) 
заявила, что будет настаивать на строгом соблюдении правил международных 
переходов в ситуации с контрактом голкипера.  
"Хочу сказать, что это чисто юридическая сторона вопроса. Не думаю, что на 
этом взаимоотношения лиг каким-то образом обострятся в худшую сторону. Это 
такие рабочие вопросы, которые могут быть урегулированы. Можете себе 
представить, что из-за вратаря две лиги будут создавать какое-то 
противостояние или бойкот? Это невозможно", - сказал Быков.  
"Я считаю, что клуб ЦСКА должен всегда защищать своих игроков. Какая бы 
ситуация ни сложилась, даже если там какие-то проблемы, они внутренне могут 
всегда это потом разобрать и обсудить. Мне кажется, любая организация должна 
защищать своих работников, поэтому сложилась такая ситуация, нужно просто 
найти решение. Здесь как раз должны руководители и юристы клубов 
разговаривать и выявлять, есть нарушения или нет, определять, у кого какие 
интересы и кто на что готов пойти. Мы же не знаем всех тонкостей и нюансов 
контракта. Сейчас вот этот вброс пошел, слухи идут, каждый хочет что-то 
высказать: кто-то за клуб, кто-то за НХЛ, кто-то за Ивана, а по сути это просто 
воздух колышется. Это только юристы двух клубов могут определить. Я всегда 
буду брать сторону игрока, потому что он один, конечно, есть агенты, 
руководители клубов, лиги. Иногда игроку сложно разобраться во всей этой 
ситуации, есть как раз юристы и агенты, которые должны все расшифровать и 
рассказать игроку, прежде чем он поставит свою подпись. Да, они (ФХР) могут 
сказать, что ситуация неоднозначная, но надеюсь, они помогут в этой ситуации 
Ивану, чтобы все пошло на его пользу. Мне как-то даже удивительно, что это 
происходит на таком уровне. Есть Национальная хоккейная лига, есть 
Континентальная хоккейная лига - во всем мире известные лиги, а мы довели 
ситуацию до такого уровня. Как-то мне это странно. Кто-то недоделал свою 
работу", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20230710/khokkey-1883309877.html 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА уверены, что заявление ФХР не помешает Федотову выступать за 
клуб (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов прокомментировал "СЭ" 
заявление ФХР, что решение о возможности участия Ивана Федотова в 
чемпионате КХЛ будет приниматься только после консультаций с ИИХФ.  
"Удивлен ли, что ФХР просит консультации у ИИХФ? Я не удивлен. Идет 
естественный процесс. Все идет по плану. Я думаю, что президент Есмантович 
в курсе дела и будет эти вопросы решать. Я знал, что НХЛ будет вставлять палки 
в колеса. Они считают, что они правы, мы считаем, что мы. Игорь Вячеславович 
доказал, что мы правы. Все будет нормально", - сказал Михайлов "СЭ".  
8 июля 26-летний голкипер заключил соглашение с ЦСКА до конца сезона-
2024/25. По информации "СЭ", оклад россиянина составит 50 и 55 миллионов 
рублей в год соответственно. 
8 июля КХЛ выступила с заявлением о статусе контракта Федотова. 

https://rsport.ria.ru/20230710/khokkey-1883309877.html


 

 

3 июля заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли заявил "СЭ", что у Федотова 
есть действующий контракт с "Филадельфией" на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-cska-uvereny-chto-zayavlenie-fhr-
ne-pomeshaet-fedotovu-vystupat-za-klub-2099968/ 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Международная федерация хоккея отреагировала на ситуацию с 
Федотовым (Р-Спорт, Москва, 10 июля 2023) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не получала обращений по поводу 
контракта российского вратаря Ивана Федотова с московским ЦСКА, сообщил 
РИА Новости президент организации Люк Тардиф.  
В понедельник Федерация хоккея России (ФХР) оценила как неоднозначную, 
требующую детального анализа и законного разрешения ситуацию вокруг 
контракта Федотова с ЦСКА. ФХР заявила, что настаивает на строгом 
соблюдении КХЛ правил переходов IIHF, только после консультаций с IIHF 
должно быть принято решение о возможности участия вратаря в чемпионате 
КХЛ.  
"Мы не получали никаких обращений по этому поводу", - сообщил Тардиф в ответ 
на вопрос, признает ли IIHF контракт Федотова с ЦСКА легитимным.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом КХЛ объявила о регистрации контракта хоккеиста с ЦСКА. 
Позднее в КХЛ заявили РИА Новости, что между лигой и НХЛ нет подписанного 
меморандума, но стороны продолжают уважать контракты друг друга.  

https://rsport.ria.ru/20230710/fedotov-1883250881.html 

К заголовкам сообщений 

"Федотов наберет форму за два-три месяца. В игру мы его вернем 
аккуратно". Интервью тренера вратарей ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 10 июля 2023) 
Тренер ЦСКА по голкиперам Сергей Наумов в интервью "Матч ТВ" рассказал, как 
будет идти работа по возвращению прежних кондиций Ивана Федотова.  
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с "Филадельфией", но был 
призван на год в армию. Вернувшись со службы, он заключил двухлетний 
договор с ЦСКА. В субботу Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о 
том, что зарегистрировала контракт Федотова с ЦСКА. 
"Матч ТВ" пообщался с Сергеем Наумовым, который занимается вратарями 
армейского клуба и от усилий которого в ближайшее время будет зависеть очень 
многое в плане перспектив Федотова. 
- Как вы восприняли новость о том, что Иван Федотов подписал двухлетний 
контракт с ЦСКА, и этот договор был зарегистрирован КХЛ?  
 - Ваня отслужил в армии и теперь может сосредоточиться на хоккее. Тут только 
позитив. 
 - Но я представляю, сколько у вас впереди работы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-cska-uvereny-chto-zayavlenie-fhr-ne-pomeshaet-fedotovu-vystupat-za-klub-2099968/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-cska-uvereny-chto-zayavlenie-fhr-ne-pomeshaet-fedotovu-vystupat-za-klub-2099968/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/iihf-ne-poluchala-zaprosa-ot-fhr-po-situacii-s-kontraktom-fedotova-2099939/
https://allhockey.ru/news/show/483682-Mihajlov_o_zayavlenii_FHR_po_Fedotovu_idet_estestvennyj_process_vse_po_planu
https://rsport.ria.ru/20230710/fedotov-1883250881.html


 

 

 - Я знаю Ивана как целеустремленного и трудолюбивого парня. Понятно, что 
прошедший год в плане хоккея у него был в минус. Он нагружал себя той 
физической нагрузкой, какую мог себе предоставить. Но в хоккее бывает иногда, 
когда игроки пропускают целый сезон - например, из-за травмы. Так что ситуация 
не уникальна. И хорошо, что травмы не было. 
Остро стоит вопрос игровой практики. Нужно набрать физические кондиции и 
технические элементы, но это не займет много времени. Помня, как это 
происходило с нашей работой раньше, Ваня наберет форму за пару месяцев. 
Но нужна игровая практика. И в игру Федотова мы будем вводить аккуратно. 
Начнем с катания, будем вспоминать элементы, которые нужно делать на 
подсознательном уровне. У нас есть август, сентябрь, даже октябрь - это 
ключевые месяцы в подготовке Ивана. 
- Федотов пришел из "Трактора", и в сезоне-2021/22 вы сделали из него главного 
вратаря страны, с которым было завоевано серебро Олимпиады. Из обычного 
голкипера вы сделали лучшего вратаря КХЛ. Получается, Иван быстро все 
схватывает на лету?  
 - Вы же сами понимаете, ни из кого ничего не сделаешь, если человек сам к 
этому не стремится. Иван открыт к работе, к любым новшествам. И когда ты в 
себя все это впитываешь, реально понимая, что ты делаешь, то это приносит 
результат. 
Федотов относится к такому разряду игроков, которые в работе принимают 
обдуманные решения, и это им помогает выйти на топ-уровень. 
"Большое тело должно быть не только легким, но и крепким"  
 - Месяц назад я видел Ивана Федотова в Санкт-Петербурге, и мне показалось, 
что он похудел. Как это отразится на его игре?  
 - Это вопрос не только веса, но и мышечной массы. Можно быть худым, но при 
этом не иметь достаточно крепкого кора и мышц. Иван положительно 
воспринимает физическую нагрузку, активно работает со штангой. И это 
облегчает нашу работу. 
Ваня выше любого вратаря, у него рост за два метра. Значит, ему нужно больше 
мышечной массы. Большое тело должно быть не только легким, но и крепким. 
 - Надо подкачаться.  
 - В любом случае. Это базовые элементы, включающие общий набор 
физической подготовки. А потом на это будут накладываться специфические 
упражнения, полезные для вратарей. 
 - Когда Федотов целый год служил в армии, вы с ним поддерживали контакт?  
 - Это было нелегко, Иван не всегда находился в доступе. Можно было отправить 
ему сообщение, а получить ответ через какое-то время. Мы периодически 
общались. Не скажу, что на постоянной основе, но сколько-то сообщений мы друг 
другу перекинули - и голосовыми, и в переписке. Общения стало меньше к весне, 
когда Федотов уже тренировался, по возможности выходил на лед. 
 - Эмоциональная составляющая шла снизу вверх, чем меньше оставалось 
служить.  
 - Да, поначалу был сложный период, когда нужно адаптироваться к армии. Где-
то человеку нужно было больше внимания. А когда ты уже привыкаешь к 
обстановке, то тебя понемногу отпускает. 
- У вас был разговор о том, что делать Федотову - ехать в НХЛ или возвращаться 
в ЦСКА?  
 - Нет, больше говорили о том, как вообще вернуться в хоккей. Не растерять 
форму, быть в тонусе, находясь на срочной службе. Я так предполагаю, что 
человеку пошли навстречу, позволив тренироваться. 



 

 

А куда перейти после армии - мы это конкретно не обсуждали. О том, что Федотов 
возвращается в ЦСКА, я узнал из новостей. Иван мог принять любое для себя 
решение, как ему было интересно. Но мы разговаривали о том, что он хочет 
вернуться, побыстрее играть в хоккей, окунуться обратно в атмосферу. 
 - Как сказал сам о себе Федотов: "Я сейчас в такой хорошей форме, как никогда". 
Видно, что он вдохновлен.  
 - Любую ситуацию нужно переворачивать для себя в пользу. Я так понимаю, что 
у Вани это получилось. Он в будущее смотрит с позитивом. 
 - Как у вас будет выстроена подготовка к чемпионату?  
 - Мы собираемся 1 августа, а 5-го отправимся на сборы в Минск. Вот там 
начнется более точечная и обширная работа по возврату формы Федотова. В 
первую очередь, как я и сказал, будем возвращать физические кондиции. 
 - Первый турнир - это Кубок мэра Москвы в конце августа?  
 - Да, хотя мы можем обсуждать товарищеские матчи в Минске. В прошлом году 
мы там играли. Но сразу грузить Федотова не собираемся. Важно, чтобы он 
вышел на игру осознанно, понимая, что делает и как. А не просто выскочить на 
эмоциях и бездумно прыгать, пытаясь ловить шайбы. Это должна быть 
правильная техника и физическая форма. Но думаю, это не займет очень много 
времени. 
 - Хотя бы один матч на Кубке мэра он проведет?  
 - Это Москва, заполненные трибуны - это тоже влияет. Одно дело - 
тренироваться, другое - чувствовать атмосферу матча. Такой шанс перед 
стартом регулярного чемпионата мы используем. 
- И вратарская бригада в ЦСКА хорошая, есть Александр Шарыченков.  
 - И не только он - мне также нравится состояние молодых голкиперов Всеволода 
Скотникова и Дмитрия Гамзина. В прошлом чемпионате они провели пять и два 
матча, одержали соответственно три и две победы. Их ждет плавный переход, 
чтобы через год-два они тоже могли претендовать на место в основе ЦСКА.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914519_Fedotov_naberet_formu_za_dva
_tri_mesaca_V_igru_my_jego_vernem_akkuratno_Intervju_trenera_vratarej_CSKA 

К заголовкам сообщений 

В ИИХФ заявили о готовности разрешить спор по контракту Федотова 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Президент ИИХФ Люк Тардиф в комментарии "СЭ" ответил на вопрос, следят ли 
в федерации за ситуацией относительно контракта Ивана Федотова с ЦСКА.  
"Следит ли ИИХФ за ситуацией вокруг контракта Федотова? Если Российская 
Федерация попросит ИИХФ, мы это сделаем. Готова ли ИИХФ разрешить данный 
спор? Это наша работа. Но нам нужна вся информация с обеих сторон. На 
данный момент запроса нет", - сказал Тардиф "СЭ" 
Ранее ФХР сообщила, что решение о возможности участия Ивана Федотова в 
чемпионате КХЛ будет приниматься только после консультаций с ИИХФ. 
8 июля 26-летний голкипер заключил соглашение с ЦСКА до конца сезона-
2024/25. По информации "СЭ", оклад россиянина составит 50 и 55 миллионов 
рублей в год соответственно.  
8 июля КХЛ выступила с заявлением о статусе контракта Федотова. 
3 июля заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли заявил "СЭ", что у Федотова 
есть действующий контракт с "Филадельфией" на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/v-iihf-zayavili-o-gotovnosti-razreshit-
spor-po-kontraktu-fedotova-2099952/ 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914519_Fedotov_naberet_formu_za_dva_tri_mesaca_V_igru_my_jego_vernem_akkuratno_Intervju_trenera_vratarej_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914519_Fedotov_naberet_formu_za_dva_tri_mesaca_V_igru_my_jego_vernem_akkuratno_Intervju_trenera_vratarej_CSKA
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/v-iihf-zayavili-o-gotovnosti-razreshit-spor-po-kontraktu-fedotova-2099952/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/v-iihf-zayavili-o-gotovnosti-razreshit-spor-po-kontraktu-fedotova-2099952/


 

 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: НХЛ и КХЛ договорятся по Федотову, может еще ЦСКА его 
отпустит (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Экс-главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в интервью 
Metaratings.ru прокомментировал ситуацию с вратарем ЦСКА Иваном 
Федотовым и предположил, повлияет ли это на желание молодых хоккеистов 
уехать в НХЛ. 
Ранее КХЛ сообщила, что зарегистрировала контракт Федотова с ЦСКА. "Матч 
ТВ" сообщил, что 26‑летний голкипер в каждом из следующих сезонов 
заработает по 50 млн рублей. 
- НХЛ и КХЛ договорятся и разберутся. Ну и Федотов будет разговаривать. По 
идее, всегда соблюдали договоренности, если у человека контракт, то его не 
трогают. Еще может так получиться, что ЦСКА его отпустит. С другой стороны, 
тут тоже риск, он год пробыл в армии. Сейчас приедет, и непонятно, заиграет он 
там или нет. Может быть, лучше год побыть здесь, восстановиться, потому что 
здесь он точно будет играть. А там может попасть в засаду и пропадет. НХЛ 
нормально настроен на наших игроков, на отношение и на все остальное. Думаю, 
договорятся. 
- Не повлияет эта ситуация на то, что больше начнут уезжать в НХЛ? 
- Я всегда говорю: я за то, чтобы ребята уезжали. И чем раньше, тем лучше. Они 
съездят, побудут там, поиграют. Получится пробиться в НХЛ, ну, пусть играет 
парень, он для этого и тренировался, чтобы попасть в лучшую лигу мира. А не 
получится - вернуться сюда, будет играть здесь. Ничего страшного в этом нет. У 
нас много ребят, талантами наша земля не оскудеет. Они же все равно потом 
все возвращаются. Сейчас все НХЛовцы здесь: Федоров, Жамнов, Дацюк - все 
здесь. Многие переехали и живут, и оставили эту Америку. Человек свободен 
жить там, где он хочет, в этом нет ничего такого. 
В позапрошлом сезоне КХЛ Федотов стал обладателем Кубка Гагарина в составе 
ЦСКА, а по окончании сезона подписал контракт с "Филадельфией". Весной 2022 
года хоккеиста задержали по подозрению в уклонении от воинской службы, а 
после направили в часть для ее прохождения. В июле 2023 года Федотов 
демобилизовался из армии. 

https://metaratings.ru/news/krikunov-nkhl-i-kkhl-dogovoryatsya-po-fedotovu-mozhet-
eshyo-cska-ego-otpustit-264961/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 10 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Губерниев о Федотове: "Может, он Россию больше любит, чем Америку, а 
Москву - больше, чем Филадельфию" (Sports.ru, Москва, 10 июля 2023) 
Дмитрий Губерниев высказался о ситуации с Иваном Федотовым.  
8 июля ЦСКА официально о новом двухлетнем контракте с вратарем. КХЛ этот 
договор. 
По словам заместителя комиссионера НХЛ Билла Дэйли, североамериканская 
лига КХЛ о том, что контракт Федотова с "Филадельфией" был продлен. 
Интерпретацию КХЛ в НХЛ неоднозначной и противоречащей обязательствам 
вратаря перед "Флайерс". 
"Если у него был выбор, он выбрал ЦСКА, а все остальное - к Ивану Федотову. 
Сейчас все равно никакого взаимного уважения контрактов между КХЛ и НХЛ 
нет. 

https://metaratings.ru/news/krikunov-nkhl-i-kkhl-dogovoryatsya-po-fedotovu-mozhet-eshyo-cska-ego-otpustit-264961/
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Может, он Россию больше любит, чем Америку, а Москву - больше, чем 
Филадельфию. 
А, может быть, у Федотова произошло переосмысление после всей этой истории, 
когда за него, кроме меня и хоккеиста "Салавата Юлаева", вообще никто не 
вступился. 
Был ли выбор у Ивана Федотова? Этот вопрос надо задать ему", - сказал 
комментатор "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115285774-guberniev-o-fedotove-mozhet-on-rossiyu-
bolshe-lyubit-chem-ameriku.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 10 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд поделился мнением, почему КХЛ и ФХР не сошлись во мнении 
по ситуации Федотова (Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023) 
Известный российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид 
Вайсфельд высказался о заявлениях КХЛ и ФХР по поводу соглашения 
голкипера Ивана Федотова с ЦСКА. Континентальная хоккейная лига 
зарегистрировала контракт вратаря. Федерация хоккея России, однако, считает 
необходимым проконсультироваться по этому вопросу с Международной 
федерацией хоккея. 
"У меня одно предположение. Регламентирующие документы у Федерации 
хоккея свои, а у КХЛ - свои. Видимо, КХЛ посчитала, что Федотов может играть 
за ЦСКА. С точки зрения КХЛ, логика простая: мы с НХЛ уважаем контракты друг 
друга, но подписанного контракта на сезон-2023/2024 нет. Так что и уважать 
нечего. А что касается ФХР, то я не понимаю, в чем идея консультаций с 
Международной федерацией хоккея. Они нас отовсюду убрали, а мы должны с 
ними консультироваться", - приводит слова Вайсфельда Vprognoze.ru. 

https://www.championat.com/hockey/news-5167237-vajsfeld-podelilsya-mneniem-
pochemu-khl-i-fhr-ne-soshlis-vo-mnenii-po-situacii-fedotova.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Рабинер о Федотове: "Иван выглядит терпилой, пока молчит. Принято ли 
решение под давлением? Есть ли у этого человека гордость?" (Sports.ru, 
Москва, 10 июля 2023) 
Игорь Рабинер заявил, что Иван Федотов выглядит терпилой.  
Известный журналист отреагировал на сегодняшнее ФХР. 
В субботу ЦСКА официально о новом двухлетнем контракте с вратарем. КХЛ 
этот договор. По словам заместителя комиссионера НХЛ Билла Дэйли, 
североамериканская лига КХЛ о том, что контракт Федотова с "Филадельфией" 
был продлен. Интерпретацию КХЛ в НХЛ неоднозначной и противоречащей 
обязательствам вратаря перед "Флайерс". 
В воскресенье "СЭ" сообщил, что трансферная карта хоккеиста при подписании 
контракта с ЦСКА. 
"Пресс-конференция ЦСКА с участием Федотова - через неделю. Мы же вообще 
еще не слышали, что думает о происходящем он сам. 
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Пока он молчит, Иван, извиняюсь, выглядит во всей этой ситуации терпилой. 
Вместо года в "Филадельфии" (а даже если в фарм-клубе, то это зависело бы от 
него), он провел год в армии - а теперь, когда настала пора и была возможность 
забрать не полученное, подписал контракт с ЦСКА. С тем самым, который год 
назад с ним вот так поступил - ведь нет сомнений, откуда дул ветер. 
Принято ли нынешнее решение Федотова под давлением? Есть ли у этого 
человека гордость? Может, пресс-конференция даст хотя бы намеки на ответы. 
Но такой ситуации в российском хоккее не было уже давно. И так же давно нельзя 
было поставить знак равенства между ФХР, законом и здравым смыслом. Даже 
если объяснение тому - борьба кланов, у одного из которых, ротенберговского, в 
данном случае с законом и здравым смыслом случилось совпадение", - написал 
Рабинер.  

https://www.sports.ru/hockey/1115285129-rabiner-o-fedotove-ivan-vyglyadit-terpiloj-
poka-on-molchit-prinyato-li.html 

К заголовкам сообщений 

Рабинер о контракте Федотова: "ФХР - это Ротенберг. Разрыв отношений с 
НХЛ грозит отъездом всего молодняка за океан, СКА будет главным 
пострадавшим от демарша ЦСКА" (Sports.ru, Москва, 10 июля 2023) 
Игорь Рабинер назвал СКА главным пострадавшим в ситуации с Иваном 
Федотовым.  
В субботу ЦСКА официально о новом двухлетнем контракте с вратарем. КХЛ 
этот договор. По словам заместителя комиссионера НХЛ Билла Дэйли, 
североамериканская лига КХЛ о том, что контракт Федотова с "Филадельфией" 
был продлен. Интерпретацию КХЛ в НХЛ неоднозначной и противоречащей 
обязательствам вратаря перед "Флайерс". 
В воскресенье "СЭ" сообщил, что трансферная карта хоккеиста при подписании 
контракта с ЦСКА. 
"Ситуация с Иваном Федотовым развивается в весьма интересном и 
непредсказуемом направлении. ФХР пошла против ЦСКА и КХЛ и выступила с, в 
котором сказано: 
"Федерация хоккея России оценивает ситуацию как неоднозначную, требующего 
детального анализа и законного разрешения, считает необходимым получить из 
НХЛ официальную информацию о контрактном статусе Федотова - и только 
после консультаций с ИИХФ принимать решение о возможности участия 
хоккеиста в [Фонбет] чемпионате КХЛ. ФХР как член Международной федерации 
хоккея будет настаивать на строгом соблюдении Континентальной хоккейной 
лигой правил международных переходов ИИХФ, так как нарушение регламентов 
и правил может привести к негативным последствиям для российского хоккея". 
И ведь вроде все правильно. Это ровно то, о чем я говорил, - НХЛ не 
документально, а на деле свернет меморандум о взаимном уважении 
контрактов, и туда рванут все, почти как в 90-е (с поправкой на нынешние жирные 
контракты в КХЛ, конечно - тогда терять было совсем нечего). И федерация эти 
риски осознает. 
Но почему ФХР вдруг стала поборником трезвомыслия и стремления к 
взаимодействию с международными структурами - в данном случае ИИХФ, 
которая дисквалифицировала сборную России из всех соревнований? Это ведь 
так не соответствует всей нынешней парадигме. 
Потому что ФХР - это только формально Владислав Третьяк, а на самом деле - 
Роман Ротенберг. А Роман Ротенберг - это же и СКА. То есть ФХР = СКА. 
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А чем грозит СКА разрыв отношений между КХЛ и НХЛ? Беспрепятственным 
отъездом всего талантливого молодняка из Санкт-Петербурга за океан. Матвея 
Мичкова, Александра Никишина, Арсения Грицюка - и не только их, эти имена 
главных российских проспектов просто пришли в голову с ходу. 
То есть СКА станет главным пострадавшим от демарша ЦСКА и КХЛ с 
Федотовым. 
Очень допускаю, кстати, что президент ЦСКА Игорь Есмантович придумал этот 
ход умышленно и именно с этой целью, а КХЛ - "съела". Правда, и ЦСКА тогда 
может потерять Прохора Полтапова, но тут все-таки потери будут не столь 
драматичными, как у главного конкурента по Западной конференции", - написал 
Рабинер.  

https://www.sports.ru/hockey/1115285128-rabiner-o-kontrakte-fedotova-fxr-eto-
rotenberg-razryv-otnoshenij-s-nxl.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА следовало уладить вопросы по Федотову до перехода, считает 
Плющев (Р-Спорт, Москва, 10 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев считает, 
что московскому ЦСКА сначала нужно было уладить все юридические вопросы 
по вратарю Ивану Федотову, а уже потом объявлять о переходе.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. В понедельник Федерация хоккея России (ФХР) 
заявила, что будет настаивать на строгом соблюдении правил международных 
переходов в ситуации с контрактом голкипера.  
"Если у ФХР возникли вопросы по этому переходу, значит, ситуация серьезная. 
Мы находимся в пространстве, где существуют и этические, и юридические 
нормы. Само по себе заявление ФХР говорит о том, что многое в подписании 
ЦСКА Федотова подлежит подтверждению. Это право федерации, которая 
остается субъектом международного хоккея, несмотря на отстранение от 
турниров. Не сомневаюсь, что в предстоящем сезоне Федотов будет играть, 
вопрос лишь - в какой команде. Мне казалось, что ЦСКА с "Филадельфией" все 
обсудил, провел переговоры, достиг компромисса, но, судя по всему, это не так. 
В любом случае ЦСКА надо было сначала уладить все юридические моменты, 
соблюсти гласные и негласные договоренности, а уже потом объявлять о 
переходе", - сказал Плющев РИА Новости.  
"Думаю, компромисс все-таки будет найден. Когда адекватные люди ведут 
переговоры, он всегда достигается. Надо было спокойно и тихо решить все 
вопросы заранее, а не ставить друг друга перед фактом. Есть в русском 
фольклоре множество поговорок на эту тему - не говори гоп, пока не 
перепрыгнешь", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20230710/plyuschev-1883256679.html 

К заголовкам сообщений 

Из России хоккеисты побегут в Америку, как в 90-е? Кто из игроков на 
контрактах может уехать в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 10 июля 2023) 
Кандидаты есть во всех сильных клубах.  
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Ситуация с новым контрактом Ивана Федотова породила большой скандал. 8 
июля КХЛ на официальном сайте объявила, что зарегистрировала контракт 
вратаря с ЦСКА. Новое соглашение рассчитано на два года. В НХЛ этот контракт 
не признали. Вице-комиссар лиги Билл Дэйли заявил, что игра голкипера в КХЛ 
"будет нарушением его действующего контракта в НХЛ ". Также функционер из 
НХЛ отметил, что в настоящее время нет действующего соглашения о 
взаимоуважении контрактов двух лиг (Меморандум о взаимопонимании между 
КХЛ и НХЛ). Это все означает, что теоретически игрок с действующим контрактом 
в одной из лиг может уехать в другую.  
Это все влечет за собой огромные проблемы для клубов КХЛ. Теперь, 
подписывая игрока на серьезную сумму и большой срок, у генерального 
менеджера нет уверенности, что хоккеист отработает соглашение до конца. И 
если возрастные хоккеисты (возьмем тех, кому больше 30) навряд ли соберутся 
за океан, то молодежь очень может решиться на этот шаг. Значит ли это, что мы 
возвращаемся в 90-е, когда происходили знаменитые побеги советских 
хоккеистов?  
Мне сложно сравнивать нынешнее время с началом 90-х, потому что я родилась 
только в 1995 году. Но, кажется, сейчас не так, никто так уж сильно вырваться на 
свободу в большинстве своем не хочет. И полок пустых в России сейчас нет, и 
зарплата в КХЛ хорошая, и в Париж при желании слетать можно (про Дубай 
понятно, туда хоккеисты ездят как к себе на дачу). Мало будет тех, которые будут 
готовы рискнуть многим на родине, чтобы поехать в НХЛ сейчас, а не через год-
два. Но уверена, что парочка таких найдется. Тем более рубль все ослабевает 
(тоже фактор). Уже такие находятся. Месяц назад, еще до того, как закрутилась 
ситуация с Иваном Федотовым, было объявлено о том, что Артем Дуда, 
несмотря на действующий контракт с ЦСКА, в следующем сезоне будет играть 
за команду университета Мэна в американской NCAA. Информации о 
расторжении соглашения 19-летнего защитника с армейским клубом не было, и 
эта история, по-видимому, еще не закончена.  
Сейчас, когда официально объявлено, что действующего соглашения между КХЛ 
и НХЛ нет, молодые игроки, которых только задрафтовали, могут начать уезжать 
за океан. У тех, кого выбрали на драфте в этом году, еще контракты на два года 
в России. Могут ведь и не ждать. Речь тут про Матвея Мичкова, Даниила Бута, 
Дмитрия Симашева и других. Кто-то послушает родителей/агента, кто-то решит, 
что в России тренер плохой и не дает ему развиваться, а за океаном будет 
лучше.  
Больше всего должны сейчас волноваться в СКА. Судя по постам в телеграм-
каналах, приближенных к питерским армейцам, там уже переживают. СКА - 
первый клуб, откуда могут начать уезжать игроки в НХЛ. Прежде всего потому, 
что их там слишком много. Особенно талантливой молодежи. Мичков, Никишин, 
Грицюк, Хуснутдинов - это драфтованные игроки из первой команды. Возьмем за 
скобки Матвея, который, возможно, вообще следующий сезон проведет в "Сочи", 
другие же ребята должны стать лидерами армейцев в предстоящем сезоне. И 
вдруг кто-то из них уедет? Вот же будет скандал!  
Много драфтованной молодежи и в ЦСКА: Полтапов, Грудинин, Макаров. У "Ак 
Барса" - Сафонов, Евсеев, Галимов. Пыленков и Рашевский у "Динамо". 
Гребенкин и Юров у "Металлурга". Гуляев и Чистяков у "Авангарда". В каждой 
команде, которая в прошлом году играла в плей-офф, могут найтись игроки, в 
которых будут заинтересованы за океаном.  
Да, десятки людей не уедут. Но даже отъезд четырех-пяти ребят нанесет 
большой урон КХЛ. Остается только посочувствовать директорам академий, 
тренерам, генменеджерам клубов, которые хотят что-то построить на 



 

 

перспективу. Растить хоккеистов, доводить их до топового уровня и играть по 
правилам становится все сложнее.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-10-iz-rossii-khokkeisty-pobegut-v-ameriku-
kak-v-90-ye-kto-iz-igrokov-na-kontraktakh-mozhet-uyekhat-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и НХЛ на пороге войны. Все из-за контракта Федотова с ЦСКА (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 июля 2023) 
Вратарь снова в центре скандала. 
Вратарь Иван Федотов, отслуживший год в армии, вернулся в ЦСКА и подписал 
двухлетний контракт с армейским клубом. КХЛ зарегистрировала данный 
контракт, чем вызвала агрессивную реакцию со стороны НХЛ. Дело в том, что у 
Федотова есть действующий контракт с "Филадельфией", который он подписал 
незадолго до ухода в армию. 
За океаном считают, что в России нарушили договоренности между двумя 
лигами.  
Что случилось?  
26-летний вратарь, сыгравший свой последний официальный матч еще в апреле 
2022 года, снова стал одной из самых обсуждаемых персон в российском хоккее. 
В прошлом году все писали о беспределе, который случился с Федотовым: после 
победы с ЦСКА в Кубке Гагарина его, основного вратаря, неожиданно для всех 
забрали в армию. Шумиха вокруг этой нестандартной и скандальной ситуации 
никак не помогла Федотову - он отслужил год в российской армии и буквально 
несколько недель назад закончил службу.  
После службы Федотов отправился в Дубаи, откуда радовал своих подписчиков 
солнечными фотографиями. Но всех интересовал не отдых вратаря, а его 
спортивное будущее. Под конец недели ЦСКА объявил о двухлетнем 
соглашении с обладателем Кубка Гагарина. КХЛ взяла паузу, чтобы уточнить 
статус Федотова в НХЛ, и только потом зарегистрировала его контракт. Что за 
статус необходимо было уточнить? Дело в том, что прошлым летом Федотов 
подписал контракт с "Филадельфией" и должен был ехать в НХЛ, но оказался в 
армии. Многие увидели в этой истории след ЦСКА, который обиделся на своего 
вратаря и решил таким образом ему навредить. 
Еще один важный момент, о котором сообщает уже "Спорт-экспресс". Контракт 
Федотова с ЦСКА был подписан без трансферной карты. То есть контракт 
подписали без участия ИИФХ. Если следовать правилам, без этой карты 
Федотова не может играть в КХЛ. 
Так есть у Федотова контракт с "Филадельфией" или нет?  
Статус Федотова в НХЛ - главный вопрос в этой ситуации, и обе лиги 
интерпретируют его по своему. Контракт Федотова с "Филадельфией", когда он 
ушел в армию, был заморожен в сезоне 2022/23. Клуб приостановил соглашение, 
но оно оставалось в силе. По крайней мере, на это указывает заместитель 
комиссионера НХЛ Билл Дэйли заявил, что вратарь не мог подписать контракт с 
армейским клубом. "У него действующий контракт на сезон 2023/24 с 
"Филадельфией Флайерс", - сказал Дэйли.  
В КХЛ ответили на это своим заявлением: "КХЛ, следуя сложившейся практике и 
соблюдая установленные принципы, обратилась в НХЛ для подтверждения 
контрактного статуса Ивана Федотова. На основании полученной от НХЛ 
информации и документов лига и клуб исходят из того, что Иван Федотов не 
имеет подписанного действующего контракта с клубом НХЛ на сезон-2023/24 в 
том смысле, который закладывался в меморандуме о взаимопонимании. Исходя 
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из этого, а также учитывая проявленное лично игроком желание выступать за 
ЦСКА, лига признает легитимным контракт Ивана Федотова с ЦСКА на сезоны 
2023/24 и 2024/25". 
Есть и позиция президента ЦСКА Игоря Есмантовича, который заявил, что 
контракт Федотова с американским клубом был заключен на сезоне 2022/23 и 
далее не продлевался. "То есть при подписании соглашения с ЦСКА Иван не 
имел каких-либо юридических обоснованных ограничений". Не хватает в этой 
ситуации позиции лишь самого Федотова. Вратарь пока молчит и никак не 
выступает в публичном поле. 
Зато сегодня выступила Федерация хоккея России, которая заявила, что сначала 
необходима получить из НХЛ информацию о статусе контракта Федотова с 
"Флайерз" и только после консультаций с ИИХФ принимать решение о его 
участии в чемпионате КХЛ 
Что за меморандум о взаимопонимании между КХЛ и НХЛ? 
В далеком 2008 году КХЛ и НХЛ уже были на пороге войны. Тогда отношения 
между двумя лигами был напрочь испорчены из-за капитана "Ак Барса" 
Александра Радулов. На тот момент Радулов был игроком "Нэшвилла", но решил 
сбежать из-за океана и подписать контракт с "Салаватом Юлаевым". Тогдашний 
генеральный менеджер "Нэшвилла" Гэри Беттмэн был в ярости и обвинил КХЛ в 
том, что она скрывает игрока у себя в лиге. 
Оперативно помирить две лиги попытался президент ИИХФ Рене Фазель, 
который попросил не устраивать войну, ведь из-за этого проиграют все. Однако 
Радулов обратно не вернулся и провел четыре сезона в "Салавате Юлаеве", 
выиграв Кубок Гагарина.  
Фаза острой конфронтации между двумя лигами завершилась подписание 
Меморандума о взаимопонимании, который был призван уважать действующие 
контракты со стороны КХЛ и НХЛ. Другими словами, игрок, у которого был 
действующий контракт с клубом НХЛ, не мог взять и просто уехать в КХЛ. Тоже 
самое и с хоккеистами, у которых есть соглашения с клубами КХЛ. Меморандум 
был подписан еще в 2010 году и с того момента данный принцип никогда не 
нарушался. 
При этом в марте прошлого года НХЛ из-за событий на Украине официально 
приостановила отношения с КХЛ. Формально теперь никакого Меморандума нет, 
но со стороны НХЛ этот шаг расценивался скорее как формальный. За год 
отношения между двумя лигами никак не испортились и от разрыва соглашений 
никто не пострадал. 
12 лет назад Радулов перешел в "Салават Юлаев". Это полностью изменило 
отношения между КХЛ и НХЛ 
Какие последствия могут быть у трансфера Федотова?  
Пока еще остается надежда на то, что вопрос можно будет решить полюбовно. 
В нынешней форме Федотов не нужен "Филадельфии", поэтому, возможно, 
"Флайерз" не станут настаивать на контрактных обязательствах вратаря и 
отпустят его.  
Но есть и негативный сценарий продолжения данной истории. Представим, что 
"Филадельфия" будет до конца стоять на своем и не признает контракт Федотова 
с ЦСКА. В таком случае между двумя лигами начнется настоящая война. КХЛ и 
НХЛ просто перестанут уважать контракты друг друга, и начнется настоящая 
вакханалия. В этом плане в первую очередь пострадает КХЛ. Теперь любой 
игрок, у которого будет контракт с клубом, сможет "забить" на все обязательства 
и просто сбежать за океан. У клубов КХЛ больше не будет никакого юридического 
рычага, чтобы удерживать молодых и перспективных игроков в системе своего 
клуба. 



 

 

НХЛ в данной ситуации пострадает меньше. В последнее время в КХЛ из-за 
океана едут в основном ветераны за большими деньгами. Представить, что 
какой-то молодой игрой захочет играть в России, а не в лучшей лиге мира, - 
практически невозможно. И в данной ситуации возникает вопрос к КХЛ: а нужно 
ли было так торопиться и регистрировать контракт Федотова? Не проще ли было 
до конца во всем разобраться или попытаться мирно решить данный конфликт? 
До старта сезона еще полтора месяца, поэтому непонятно, зачем лига так 
поторопилась и тем самым решила развязать никому ненужную войну.  
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К заголовкам сообщений 

Запретить игрокам возвращаться, если они "сорвутся" в НХЛ - не панацея. 
Нет смысла вводить норму (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023) 
У хоккеистов сейчас есть все условия в нашей лиге, поэтому вряд ли они будут 
отправляться за океан до завершения сроков соглашений в КХЛ, если НХЛ 
решит, что устный меморандум не действует. И не стоит забывать, что на любое 
действие всегда найдется противодействие. 
Дискуссия по поводу отношений между КХЛ и НХЛ продолжается. Сергей 
Гимаев-младший выдал мощную новость, сказав, что КХЛ может ввести 
ограничения, касающиеся игроков, решивших отправиться в Северную Америку 
с действующими соглашениями в России. 
"Знаю, что КХЛ может ввести ограничения, касающиеся игроков, которые уехали 
с действующим контрактом. Если такие хоккеисты уедут, то не смогут вернуться 
на протяжении нескольких лет", - заявил бывший хоккеист, известный 
комментатор и один из самых сильных хоккейных экспертов в России Сергей 
Гимаев-младший.  
На самом деле данную новость нужно рассматривать с нескольких сторон. Во-
первых, это может быть просто мнение эксперта. Журналист Олеся Усова в 
своем телеграм-канале написала: "В КХЛ говорят, что "запрет на возвращение в 
лигу для уехавших" - это личное мнение эксперта Гимаева". 
Второй вариант - Сергей озвучил то, что не должно было "всплыть". Дело в том, 
что НХЛ может повести себя непредсказуемо. Поэтому КХЛ должна быть готова 
к тому, если лучшая хоккейная лига мира посчитает, что история с Федотовым - 
нарушение устных договоренностей, поэтому начнет переманивать хоккеистов 
на контрактах в КХЛ к себе, чтобы минимизировать отток игроков. 
При этом очевидно, что если этот вариант и рассматривается, то он не основной. 
После того, как КХЛ зарегистрировала контракт Федотова, она сразу же дала 
комментарий, что продолжит соблюдать действие меморандума о взаимном 
уважении контрактов. Да и НХЛ высказалась очень мягко. Никаких жестких 
комментариев, а "Филадельфия" вообще будто бы и забыла про хоккеиста. От 
"Летчиков" не было реакций. Единственное, после подписания Ивана с 
"Армейцами", они опубликовали переход Колосова, который должен следующий 
сезон провести в аренде в Минске.  
Запрет - не панацея 
Хорошо, допустим, игрок уедет с действующим контрактом, а в Северной 
Америке не заиграл. Тогда он не сможет вернуться в КХЛ. А если это 
талантливый хоккеист? Лига действительно готова пожертвовать уровнем 
чемпионата, чтобы другие задумались? Чем больше мастеровитых игроков в 
КХЛ - тем лучше для всех: зрителей, менеджеров, управленцев.  
При этом "запретить" - это опять решение проблемы "здесь и сейчас". Можно 
пойти альтернативным путем. Например, создать все условия, чтобы хоккеисты 
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не думали об отъезде прежде, чем их контракты в КХЛ закончатся. Дать 
стабильное игровое время, выход на новые роли (пусть даже в других командах), 
создать условия для прогресса. Никто не будет уезжать из КХЛ, если чувствует, 
что растет, а не стагнируется.  
 И не сказать, что этого у нас сейчас нет. Капризов, Сорокин, Шестеркин и 
Кузьменко, прежде, чем уехать в НХЛ, отыграли в КХЛ долго и развивались 
максимально.  
При этом никто из игроков правила не нарушал, никто не срывался в НХЛ, после 
того, как сделка была юридически прекращена. Ничего не изменилось и вряд ли 
повернется на 180 градусов. Так для чего тогда нужен запрет?  
Да и не стоит забывать, что на любое действие найдется противодействие. Ну 
запретите вы уезжать игрокам с действующими контрактами. Так они начнут 
выкупать соглашения, расторгать в одностороннем порядке и отправляться в 
Северную Америку, чтобы правило запрета на возвращение в КХЛ на них не 
действовало.  
И давайте честно. Сейчас в КХЛ есть деньги, у игроков - отличные зарплаты. Так 
что срываться на контракты новичков в НХЛ им нет смысла. Массового оттока не 
будет. Поэтому и вводить запрет сейчас - неразумно. Запретить всегда успеют. 
Но судя по риторикам от НХЛ, никого они переманивать не собираются. Тем 
более, Колосова спокойно отдали в аренду. 
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mysla_vvodit_normu 

К заголовкам сообщений 

Между ЦСКА или "Филадельфией" (Известия (iz.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Обозреватель "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин - о том, где продолжит 
карьеру отслуживший в армии вратарь Федотов  
Судьба вратаря Ивана Федотова, который демобилизовался после прохождения 
воинской службы, постепенно стала главной темой межсезонья в российском 
хоккее. Практически сразу после дембеля хоккеист отправился в Дубаи, откуда 
выложил несколько фотографий и видео в соцсеть. И пока все терялись в 
догадках, к чему бы это, ЦСКА объявил о подписании двухлетнего контракта с 
Федотовым. Почти сразу был получен жесткий ответ из Северной Америки. Вице-
комиссионер НХЛ Билл Дэйли в разговоре с корреспондентом "Спорт-
Экспресса", заявил, что эта "интерпретация ситуации неоднозначная и вступает 
в противоречие с существующими у Федотова контрактными обязательствами 
перед "Филадельфией". 
НХЛ и КХЛ в последний раз настолько далеко были друг от друга в 2008 году, 
когда состоялся побег Александра Радулова из "Нэшвилла" в "Салават Юлаев". 
Фаза острой конфронтации завершилась подписанием меморандума о 
взаимопонимании, призванном уважать действующие контракты со стороны 
обеих лиг. Негласно данный принцип не нарушался, хотя в связи с событиями на 
Украине НХЛ в марте прошлого года официально приостановила отношения с 
КХЛ. Это не помешало нашей лиге перед регистрацией контракта Федотова 
проконсультироваться с североамериканскими коллегами. 
Тем удивительнее стало решение КХЛ. Если вратарь действительно не хочет 
ехать в "Филадельфию" и горит желанием вернуться в ЦСКА, чем бы ни 
диктовалось его решение, то ничто не мешает армейскому клубу 
предварительно урегулировать отношения с "Флайерс" напрямую. Клубы НХЛ в 
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последнее время спокойно отпускали своих игроков в аренду в КХЛ или даже 
расторгали с ними контракты, если больше на них на рассчитывали. 
При этом подписание контракта Федотова с ЦСКА было осуществлено без 
трансферной карты. Это означает, что решение КХЛ о легитимности двухлетнего 
договора голкипера с армейским клубом принято без консультаций со стороны 
Международной федерации хоккея. 
Федерация хоккея России отреагировала на скандал: "ФХР оценивает ситуацию 
как неоднозначную, требующую детального анализа и законного разрешения, 
считает необходимым получить из НХЛ официальную информацию о 
контрактном статусе Федотова и только после консультаций с ИИХФ принимать 
решение о возможности участия хоккеиста в чемпионате КХЛ. ФХР как член 
Международной федерации хоккея будет настаивать на строгом соблюдении 
Континентальной хоккейной лигой правил международных переходов ИИХФ, так 
как нарушение регламентов и правил может привести к негативным 
последствиям для российского хоккея". 
Позиция ФХР понятна и логична. Идти на открытый конфликт - не тот путь, 
который будет полезен для нашего хоккея. Просто представьте, если несколько 
топовых юниоров окажутся недовольны своим игровым временем и рванут за 
океан. 
ИИХФ готова разрешить спор по контракту Федотова. Об этом уже заявил 
президент организации Люк Тардиф: "Следит ли ИИХФ за ситуацией вокруг 
контракта Федотова? Если Российская Федерация попросит ИИХФ, мы это 
сделаем. Готова ли ИИХФ разрешить данный спор? Это наша работа. Но нам 
нужна вся информация с обеих сторон. На данный момент запроса нет". 
В ЦСКА запланировали на 17 июля пресс-конференцию с участием руководства 
клуба и самого Федотова, но сам вратарь пока находится не в России. И пока 
понятно, что даже если игрок будет готовиться к сезону в расположении ЦСКА и 
сможет играть, ему будет необходима трансферная карта, чтобы не нарушить 
регламент. 
Армейцев же, если Федотову все-таки придется уехать в "Филадельфию", ждет 
непростое время. Вратарей на рынке почти не осталось, а те, что есть, и близко 
не ровня по мастерству Федотову. Но в ЦСКА сохраняют оптимизм. 

https://iz.ru/1542217/artur-khairullin/mezhdu-tcska-ili-filadelfiei 

К заголовкам сообщений 

Контракт Федотова с ЦСКА может разрушить российский хоккей. Оно того 
стоит? (Р-Спорт, Москва, 10 июля 2023) 
ФХР: решение об игре Федотова в КХЛ за ЦСКА будет принято после 
консультаций с IIHF 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сначала одобрила контракт вратаря 
Ивана Федотова с ЦСКА, а затем Федерация хоккея России (ФХР) призвала лигу 
соблюдать правила, выработанные в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) и 
Международной федерации хоккея (IIHF). За океаном при этом уверяют, что 
контракт Федотова с ЦСКА нарушает соглашение с "Филадельфией". Скандала 
уже не избежать, а отношения двух сильнейших лиг мира рискуют резко 
ухудшиться на годы вперед.  
Темная история контракта и служба в ВМФ 
Началось все больше года назад. Федотов, ставший обладателем Кубка 
Гагарина в составе ЦСКА, собирался уехать в "Филадельфию Флайерз". 
Контракт с "армейцами" у него истек 30 июня 2022 года. Вскоре голкипера 
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задержали сотрудники военкомата в Санкт-Петербурге и отправили в часть для 
прохождения срочной службы. 
Идеального выхода из ситуации нет и быть не могло. В "Филадельфии" выразили 
сильную обеспокоенность. Однако заявили о готовности ждать вратаря до 
окончания службы. Иван проходил ее в Военной-морской академии Санкт-
Петербурга. На протяжении всего срока вратарь тренировался и выступал за 
команду ВМФ. 
Оценить уровень местного хоккея довольно сложно. Очевидно, что он 
существенно ниже КХЛ и НХЛ. В какой форме находится сейчас Федотов - 
загадка даже для него самого. Сразу после окончания службы россиянин 
отправился на отдых в Дубай. Некоторые посчитали, что там Иван мог 
обратиться за получением американской визы. 
Однако чуть позже стало известно о новом двухлетнем контракте с ЦСКА. В КХЛ 
держали паузу, а потом все-таки зарегистрировали соглашение. В НХЛ быстро 
отреагировали и отметили, что ситуация противоречит обязательствам перед 
"Флайерз". 
Наш хоккей погрузится в хаос из-за ЦСКА? 
Меморандум о взаимопонимании между лигами действовал с 2010 года и 
регулярно продлевался. В марте 2022 года НХЛ приостановила его действие. В 
пресс-службе КХЛ заявили РИА Новости, что подписанного соглашения не 
существует вообще. Однако стороны уважают контракты друг друга. 
" 
"Между лигами нет физически подписанного меморандума, при этом обе 
стороны по-партнерски продолжают соблюдать и уважать контракты друг друга, 
обмениваться электронным письмами по рабочим вопросам и 
руководствоваться его нормами в работе. При этом КХЛ считает, что ситуация с 
Иваном Федотовым не попадает под действие меморандума, так как игрок не 
имеет подписанного действующего контракта с клубом НХЛ на сезон-2023/24 в 
том смысле, который заложен в документе", - сказано в заявлении. 
Получается какая-то серая зона, которую юридически не могут обосновать ни в 
КХЛ, ни в НХЛ. Все это грозит стать грандиозным скандалом. Такого не 
происходило, пожалуй, с момента побега Александра Радулова из "Нэшвилла" в 
"Салават Юлаев". А то и еще раньше, когда наши игроки только начинали искать 
пути отъезда в НХЛ на границе развала Советского Союза.  
Сегодня же пришли новые вводные от Федерации хоккея России (ФХР), которая 
будет настаивать на строгом соблюдении КХЛ правил международных 
переходов в ситуации с контрактом Федотова.  
"ФХР оценивает ситуацию как неоднозначную, требующую детального анализа 
и законного разрешения, считает необходимым получить из НХЛ официальную 
информацию о контрактном статусе Федотова - и только после консультаций с 
IIHF принимать решение о возможности участия хоккеиста в чемпионате КХЛ. 
ФХР, как член IIHF, будет настаивать на строгом соблюдении КХЛ правил 
международных переходов IIHF, так как нарушение регламентов и правил может 
привести к негативным последствиям для российского хоккея", - говорится в 
заявлении ФХР. 
Таким образом, один контракт ЦСКА с Федотовым рискует погрузить весь наш 
хоккей в хаос. Если уже в ФХР открыто намекают на это, значит дело серьезное. 
Желание одного конкретного клуба сохранить у себя талантливого вратаря 
может разрушить будущее большого числа других талантливых российских 
хоккеистов. Стоит ли оно того, большой вопрос, на который должно ответить 
руководство армейского клуба.  



 

 

При этом кошмара и окончательного разрыва отношений между НХЛ, IIHF и КХЛ 
еще можно избежать. Вероятно, многое прояснится во время пресс-конференции 
ЦСКА 17 июля. В анонсе заявлено выступление самого Ивана Федотова. С 
момента окончания службы в армии игрок ограничился лишь парой слов в 
социальных сетях, которые не внесли никакой определенности. А ведь мы даже 
не знаем, хочет ли он уехать в "Филадельфию" или намерен остаться в ЦСКА. 
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К заголовкам сообщений 

ФХР - за здравый смысл в деле Федотова. Федерация выступила против 
спешки КХЛ и ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 
2023) 
Ситуация вокруг российского голкипера становится все более запутанной. 
Ситуация вокруг будущего Ивана Федотова становится острее с каждым днем. 
Сегодня к делу подключился еще один мощный тяжеловес в лице ФХР. 
Федерация опубликовала на официальном сайте собственную позицию, 
отметив, что "оценивает ситуацию как неоднозначную, требующую детального 
анализа и законного разрешения, считает необходимым получить из НХЛ 
официальную информацию о контрактном статусе Федотова - и только после 
консультаций с ИИХФ принимать решение о возможности участия хоккеиста в 
чемпионат КХЛ. ФХР как член Международной федерации хоккея будет 
настаивать на строгом соблюдении КХЛ правил международных переходов 
ИИХФ, так как нарушение регламентов и правил может привести к негативным 
последствиям для российского хоккея".  
Эти слова воспринимаются как голос разума. Немного странно видеть, что 
некоторые бросились искать причину появления этого заявления в структурной 
борьбе, сводя все процессы к противостоянию двух сфер влияния, связанных с 
армейскими клубами. Считается, что именно лица, стоящие за ЦСКА и СКА, в 
эксклюзивном порядке определяют политику и задают направление, в котором 
движется отечественный хоккей. Это верно лишь отчасти.  
истории одного игрока, из-за которой может пострадать гораздо больше 
организаций и людей. Именно к поведению москвичей в нынешней ситуации 
лучше всего подходит слово "торопливый". Видимо, президент клуба Игорь 
Есмантович поспешил, и федерация посчитала нужным четко изложить свою 
позицию. К ней сложно придраться, поскольку последствия неверно принятого 
решения в противоречие действующим нормам могут привести к обострению 
отношений с НХЛ и ИИХФ. Оказавшейся почти в полной международной 
изоляции хоккейной России сейчас явно невыгодно сжигать последние мосты.  
Выгоды от нового витка конфронтации нет ни единой. Потенциально можно 
потерять гораздо больше. Поле для печальных фантазий открывается огромное: 
клубы НХЛ станут забирать талантливую молодежь с действующими 
контрактами и перестанут отдавать в аренду игроков, ИИХФ запретит 
проведение любых международных матчей, что будет означать потенциальный 
уход спонсоров. Очереди из желающих вкладывать большие деньги в развитие 
хоккея не наблюдается.  
Стабильность, пусть даже и шаткая, всегда лучше, чем анархия и 
непредсказуемость. Из НХЛ не надо делать монстра, который не обращает 
внимания на тех, кто менее влиятелен. С североамериканскими партнерами 
можно вести дела даже сейчас, когда действие Меморандума о 
взаимопонимании между двумя лигами временно приостановлено. Сегодня, 
например, "Торпедо" объявило о том, что снова возьмет на год в аренду 
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нападающего Владислава Фирстова, у которого действующий контракт с 
"Миннесотой".  
Умение договариваться и спокойно решать самые сложные вопросы - главная 
мысль, которую хочется вынести из заявления ФХР. Очень нерационально 
ломать устоявшуюся систему порядков из-за одного хоккеиста. До старта 
предсезонной подготовки еще есть достаточно времени, чтобы в нормальном 
режиме урегулировать вопрос с НХЛ и "Филадельфией".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/fhr-vystupila-s-zayavleniem-o-
buduschem-vratarya-ivana-fedotova-v-cska-podrobnosti-2100016/ 

К заголовкам сообщений 

Последние новости по делу вратаря Федотова: ФХР выпустила 
необычное заявление и может запретить Федотову играть в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023) 
Федерация настаивает на законном разрешении вопроса. Приятно и как-то 
неожиданно. 
Дело Ивана Федотова продолжает раскручиваться и обрастать новыми 
деталями. Напомним, несколько дней назад КХЛ зарегистрировала контракт 
отслужившего вратаря с ЦСКА, несмотря на утверждения из НХЛ, что у Ивана 
есть действующий и обязательный договор с "Филадельфией". Президент 
армейцев рассказал, что ЦСКА поступил в соответствии с законом, так как 
"Флайерз" не предоставили российскому клубу бумажную версию контракта, а 
КХЛ заявила, что продолжает уважать контракты НХЛ, несмотря на отсутствие 
меморандума, но считает, что случай Федотова не попадает под его действие, 
так как у вратаря нет действующего подписанного соглашения с клубом НХЛ на 
следующий сезон "в том смысле, который заложен в документе". 
"Абсолютно по регламенту!" Первое интервью с президентом ЦСКА по громкому 
делу Федотова   
В КХЛ заявили, что продолжают уважать контракты НХЛ, несмотря на отсутствие 
меморандума   
Пока весь хоккейный мир по обе стороны Атлантики рассуждал, как эта история 
повлияет на будущие отношения двух лиг и насколько часто теперь талантливые 
россияне с действующими контрактами в КХЛ будут сбегать в Америку, в дело 
вмешалась третья сторона - Федерация хоккея России. Организация, 
возглавляемая Владиславом Третьяком, выпустила очень неожиданное 
заявление. 
"Вратарь Иван Федотов заключил контракт с клубом Национальной хоккейной 
лиги "Филадельфия Флайерз" в апреле 2022 года. К исполнению своих 
контрактных обязательств он не приступил, так как проходил срочную службу в 
рядах Вооруженных Сил РФ. 
По окончании военной службы, летом 2023 года, Федотов подписал контракт с 
ХК ЦСКА. Новый договор был зарегистрирован в базе Центрального 
информационного бюро Континентальной хоккейной лиги. 
Федерация хоккея России оценивает ситуацию как неоднозначную, требующую 
детального анализа и законного разрешения, считает необходимым получить из 
НХЛ официальную информацию о контрактном статусе Федотова - и только 
после консультаций с ИИХФ принимать решение о возможности участия 
хоккеиста в Чемпионате КХЛ. 
ФХР как член Международной федерации хоккея будет настаивать на строгом 
соблюдении Континентальной хоккейной лигой правил международных 
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переходов ИИХФ, так как нарушение регламентов и правил может привести к 
негативным последствиям для российского хоккея", - сказано в заявлении. 
ФХР, по сути, грозит Федотову запретом выступать в России в следующем 
сезоне! И не просто в России, а в ЦСКА, за который открыто болеет глава 
федерации. Как это вообще понимать? Я имею в виду, как понимать, что всегда 
ратовавшая за максимальное присутствие россиян в родном чемпионате 
организация вдруг вспоминает о главенствующей силе закона, когда речь идет о 
"дележке" хоккеиста между КХЛ и НХЛ? 
При всем уважении, но как-то не припомнить примеров, когда бы ФХР заняла 
столь адекватную позицию в каком-либо вопросе. Сейчас же наша федерация 
выступила с четким и взвешенным посылом, призвав не торопиться в столь 
щекотливом и непростом инциденте. Действительно, нужно разобраться и с НХЛ, 
и с КХЛ, и с ИИХФ, а затем принять окончательное решение в соответствии с 
законом. Возможно, "Филадельфии" сейчас и правда не нужен пропустивший год 
Федотов, а вот ЦСКА знакомый голкипер просто необходим, чтобы закрыть 
позицию первого номера. Однако вопрос нужно решить не по понятиям, а по 
закону, и очень здорово, что это поняли в ФХР. 
Но все же - почему? Возможно, в федерации осознали масштаб хаоса, который 
начнется, если отношения между НХЛ и российским чемпионатом вернутся на 
уровень 1990-х и начала нулевых. ФХР сильно проиграет, если останется не 
только без международных турниров, но и без талантливых кадров, которые 
сначала убегут в Америку, а затем станут "отказниками" сборной, когда Россию 
вернут на ЧМ и ОИ. 
Вероятно также, что в ФХР просто не видят смысла дополнительно обострять 
отношения с ИИХФ, нарушая правила международных переходов. ФХР остается 
членом Международной федерации хоккея (и должна им оставаться), а значит - 
подчиняется ее законам. Предлагать послать ИИХФ куда подальше - глупо и 
бессмысленно. Всем должно быть понятно, что сборная России пропускает 
последние ЧМ не из-за каких-то прихотей Люка Тардифа или кого-то еще, а из-
за геополитических реалий современности. По-другому прямо сейчас просто не 
может быть, и искать выход из этой ситуации точно не ИИХФ. Напротив, нужно 
пытаться заработать очки в свою пользу, и сейчас ФХР, вставая в позу по 
вопросу Федотова, как раз это и делает. 
Наконец, никуда не деться от конспирологических теорий. Не секрет ведь, что 
внутри ФХР за влияние в российском хоккее перманентно сражаются несколько 
так называемых "башен", и от того, кто из них победит в подковерной борьбе в 
тот или иной момент, зависят многие важные решения. Мы, например, подробно 
рассказывали, как выбирали главного тренера на ОИ-2022. 
Возможно, и сейчас какая-то из "башен" вырвалась вперед "под ковром" и 
решила насолить ЦСКА, которому без Федотова придется заходить в сезон с 
совсем не чемпионского уровня вратарской бригадой. 
Но это все домыслы, которые пока не стоит обсуждать всерьез из-за отсутствия 
информации. Будем надеяться, что за заявлением ФХР стоял исключительно 
здравый смысл. Ну а в деле Федотова еще действительно предстоит детально 
разобраться и в конце концов поступить по закону.  
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КХЛ пошла войной на НХЛ? (Комсомольская правда # Москва, Москва, 11 
июля 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) хочет наказывать хоккеистов, убегающих 
за океан. 
Инсайд про возможное нововведение в нашей лиге "слил" комментатор Сергей 
Гимаев-младший: 
"Знаю, что КХЛ может ввести ограничения, касающиеся игроков, которые уехали 
с действующим контрактом. Если такие хоккеисты уедут, то не смогут вернуться 
на протяжении нескольких лет... НХЛ в деле Федотова пыталась выставить 
максимально виноватой нашу лигу. Понятно, что мы все хотим нормальных 
взаимоотношений без воровства игроков. Но мы видим, что происходит". 
ИЗ-ЗА ЧЕГО СЫР-БОР 
Повод для таких санкций - история Ивана Федотова. Когда в прошлом году 
вратарь отказался продлевать контракт с ЦСКА и засобирался в "Филадельфию 
Флайерз", его неожиданно призвали на срочную службу, забрав прямо с 
тренировки. "Летчики" объявили, что контракт на сезон 2022/23 заморожен и 
начнет свое действие с 2023 года. Но сам Иван после недавнего дембеля решил 
подписать новое соглашение с армейцами на два года. 
Федотов свое возвращение пока не комментировал. Хотя вопросов к нему уйма. 
И самый главный из них - мотивация остаться в России. Год назад он мечтал 
закрепиться в НХЛ. Неужели сейчас перехотел? 
Короче, непонятно. Но клубы (и, видимо, КХЛ) хотят, чтобы инциденты по 
примеру Федотова остались в прошлом. Поэтому и слухи о странном запрете 
могут оказаться правдой. А то НХЛ и лучших хоккеистов себе спокойно забирает, 
и меморандумом о взаимопонимании вечно в нос тычет. 
ЧТО ЗА МЕМОРАНДУМ 
Меморандум о взаимопонимании между НХЛ и КХЛ появился в 2010 году. Тогда 
лиги дали обещание не переманивать хоккеистов в свои клубы при наличии 
соглашений с командами с другого континента. 
Повод для создания меморандума - побег Александра Радулова из "Нэшвилл 
Предаторз" в "Салават Юлаев". Тогда НХЛ и захотела договора об уважении и 
заставила Радулова "отработать" оставшийся срок в 2012 году. 
ЛИПОВАЯ БУМАЖКА  
В случае с Федотовым НХЛ опять напомнила о меморандуме. Мол, мы вообще-
то договаривались. Только есть одно но: заокеанская лига прекратила 
сотрудничество с российской стороной в феврале 2022-го. Получается, что чисто 
юридически к ЦСКА не подкопаться. 
А вот Федерация хоккея России сжигать мосты с НХЛ не спешит. "ФХР оценивает 
ситуацию как неоднозначную, требующую детального анализа и законного 
разрешения, считает необходимым получить из НХЛ официальную информацию 
о контрактном статусе Федотова - и только после консультаций с ИИХФ 
принимать решение о возможности участия хоккеиста в Чемпионате КХЛ. ФХР 
как член Международной федерации хоккея будет настаивать на строгом 
соблюдении Континентальной хоккейной лигой правил международных 
переходов ИИХФ, так как нарушение регламентов и правил может привести к 
негативным последствиям для российского хоккея", - говорится в заявлении 
федерации. 
Так что в "деле Федотова" появились новые игроки. Матч в кабинетах 
продолжается. 
КСТАТИ  
В прошлом сезоне только в НХЛ играли более 40 хоккеистов из России. Плюс 
еще несколько десятков можно найти в низших лигах Северной Америки. Не 



 

 

меньше их было и в разных лигах Европы, но часть из них в прошлом сезоне 
вернулись. 

К заголовкам сообщений 

Как контракт Федотова может повлиять на КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 
10 июля 2023) 
Чуть больше года назад новости о том, что Ивана Федотова забрали прямо с 
парковки хоккейной арены на службу в армию разрывали СМИ, а множество 
болельщиков выражали поддержку вратарю. Никто так до конца и не понял, что 
произошло, но спортсмен, подходя к пику своей карьеры, был вынужден потерять 
год своей карьеры в армии с риском так и не вернуться к кондициям, в которых 
он находился на момент отправления на службу. Практически сразу, после того, 
как Федотова забрали в армию, появились слухи, что это было сделано с подачи 
Генерального Менеджера ХК ЦСКА Игоря Есмантовича. Говорят, Есмантовичу 
не понравился отказ игрока от нового контракта с ЦСКА и его дальнейшее 
подписание контракта с Филадельфией.  
Тогда всему хоккейному миру казалось, что отношения Ивана Федотова и ХК 
ЦСКА уничтожены, но уже осенью появились первые слухи о том, что вратарь 
может вернуться в ЦСКА уже по ходу сезона. Возвращение пришлось отложить, 
как поговариваю из-за того, что лично Сечин тогда заблокировал переход 
"предателя Родины" и устроил выговор Есмантовичу. Неизвестно, сколько в этих 
слухах правды, но то, что менеджмент хоккейного клуба причастен к отправке 
игрока в армию -  секрет полишинеля. Вроде и официального подтверждения 
нет, но весь хоккейный мир говорит об этом, как о железобетонном факте. 
Другой же факт заключается в том, что Филадельфия в прошлом году 
заморозила контракт игрока, тем самым отложив его начало на сезон 2023/24. Я 
точно не уверен, но предполагаю, что заморозка контракта игрока и его 
последующая автоматическая пролонгация детально прописаны в соглашении с 
NHLPA, а также в самом контракте игрока с клубом. Зачастую, автоматическая 
пролонгация не требует перезаключения контракта и, в некоторых случаях, 
согласия одной из сторон. Здесь видимо как раз такой случай.  
Казалось, здесь все предельно ясно и прозрачно: после возвращения из армии 
игрок должен прибыть в расположение команды и начать отрабатывать свой 
контракт. Но тут вмешивается ЦСКА, который убеждает игрока и агента 
подписать контракт прямо сейчас без отлогательств. Контракт, который даже 
КХЛ отказалась регистрировать сначала, понимая все риски этого.  
Неизвестно, какие рычаги давление Есмантович использовал на лигу, но в 
субботу КХЛ объявила о том, что контракт Ивана Федотова и ХК ЦСКА 
зарегистрирован в лиге, а практически сразу после этого выступил Игорь 
Есмантович, который сказал следующие слова:  
"Считаю, что лига в данной ситуации поступила очень грамотно, детально и 
последовательно разобравшись с ситуацией. Была проведена скрупулезная 
юридическая экспертиза документов НХЛ, после чего написана обоснованная, 
расшифрованная по пунктам позиция КХЛ, которая была отправлена по адресу. 
Самое главное здесь то, что контракт Федотова с "Филадельфией" был заключен 
на сезон-2022/23 и далее не продлевался, то есть при подписании соглашения с 
ЦСКА Иван не имел каких-либо юридически обоснованных ограничений. 
Подводя итог этой ситуации, могу констатировать: КХЛ сделала все 
профессионально и четко. Также хотел бы выразить благодарность ФХР, так как 
мы в этой ситуации работали все вместе" 
Сначало могло показаться, что все нюансы с Филадельфией и НХЛ улажены, но 
через несколько часов выступил Билл Дэйли от лица НХЛ и сообщил, что у 



 

 

вратаря все еще действующий контракт с клубом НХЛ, а позже выяснилось, что 
лига зарегистрировала контракт без трансферной карты игрока. Также он 
подчеркнул, что сейчас между КХЛ и НХЛ нет юридически задокументированого 
соглашения об уважении контрактов. 
Последние полтора года клубы соблюдали джентельменское соглашение и не 
"воровали" игроков друг у друга с действующими контрактами. Козалось, надо 
всеми силами соблюдать этот зыбкий мир, но КХЛ решила иначе и нарушила 
устные соглашения. Поначалу даже могло показаться, что ФХР поддержала КХЛ 
в этом начинании, но сегодня вышел пресс-релиз, где Федерация Хоккея говорит 
нам о том, что ситуация неоднозначная, а контракт зарегистрирован 
преждевременно.  
По сути Игорь Есмантович летом 2022 года запустил мину замедленного 
действия, которая сработала сейчас, и запустила конфликт между двумя лигами. 
Но, кроме этого, эта мина еще рискует посеять хаос и в нашем хоккее. Еще с 
2021 года нам было понятно, что в ФХР за власть сейчас бьются два лагеря -  
Есмантович и Ротенберг. В последнее время говорили, что Есмантовича 
практически отстранили от дел в ФХР и он утратил там свое влияние, но не 
сомневаюсь, что он действительно советовался с ФХР по данному вопросу. 
Только советовался с приблежнными ему людьми. Борис Михайлов может 
сколько угодно бить кулачком в грудь и кричать, что Есмантович прав, но прав 
тот, у кого есть документы, а сейчас все карты на руках у Филадельфии. А слова 
управленца ЦСКА о том, что нет рукописного контракта на сезон 2022/23 -  бред 
человека, который, похоже, слабо разбирается в своем деле. И очень печально, 
что человек, который заключает контракты с игроками, отправляет их в армию и 
управляет одним из самых богатых клубов Лиги попросту не знает, как 
происходит стандартная процедура пролонгации контракта.  
Более того, печально видеть полную управленческую импотенцию Морозова и 
Лиги в целом, которые сейчас прогибаются под всех, кого только можно, и 
наглядно показывают нам значение поговорки "Закон -  что дышло". Я дико 
сомневаюсь, что, если бы подобный финт ушами захотели провернуть в Торпедо 
или Северстали, то им бы позволили его, а здесь человек более влиятельный, а 
значит можно и закрыть глаза, несмотря на то, что это ударит по репутатции лиги. 
Сейчас можно только гадать, к каким последствиям приведет такое поведение 
управленца из ЦСКА. Самое очевидное -  ребята с контрактами в КХЛ теперь 
смогут свободно уезжать в НХЛ. Ну то есть, уважаемый Игорь Есмантович, 
представьте: обмениваете Вы Капризова зимой, сразу подписываете с ним 
контракт на 3 года, даете подъемные, а летом он спокойно уезжает в НХЛ. Как 
Вам такая ситуация, которая теперь будет вполне возможна?  
Другой момент -  лига зарегистрировала игрока без трансферной карты. Кто дает 
гарантии, что это был единичный случай? То есть теперь при желании более 
влиятельные клубы могут не задумываться над обменами, компенсациями и 
прочим, а сходу подписывать контракты с игроками, у которых есть действующее 
соглашение с другими клубами лиги. ЦСКА же можно, а Морозов же все разрулит. 
Но, почему-то когда возникают действительно серьезные претензии от дядь 
сверху, Морозов предпочитает отмолчаться. Забавно выглядит, что, после 
пресс-релиза ФХР, Лига отвечает не федерации Хоккея, а Сергею Гимаеву-
младшему, который просто делился слухами из курилки.  
Во всем этом бардаке очевидно то, что страдать опять будут клубы с 
небольшими бюджетами -  уже сейчас их дербанят клубы побольше, забирая 
всех игроков, кто выдал приличный сезон. Рынок иностранцев по понятным 
причинам теперь очень ограничен, а новый лимит подкидывает еще большей 
головной боли, а теперь к этому добавится и то, что твой проспект с 



 

 

действующим контрактом в любой момент может уехать в нхл без какой-либо 
компенсации.  
Как итог, можно сказать, что КХЛ продолжает методично закапывать свою 
репутацию на дно среди зрителей и управленцев, внося хаос в свои процессы. 
Лига не только наплевала на соглашение с НХЛ, но еще и растоптала свою 
репутацию, показав в очередной раз, что все правила, которые она 
устанавливает можно интерпретировать как угодно, если у тебя есть влияние и 
ресурсы. Такой путь ведет лигу в бездну и очень сильно может сказаться на 
качестве хоккея. Здесь попросту нет смысла строить бизнес проекты и планы, 
потому что все твои активы могут забрать либо дяди из роснефти, либо более 
влиятельная лига. Если раньше мы потешались над тем, что СКА может иметь 
3-4 фарм клуба в лиге и состав из 50 человек, то от текущих действий лиги впору 
рвать волосы на голове, потому что вернуть деловые отношения с НХЛ будет 
непросто. С одной стороны, НХЛ может и спустить это на тормозах, учитывая, 
что Федотов -  не звезда лиги и не факт, что сможет там закрепиться. А с другой 
стороны НХЛ -  бизнесс, а Федотов -  актив одной из важнейших составляющих 
этого бизнеса. И вопросы с контактом в Филадельфии надо было решать до того, 
как закрывалась сделка с ЦСКА. Тем более варианты были: договориться о 
расторжении, закончить карьеру в НХЛ, аренда, но агенты Ивана и Есмантович 
наломали дров, которые теперь могут аукнуться всему нашему хоккею. И не 
факт, что даже, если лига отзовет регистрацию игрока, а сам игрок поедет 
выполнять контракт в Америке, отношения между лигами удасться сохранить. 
Теперь за океаном будут понимать, что для нас устные соглашения ничего не 
значат и их нарушение просто является вопросом времи, так зачем в таком 
случае НХЛ соблюдать эти соглашения?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/niceslapshot/3174884.html 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА поступил честно, предложив контракт Ивану Федотову" - Юрий 
Новиков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июля 2023) 
"ЦСКА поступил честно, предложив контракт Ивану Федотову" - Юрий Новиков  
Заслуженный тренер России Юрий Новиков заявил "РБ Спорт", что рад 
возвращению в ХК ЦСКА вратаря Ивана Федотова. 
 - От лица болельщиков поздравляем Федотова с окончанием воинской службы, 
он честно отдал свой долг. Понятно, в какой это было сложной ситуации, что 
было стрессом для Вани. Он мужественно все перенес, и это говорит о том, что 
Федотов - вратарь не только на площадке, но и по жизни. Как болельщики мы 
пока не можем разобраться в Ваниной дальнейшей судьбе. То, что ЦСКА 
предложил ему контракт, - хорошо. Это честный поступок со стороны клуба - 
забыть все обиды и начать опять работать. 
Только специалисты и юристы могут разобраться в том, действующий ли у 
Федотова контракт с "Филадельфией" и что будет дальше. Можем только ждать 
официальных заявлений, в этой ситуации мы зрители. Самое главное - Ване 
нужно все это забыть и опять бросаться во вратарскую работу. Какое он примет 
решение - это его право, он сделал все по закону. Мы будем за него переживать 
и болеть, в какой бы он майке на площадку ни вышел. 
Вообще случай с Ваней уникальный. Я не помню в нашей хоккейной истории 
такого, что игрок имел возможность уехать в НХЛ и оказался на службе в армии. 
И если Ваня осуществит свою мечту и снова станет вратарем, то я хотел бы, 
чтобы он играл в НХЛ и конкурировал с нашими лучшими голкиперами - 
Бобровским, Василевским, тянулся к этой планке. Мы, болельщики, рады, что он 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/niceslapshot/3174884.html


 

 

вернулся в нашу гражданскую спортивную жизнь. А дальше он сам и 
специалисты буду решать, что можно и что нельзя. Надо делать по закону, чтобы 
не было лишних скандалов. Самое главное, что этот год, сложный и стрессовый, 
прошел. Мне по‑человечески жалко Ваню. Все болельщики будут рады его 
возвращению на лед, - говорит Новиков. 
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с "Филадельфией", но был 
призван на год в армию. Вернувшись со службы, он заключил двухлетний 
договор с ЦСКА. В субботу Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о 
том, что зарегистрировала контракт Федотова с ЦСКА. 
В понедельник ФХР выступила с официальным заявлением о том, что решение 
о возможности участия Федотова в КХЛ будет приниматься только после 
консультаций с Международной федерацией хоккея на льду (IIHF). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914776_CSKA_postupil_chestno_predlo
zhiv_kontrakt_Ivanu_Fedotovu__Jurij_Novikov 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Новый поворот в деле Федотова: ФХР не признает его контракт с ЦСКА, 
хотя якобы помогала клубу (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 июля 2023) 
Кажется, эта эпопея надолго.  
Ситуация вокруг Ивана Федотова становится все запутаннее. Только КХЛ 
признала контракт ЦСКА с игроком "Филадельфии" (даже несмотря на 
возможный конфликт лиг), как "Спорт-Экспресс" сообщил об отсутствии 
трансферной карты у хоккеиста - якобы ИИХФ может вообще не допустить его к 
участию в чемпионате. 
В понедельник ситуация стала еще сложнее. ФХР выпустила заявление по 
поводу Федотова - в нем говорится, что решение о будущем голкипера еще не 
принято: 
"Федерация хоккея России оценивает ситуацию как неоднозначную, требующего 
детального анализа и законного разрешения, считает необходимым получить из 
НХЛ официальную информацию о контрактном статусе Федотова - и только 
после консультаций с ИИХФ принимать решение о возможности участия 
хоккеиста в чемпионате КХЛ. 
ФХР как член Международной федерации хоккея будет настаивать на строгом 
соблюдении Континентальной хоккейной лигой правил международных 
переходов ИИХФ, так как нарушение регламентов и правил может привести к 
негативным последствиям для российского хоккея". 
ФХР поставила шлагбаум перед КХЛ. Давайте разбираться, как же так 
получилось. 
Что мы знаем про контракт Федотова с "Филадельфией"? 
Вратарь подписал соглашение с "Флайерс" 7 мая 2022-го - на один сезон с 
зарплатой 925 тысяч долларов (при выполнении всех бонусов - 1,1 млн), из 
которых 92,5 тысячи выплатили игроку сразу в качестве подписного бонуса. 
"Все будет понятно, когда я приеду. Это [соглашение на один год] было 
комфортно и для меня, и для них, чтобы посмотреть, а дальше уже подписать 
долгосрочный контракт. Я не питаю иллюзий, но, если бы я был не уверен, что 
эта лига мне по силе, я даже не начинал бы", - говорил Федотов "Матч ТВ". При 
этом заявлял в других интервью, что готов какое-то время провести даже в АХЛ 
- набраться опыта и привыкнуть к местному хоккею. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914776_CSKA_postupil_chestno_predlozhiv_kontrakt_Ivanu_Fedotovu__Jurij_Novikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914776_CSKA_postupil_chestno_predlozhiv_kontrakt_Ivanu_Fedotovu__Jurij_Novikov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1914776_CSKA_postupil_chestno_predlozhiv_kontrakt_Ivanu_Fedotovu__Jurij_Novikov


 

 

Но 1 июля Ивана задержали в Санкт-Петербурге сотрудники военкомата - так он 
отправился в армию. Менеджеры "Филадельфии" с непониманием следили за 
происходящим - и отказывались от комментариев. При этом у клуба была 
возможность заморозить контракт, внеся хоккеиста в список отказников, которые 
не явились в тренировочный лагерь, и перенести действие соглашения на сезон-
2023/24.  
23 сентября 2022-го Билл Дэйли, заместитель комиссионера, говорил, что 
"Филадельфия" не заморозила договор и пока не собирается этого делать. И 
только летом 2023 года НХЛ четко заявила: контракт вратаря с клубом будет 
действовать в сезоне-2023/24. При этом заморозку контракта признавал даже 
президент ЦСКА Игорь Есмантович, но в качестве аргумента сейчас делает упор 
на то, что прошлое соглашение закончилось, а нового, "рукописного", на 
чемпионат-2023/24, между игроком и "Флайерс" просто нет (хотя и быть не могло 
- он же в армии служил). 
И такое объяснение (с итоговой регистрацией контракта в КХЛ) выглядит 
максимально странно - особенно с учетом того информационного шума из 
ветеранов, воспитанников и действующих игроков ЦСКА, восхваляющих победу 
Есмантовича. Кажется, даже после очередного чемпионства было меньше 
желающих высказаться. 
Но все это никак не влияет на позицию НХЛ, которую озвучил Билл Дэйли ТАСС 
: "Мы подтвердили КХЛ, что действующий контракт Федотова с "Филадельфией" 
связывает его с командой на сезон-2023/24 в НХЛ. В той мере, в какой он играет 
в КХЛ, это будет нарушением его действующего контракта в НХЛ". 
Может ли ФХР запретить регистрацию Федотова? 
Если коротко: наверняка. 
Если с юридическими тонкостями: ФХР - общероссийское общественное 
объединение, под эгидой которой проводятся все более-менее крупные 
хоккейные соревнования на территории страны. КХЛ - общество с ограниченной 
ответственностью, которое проводит регулярный чемпионат и Кубок Гагарина 
(благодаря автономной некоммерческой организации "Континентальная 
хоккейная лига"). В рамках этих турниров разыгрывается титул чемпиона России 
по хоккею - и это право лиге передала как раз ФХР. Так что КХЛ выступает в 
некотором смысле как подрядчик. Организации регулярно продлевают 
соглашение: последний раз в августе 2021-го и сразу на 4 сезона - до 30 апреля 
2025-го чемпион России будет определяться в сезоне лиги. 
При этом сама КХЛ в структуру федерации не входит, и, по идее, в каких-то 
вопросах может быть более-менее самостоятельной. Например, в прошлом году 
лига отбилась от предложения ФХР изменить формат регулярки, но при этом 
ранее не смогла выбить у федерации продление сезона на неделю в 2018-м и, 
разумеется, смирилась с сокращением лимита на легионеров, на котором 
настоял Минспорта в 2022-м. По идее, КХЛ могла бы проводить исключительно 
свой турнир со своими правилами, лимитами и без розыгрыша титула чемпиона 
России, но в реальности, конечно, никто им этого сделать не даст - потому что, 
опять же, все крупные соревнования в стране проводятся под эгидой ФХР. 
Сложно сказать, прописаны ли спорные моменты по игрокам в соглашении 
между организациями, но если федерация упрется до конца - контракт Федотова 
с ЦСКА будет признан недействительным. 
Про какие правила ИИХФ говорит ФХР? 
Сложно сказать, что конкретно имеют в виду представители федерации - в 
сообщении не уточняется. Если речь идет о трансферной карте (про которую 
писал "СЭ"), то в трансферном регламенте ИИХФ на сезоны-2022/23 и 2023/24 
вообще нет ее упоминания (кроме образца заявки на бессрочную). 



 

 

Кроме того, НХЛ упомянута лишь в одном пункте документа - 9.5: "Если игрок 
желает вернуться в свою Домашнюю национальную ассоциацию-член ИИХФ, то 
данная национальная ассоциация должна отправить запрос на трансфер в 
национальную ассоциацию-член ИИХФ, в чьей стране находится клуб НХЛ/АХЛ".  
Но самые главные слова для ФХР, КХЛ и ЦСКА заключены в пункте 8 - 
"Трансферы игроков, имеющих действующий контракт": 
8.1. Все национальные ассоциации-члены ИИХФ, их лиги и клубы должны 
признавать все существующие и действующие контракты игроков, выступающих 
в организациях, являющихся или не являющихся членами ИИХФ. 
8.4. Если у игрока есть действующий контракт профессионального хоккеиста, то 
в течение срока его действия никакое официальное лицо никакого другого клуба 
или лиги, или лицо, действующее от имени любого другого клуба или лиги, 
являющихся членом другой национальной ассоциации-члена ИИХФ или 
организации, не являющейся членом ИИХФ, не имеет права устанавливать 
контакт с этим игроком с целью побуждения игрока к нарушению действующего 
контракта и переходу в новый клуб или лигу. 
Ключевые вопросы: делали ли сотрудники ФХР запрос коллегам из США (а судя 
по сегодняшнему заявлению, нет) и какой статус у контракта Федотова? Если он 
был официально заморожен НХЛ и автоматически перенесен на следующий 
сезон ( а судя по словам Дэйли, был ), то ЦСКА нарушил пункты 8.1 и 8.4. 
Конкретные наказания в дисциплинарном регламенте ИИХФ для данных 
нарушений не прописаны - международная федерация отдельно рассматривает 
различные ситуации. Разгон наказания может быть любым - от выговора игроку 
/ клубу / лиге, до дисквалификации игрока / отзыва титула у клуба (просто для 
примера) / штрафа в 500 тысяч швейцарских франков (51 млн рублей) для лиги. 
Но, конечно, по максимуму ИИХФ, предпочитающая решать проблемы 
международных турниров, а не внутренних чемпионатов, жестить не будет - хотя 
дело, похоже, ей придется детально изучать. 
А что происходит на самом деле? 
Самое интересное - это цитаты президента ЦСКА Игоря Есмантовича от 8 июля. 
Вот его слова из интервью ТАСС, "Матч ТВ" и "Чемпионату": 
• "Был сделан сравнительный анализ по пунктам, которые до этого прислал нам 
генменеджер "Филадельфии". Мы написали четкий обоснованный ответ и 
зарегистрировали свой контракт. Мы действовали в тандеме с федерацией и 
КХЛ"; 
• "Подводя итог этой ситуации, могу констатировать: КХЛ сделала все 
профессионально и четко. Также хотел бы выразить благодарность ФХР, так как 
мы в этой ситуации работали все вместе"; 
• "Все было проработано. Было письмо от федерации [хоккея России], было 
письмо от "Филадельфии", которое было расписано пунктами, с которыми нужно 
было работать в части, касающейся юридического статуса контракта. Мы их 
обработали, сделали заключение, экспертизу".  
Каждый раз подчеркнута федерация. 
Теперь вопрос: с кем же работал руководитель армейцев, если ФХР в 
понедельник выпустила свое заявление? При этом главные люди Хоккея России 
- Владислав Третьяк и Роман Ротенберг - за весь год только по паре раз 
упомянули Федотова в своих речах. Наиболее конкретно - президент 
организации в начале мая (!): рассуждал, как Иван освоится после года без 
практики на высшем уровне. О какой-либо помощи ЦСКА со стороны ФХР - ни 
слова. 
Ротенберг же с начала всего замеса вратаря с армией лишь заметил, что 
Федотов - воспитанник питерского хоккея, которого в свое время упустили 



 

 

тренеры, а в другой раз опроверг слухи о переходе игрока прямо со службы в 
СКА. 
При этом первый вице-президент ФХР как никто другой заинтересован в том, 
чтобы права на Ивана принадлежали "Филадельфии", а негласная 
договоренность КХЛ и НХЛ уважать контракты друг друга осталась в силе. Ведь 
при открытом конфликте лиг с возможностью переманивания игроков именно 
Питер в первую очередь окажется под ударом: Иванов, Герасимюк, Никишин, 
Коромыслов, Мичков, Грицюк, Бардаков, Бучельников, Федотов, Глотов, 
Хуснутдинов, Танков - все они в новых реалиях смогут наплевать на контракты с 
армейцами разной продолжительности. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3174806.html 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов не считает, что ЦСКА нарушил какие-либо правила при 
подписании Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 
2023) 
Хоккейный агент Никита Квартальнов прокомментировал ситуацию с контрактом 
между ЦСКА и вратарем Иваном Федотовым.  
"Я считаю, что КХЛ - лучшая лига Европы - и ЦСКА - один из самых именитых 
клубов страны, который знают во всем мире. Там не будут нарушать какие-то 
правила и договоренности. Полагаю, что там все было сделано правильно. Да, 
Федерация дала свой комментарий. Возможно, будет разбирательство. Но я 
уверен, что наша сторона ничего не нарушала. Скорее всего, здесь просто идет 
борьба за игрока. И ЦСКА, и "Филадельфия" хотят оставить Федотова себе. Если 
бы было явное нарушение, то "армейский" клуб его бы не допустил. Думаю, что 
лучший вариант развития событий для Федотова - решить эту ситуацию мирно, 
без больших судебных разбирательств. Американцы считают, что они правы, 
наши - что мы правы. Нужно полюбовно договориться и разобраться безо всяких 
негативных моментов. У "Филадельфии" есть пара вратарей, они еще подписали 
Колосова. Так что, приобретение Федотова сейчас для них не актуально. ЦСКА 
знает Ивана, он добивался с этим клубом больших результатов. После пропуска 
сезона для него явно будет лучше начать новый чемпионат в родной стране, где 
ему помогут стать лучше. Не стоит доводить ситуацию до больших проблем". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kvartalnov-ne-schitaet-chto-cska-
narushil-kakie-libo-pravila-pri-podpisanii-fedotova-2100139/ 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов не считает, что ситуация с контрактом Федотова 
поспособствует оттоку российских игроков (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Хоккейный агент Никита Квартальнов заявил, что не считает, что ситуация с 
контрактом Ивана Федотова поспособствует оттоку молодых российских игроков 
за океан.  
"Сейчас многие говорят, пишут, что, якобы, кто-то нарушил меморандум и 
договоренности, и теперь наши ребята поедут в Америку. Мое личное мнение: 
этого не стоит делать в принципе. Как минимум, даже из уважения к тому клубу, 
где они работают. Это молодые пацаны, клуб их выращивал. Может быть, кого-
то купил в свое время. Эти команды дают парням развиваться расти. Нарушать 
контракты, считаю, совершенно неправильно. Я не говорю про какие-то 
юридические правила или штрафные санкции. Даже просто уезжать в Америку в 
раннем возврасте - если честно, этого в нынешние времена вообще нет смысла. 
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Потому что, если брать статистику по игрокам в возрасте до двадцати лет в этой 
лиге, из русских ребят заиграли просто единицы. Я думаю, эти фамилии всем 
известны", - приводит слова Квартального "РБ Спорт".  
Он также заявил, что статистика показывает, что в НХЛ надо ехать совершенно 
готовым хоккеистом.  
"Назову три фамилии, которые, опять же, знает весь мир: это Кузьменко, 
Панарин и Капризов. Ребята поехали в двадцать три, двадцать четыре и более 
старшем возрасте, и начали рвать эту лигу. Вот это, я считаю, грамотно. В более 
раннем возрасте я не вижу смысла ехать в Америку. Понятно, что их там 
драфтуют. Это все круто, классно и почетно, но логичнее туда ехать готовым 
хоккеистом". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kvartalnov-ne-schitaet-chto-situaciya-
s-kontraktom-fedotova-posposobstvuet-ottoku-rossiyskih-igrokov-2100136/ 

К заголовкам сообщений 

Бывший генменеджер России - о Федотове и НХЛ: "Надо принимать 
решения, чтобы уважали Россию" (Sport24.ru, Москва, 10 июля 2023) 
Бывший генеральный менеджер сборной России Андрей Сафронов 
прокомментировал ситуацию вокруг хоккеиста Ивана Федотова, который 
недавно заключил контракт с ЦСКА.  
"Во-первых, смотрите, какая тут ситуация. У него контракт с "Филадельфией" был 
на сезон 2022/23, этот сезон прошел, с моей точки зрения. А его новый контракт 
- это выбор Федотова, правильный выбор ЦСКА, правильное решение КХЛ по 
регистрации этого контракта. Если мы сегодня начнем плясать под дудку 
Национальной хоккейной лиги, то мы ничего не добьемся, нам просто диктуют 
условия, что это нам надо делать вот так. А как это делать вот так? Этого никто 
не понимает. На сегодняшний момент я думаю, что Федотов - законный и 
зарегистрированный игрок хоккейного клуба ЦСКА.  
Не начнутся ли разногласия между КХЛ и НХЛ, и не станет ли такой инцидент 
причиной "воровства" хоккеистов? Я так скажу, что волков боятся, в лес не 
ходить. Надо принимать решения, чтобы уважали нашу страну, наши правила, 
мы ничего противоправного не делаем, и если у Федотова закончился контракт 
на бумаге, зарегистрированный в сезоне 22/23, я считаю, что он свободен, а вы 
можете трактовать как хотите. Можно сказать, что Федотов - крепостной до 2028 
года, утрированно. Если мы хотим загубить спортивную карьеру парня, который 
допустил уже ошибку и понес определенную ответственность и сложности, и 
отслужил армию в Российской Федерации, я думаю, что все это чушь просто. 
Если мы будем подстраиваться под Национальную хоккейную лигу... Вот, он не 
доиграл, у него не зарегистрировано, ну, это сложный вопрос, я думаю, что нам 
надо идти своим путем". 

https://sport24.ru/football/news-2023-07-10-byvshiy-genmenedzher-rossii-o-
fedotove-i-nkhl-nado-prinimat-resheniya-chtoby-uvazhali-rossiyu 

К заголовкам сообщений 

Вратарю контракт не писан (Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 10 
июля 2023) 
ФХР не уверена в правомерности соглашения ЦСКА с Иваном Федотовым  
 В истории со скандальным возвращением голкипера Ивана Федотова в ЦСКА в 
понедельник случился интересный поворот. Федерация хоккея России (ФХР), 
которая, если исходить из ранее сделанных заявлений руководства ЦСКА, не 
возражала против регистрации контракта игрока Континентальной хоккейной 
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лигой (КХЛ), несмотря на то что клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Филадельфия Флайерс" считает Федотова связанным с ним соглашением, 
назвала ситуацию "неоднозначной, требующей детального анализа и законного 
разрешения". При этом в ФХР даже поставили под сомнение участие Федотова 
в первенстве КХЛ. 
 В понедельник ФХР опубликовала на своем официальном сайте заявление, 
касающееся контракта голкипера Ивана Федотова, двухлетнее соглашение 
которого с ЦСКА было зарегистрировано КХЛ в минувшие выходные. "Федерация 
хоккея России оценивает ситуацию как неоднозначную, требующую детального 
анализа и законного разрешения, считает необходимым получить из НХЛ 
официальную информацию о контрактном статусе Федотова и только после 
консультаций с Международной федерацией хоккея (IIHF) принимать решение о 
возможности участия хоккеиста в чемпионате КХЛ", - говорится в заявлении. 
  "ФХР как член IIHF будет настаивать на строгом соблюдении КХЛ правил 
международных переходов IIHF, так как нарушение регламентов и правил может 
привести к негативным последствиям для российского хоккея", - отметили в 
федерации. 
 Заявление ФХР можно назвать неожиданным, поскольку еще в воскресенье 
президент ЦСКА Игорь Есмантович давал понять, что действия армейцев и КХЛ 
были согласованы с федерацией. "КХЛ сделала все профессионально и четко. 
Также хотел бы выразить благодарность ФХР, так как мы в этой ситуации 
работали все вместе", - сказал господин Есмантович "Матч ТВ". 
 Напомним, что Иван Федотов весной 2022 года подписал годичный контракт с 
клубом НХЛ "Филадельфия Флайерс", однако в июле он был задержан в Санкт-
Петербурге за уклонение от службы в вооруженных силах и вскоре отправлен в 
воинскую часть. По завершении службы в армии голкипер не отправился в США, 
подписав вместо этого контракт с ЦСКА, за который выступал до завершения 
сезона 2021/22. Это вызвало недовольство "Филадельфии" и руководства НХЛ, 
считающих, что контракт американской команды с россиянином не был 
расторгнут, а был лишь "заморожен". А значит, он связан обязательствами и 
ЦСКА не мог подписывать с ним соглашение. По версии российской стороны, 
никакого контракта нет, а значит, подписание Федотова законно. К тому же 
действовавший до начала событий на Украине Меморандум о взаимопонимании 
между КХЛ и НХЛ, как раз предотвращавший такие конфликты, утратил силу по 
инициативе североамериканской лиги. 
 Заявление ФХР еще больше запутывает ситуацию. Неудивительно, что она 
названа именно "неоднозначной". Ключевым в заявлении федерации является 
то, что она "будет настаивать на строгом соблюдении КХЛ правил 
международных переходов IIHF".  
 Проблема в том, что "Регламент международных трансферов IIHF" (его 
русскоязычная версия опубликована на сайте ФХР) не вносит ясности (.pdf).  
 С одной стороны, пункт 8.1 регламента гласит, что "все национальные 
ассоциации - члены IIHF, их лиги и клубы должны признавать все существующие 
и действующие контракты игроков, выступающих в организациях, являющихся 
или не являющихся членами IIHF (НХЛ в международную федерацию не входит. 
- "Ъ")". А пункт 9.5 (а) (он включен в раздел, регламентирующий переходы, в 
которых одной из сторон выступают команды НХЛ или Американской хоккейной 
лиги) гласит, что "если игрок желает вернуться в свою домашнюю национальную 
ассоциацию - член IIHF, то данная национальная ассоциация должна отправить 
запрос на трансфер в национальную ассоциацию - член IIHF, в чьей стране 
находится клуб". То есть в данном случае в Федерацию хоккея США. 



 

 

 С другой стороны, сам факт наличия у Федотова действующего контракта с 
"Филадельфией" является как минимум спорным. Подписанного игроком 
соглашения на сезон 2023/24 не существует в природе, о чем и говорил Игорь 
Есмантович. Насколько правомочной была заморозка соглашения и перенос 
срока его действия на следующий сезон решением НХЛ, не ясно. 
 Означенная противоречивость ситуации позволила ЦСКА и КХЛ вовсе не 
уведомлять IIHF в этой истории, что ее глава Люк Тардиф и подтвердил в ответ 
на соответствующий запрос "РИА Новости". "Мы не получали никаких обращений 
по этому поводу", - сообщил он, но выразил готовность содействовать в 
разрешении спора. Но тут уже под вопросом может оказаться правомочность 
вмешательства самой IIHF. Ведь пункт 2.1 "Регламента международных 
трансферов" гласит, что "любой игрок, желающий принять участие в 
соревновании по хоккею, проводимом под юрисдикцией национальной 
ассоциации, не являющейся его действующей национальной ассоциацией, 
обязан оформить трансфер (через соответствующую онлайн-систему IIHF. - 
"Ъ")". Из этого следует, что если хоккеист остается в юрисдикции одной и той же 
федерации, то оформление трансфера не требуется просто потому, что переход 
не является международным. И тут снова получается вилка. ЦСКА может указать 
на то, что Федотов как был в юрисдикции ФХР, так и остался. "Филадельфия" же 
может настаивать на том, что случился переход из юрисдикции Федерации 
хоккея США в юрисдикцию ФХР. 
 На 17 июля намечена пресс-конференция с участием Игоря Есмантовича, 
главного тренера ЦСКА Сергея Федорова и самого Ивана Федотова. Не 
исключено, что за оставшееся до нее время ситуация вокруг вратаря может еще 
не раз измениться. 

https://www.kommersant.ru/doc/6096438 

К заголовкам сообщений 

Баскоу: Мичкову может быть проще отказаться от контракта со СКА из-за 
Федотова (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Журналист Flyers Nitty Gritty Джейми Баскоу прокомментировал новость о 
подписании контракта ЦСКА с вратарем Иваном Федотовым. 
"Я говорил об этом с Чарли О Коннором в среду в лагере развития. Он упомянул 
хорошую идею: на самом деле сейчас Мичкову может быть проще отказаться от 
своего текущего контракта со СКА, учитывая, что КХЛ не отнеслась с уважением 
к контракту "Флайерз" с Федотовым. 
Это могло бы принести пользу "Филадельфии", если бы Мичков попал в клуб 
раньше. Обычно обе лиги любят соблюдать контракты друг друга. Но в КХЛ не 
отнеслись с уважением к контракту "Флайерз", поэтому Мичков, в свою очередь, 
не должен уважать их контракт", - говорится в сообщении. 

https://allhockey.ru/news/show/483562-
Baskou_Michkovu_mozhet_byt_prosche_otkazat_sya_ot_kontrakta_so_SKA_iz_za_
Fedotova 

К заголовкам сообщений 

Журналист предположил, почему Федотов решил подписать контракт с 
ЦСКА (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард предположил, почему 
вратарь Иван Федотов подписал контракт с ЦСКА. 
"КХЛ запросила у НХЛ документы по контракту Федотова, НХЛ их прислала. КХЛ 
просмотрела их и определила, что ЦСКА может подписать Федотова и 
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зарегистрировать его... Хотя замкомиссионера НХЛ Билл Дэйли заявил, что в 
глазах НХЛ у Федотова есть действующий контракт. 
Может быть, просто... он [Иван] решил, что хочет остаться в России. Но при 
"Меморандуме о взаимопонимании"он не смог бы этого сделать, так как имеет 
действующий контракт в НХЛ", - говорится в сообщении. 

https://allhockey.ru/news/show/483580-
Zhurnalist_predpolozhil_pochemu_Fedotov_reshil_podpisat_kontrakt_s_CSKA 

К заголовкам сообщений 

Мельцер: КХЛ колебалась, но решила перейти черту (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер 
прокомментировал новость о подписании контракта ЦСКА с вратарем Иваном 
Федотовым. 
"Меморандум о взаимопонимании был аннулирован НХЛ в прошлом году, но его 
дух сохранялся до сегодняшнего дня. КХЛ сегодня просто сломала то, что от него 
осталось, потому что ЦСКА, надув губки, настояли на своем. Федотов прошлым 
летом был в статусе неограниченно свободного агента и подписал контракт с 
"Флайерз", который все еще действует. 
Технически, поскольку Меморандум о взаимопонимании был аннулирован в 
прошлом году, КХЛ не нарушила правил, утвердив новый двухлетний контракт 
Федотова с ЦСКА (несмотря на действующий контракт в НХЛ с "Флайерз"). Тем 
не менее они вновь открыли ящик Пандоры в вопросе соблюдения контрактов 
друг друга. 
Лиги имели меморандум о взаимопонимании (по крайней мере, негласный), был 
понятный путь для привлечения таких игроков, как Капризов или Мичков: 
команда НХЛ - терпеливо или нетерпеливо - ждала истечения контракта с 
игроком из КХЛ, а затем подписывала хоккеиста. КХЛ колебалась, но решила 
перейти эту черту", - говорится в сообщении. 

https://allhockey.ru/news/show/483563-
Mel_cer_KHL_kolebalas_no_reshila_perejti_chertu 

К заголовкам сообщений 

"Россия - уникальная страна". Журналист The Athletic - о ситуациях с 
Федотовым и Колосовым (Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023) 
Штатный журналист The Athletic Чарли О'Коннор освещающий жизнь вокруг 
"Филадельфии Флайерз", на своей странице в "Твиттере" поделился мнением о 
ситуации с вратарем Иваном Федотовым и голкипером минского "Динамо" 
Алексеем Колосовым. Россиянин подписал контракт с ЦСКА, несмотря на 
действующее соглашение с "летчиками". Белорус заключил договор с 
"Филадельфией" и был отдан в аренду минчанам. 
"Следующие три года будут очень веселыми в этом отношении. 
Может ли с Колосовым случиться та же ситуация, что и с Федотовым? На мой 
взгляд, эту возможность нельзя полностью исключать. Россия - уникальная 
страна, мягко говоря. Но стоит отметить, что многие другие российские 
игроки/проспекты за последний год не вызвали особых проблем. "Флайерз" 
просто не повезло стать командой, которая столкнулась с проблемой. 
По сути, бесспорно верно, что "фактор России" добавляет переменную, которая 
потенциально может усложнить ситуацию с переходом игрока. 
Тем не менее наиболее вероятные исходы остаются следующими: 
 - Колосов придет [в "Филадельфию"] в сезоне-2024/2025; 
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 - Мичков придет [в "Филадельфию"] в сезоне-2026/2027, когда его контракт в КХЛ 
завершится", - говорится в сообщении. 

https://www.championat.com/hockey/news-5167133-rossiya-unikalnaya-strana-
zhurnalist-the-athletic-o-situaciyah-s-fedotovym-i-kolosovym.html 

К заголовкам сообщений 

ФХР - голос разума в ситуации с Федотовым (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 10 июля 2023) 
Федерация хоккея России хочет разрешить данный вопрос с НХЛ в правовом 
поле. 
ФХР о контракте Федотова: ситуация неоднозначная и требует детального 
анализа 
Федерация хоккея России отреагировала на ситуацию с контрактом между 
Иваном Федотовым и ЦСКА, выпустив на этот счет свое заявление. В нем 
сказано, что ФХР намерена разрешить Федотову выступать за "армейский" клуб 
только после консультаций с НХЛ и ИИХФ. Полностью текст заявления выглядит 
следующим образом. 
Абсолютно согласен с данной позицией. Почему? Очевидно, в Федерации 
прекрасно понимают, что рано или поздно текущая ситуация завершится, и нам 
предстоит возвращаться на международную арену. И поэтому окончательно 
сжигать все мосты и плевать на ранее достигнутые договоренности - это совсем 
не то, чем должны заниматься российские хоккейные чиновники. Федерация 
хоккея России беспокоится за то, чтобы наша сборная в ближайшей перспективе 
снова начала выступать на чемпионатах мира.  
Кто-то может спросить: да зачем нам это надо? Отвечаем. Так уж исторически 
сложилось, что популярность любого вида спорта в нашей стране держалась, 
держится и, по всей видимости, держаться будет не на внутренних клубных 
соревнованиях, а на выступлениях национальной сборной. Грубо говоря, 
россиян гораздо проще привлечь к противостоянию "наши - не наши", чем к 
внутрироссийским разборкам. Если переводить на хоккейный язык, то получаем 
следующий расклад. КХЛ интересна для уже существующей и оформленной 
базы болельщиков. Лига, безусловно, предпринимает шаги для популяризации 
нашей любимой игры. Проводятся "Уроки хоккея" в школах, а ее клубы за 
последние несколько лет вывели работу в маркетинге и социальных сетях на 
качественно новый уровень. Но страну во всем ее масштабе могут увлечь 
хоккеем только игры национальной сборной на чемпионатах планеты, Кубке 
мира или Олимпиадах. Другого пути к этому пока что нет, и не предвидится.  
Популяризация хоккея - это не только улучшение ТВ-рейтингов или заполнение 
трибун стадионов. Прежде всего, она подразумевает под собой 
заинтересованность детей в занятиях этим видом спорта. У многих 
профессиональных игроков стремление заняться хоккеем появилось именно 
после того, как они в детстве посмотрели его по телевизору. Скорее всего, они 
занимались этим вместе с родителями. И уж наверняка их родные смотрели игры 
сборной. Дальше эти дети продолжат следить за национальной командой. Там у 
них появятся кумиры, на которых они будут равняться. Наличие кумира в случае 
юного спортсмена - это прекрасная мотивация стать лучшим в своей сфере. 
Таким образом, на примере выступлений национальной сборной на 
международной арене и воспитывается новое поколение хоккеистов. Пытаясь 
вернуть российскую команду в состав участников чемпионат мира и Олимпиаду, 
ФХР борется не только за тех ребят, которые выступают за нее сейчас, но и 
делает серьезный задел на будущее.  
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В ситуации с Федотовым чиновники из Федерации хоккея России заняли сторону 
закона и ранее достигнутых договоренностей. Если у игрока есть контракт с 
клубом из другой лиги, ни один клуб КХЛ не имеет права его подписывать. Эта 
истина проста, как дважды два равно четыре. Точно так же это работало до кейса 
Федотова и в обратном направлении. После новостей об аренде Ивана 
Морозова и Владислава Фирстова (игроки в новом сезоне выступят за "Спартак" 
и нижегородское "Торпедо") возникает справедливый и логичный вопрос: а 
почему ЦСКА не мог поступить точно также и договориться с "Филадельфией" 
насчет того, чтобы Федотов провел год в Москве, а уже потом отправился бы за 
океан? Возможно, такой исход не очень выгоден для руководства "армейского" 
клуба, но он, по крайней мере, выглядит куда более цивилизованным. Впрочем, 
на этот счет есть следующая мудрость: "Если я чего-то не понимаю, значит, я 
чего-то не знаю". Скорее всего, мы все в данной ситуации чего-то не знаем. 
Очень хотелось бы получить ответы на все вопросы 17 июля, когда ЦСКА 
проведет пресс-конференцию с участием президента клуба Игоря Есмантовича 
и самого Ивана Федотова. 

https://allhockey.ru/article/show/483691-
FHR_golos_razuma_v_situacii_s_Fedotovym 

К заголовкам сообщений 

В ситуацию с Федотовым вмешалась Федерация хоккея. Там считают, что 
его контракт с ЦСКА испортит отношения НХЛ и КХЛ (Ведомости 
(vedomosti.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Московский клуб уже объявил о двухлетнем соглашении с вратарем 
Хоккейные клубы ЦСКА и "Филадельфия Флайерз" по-прежнему не прояснили 
ситуацию с местом продолжения карьеры вратаря сборной России Ивана 
Федотова. От решения этого вопроса зависят отношения между Национальной и 
Континентальной хоккейными лигами (НХЛ и КХЛ). 
История началась весной 2022 г. Федотов отыграл за ЦСКА сезон 2021/22 и не 
стал продлевать контракт, истекавший 30 июня. В мае стало известно, что 
голкипер подписал годичное соглашение с "Филадельфией". Правда, до НХЛ он 
так и не добрался. 1 июля 2022 г. Федотова задержали в Санкт-Петербурге по 
подозрению в уклонении от призыва в армию. В ночь на 3 июля голкипера 
отправили в Северодвинск (Архангелькая область) для прохождения службы. 
Впоследствии его перевели в расположенную в Санкт-Петербурге Военно-
морскую академию. На протяжении всего срока службы вратарь поддерживал 
форму в составе команды ВМФ. 
На данный момент срок службы Федотова истек, а 1 июля, по информации 
Metaratings, вратарь заключил двухлетнее соглашение с ЦСКА. Президент 
московского клуба Игорь Есмантович, анонсируя подписание договора, 
утверждал, что соглашение Федотова с "Филадельфией" было заключено лишь 
на сезон 2022/23. 
Вместе с тем американский клуб воспользовался правом приостановить 
соглашение с российским голкипером и перенести его действие на сезон 2023/24. 
Следовательно, оно остается в силе. В НХЛ заявили, что у Федотова 
действующий контракт с "Филадельфией". 
КХЛ изначально отправила запрос в НХЛ по статусу Федотова, но впоследствии 
зарегистрировала контракт вратаря. ЦСКА также официально объявил о 
подписании нового двухлетнего соглашения, однако в понедельник заявление 
опубликовала Федерация хоккея России (ФХР). В организации отметили, что 
выступления Федотова в КХЛ возможны только после изучения официальной 
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информации из НХЛ о статусе его контракта. Кроме того, в ФХР сослались на 
необходимость консультаций с Международной федерацией хоккея (ИИХФ). 
"ФХР как член Международной федерации хоккея будет настаивать на строгом 
соблюдении КХЛ правил международных переходов ИИХФ, так как нарушение 
регламентов и правил может привести к негативным последствиям для 
российского хоккея", - говорится в заявлении. 
На роль ИИХФ в этом вопросе обращает внимание "Спорт-Экспресс". По данным 
издания, ЦСКА заключил контракт с 26-летним вратарем без трансферной карты. 
Это значит, что КХЛ признала соглашение легитимным без консультаций с 
международной федерацией. По правилам ФХР, игрока без трансферной карты 
нельзя допустить к участию в чемпионате. 
Регистрация контракта Федотова и допуск вратаря к выступлениям в КХЛ могут 
стать серьезным ударом по меморандуму о взаимопонимании. Это документ, 
регулирующий отношения между лигами с 2010 г. На основании меморандума 
лиги отслеживали контракты хоккеистов с клубами. Таким образом, удавалось 
избегать ситуаций с переходом игроков с действующими соглашениями из одной 
лиги в другую. 
В НХЛ успели сообщить, что действие меморандума прекращено. "В настоящее 
время нет действующего соглашения. Это верно", - сказал вице-комиссионер 
заокеанской лиги Билл Дэйли "Матч ТВ". О разрыве отношений НХЛ объявила 
еще весной 2022 г., после начала событий на территории Украины, но тогда лига 
поясняла, что продолжит отслеживать контракты игроков КХЛ. 
В свою очередь в КХЛ в ответ на обвинения в нарушении меморандума 
отметили, что отслеживают действующие контракты игроков из НХЛ со своими 
клубами. Как подчеркнули в организации, "ситуация с Иваном Федотовым не 
попадает под действие меморандума, так как игрок не имеет подписанного 
действующего контракта с клубом НХЛ на сезон 2023/24 в том смысле, который 
заложен в документе". 
Меморандум о взаимопонимании появился после истории с переходом 
нападающего Александра Радулова из американского клуба "Нэшвилл 
Предаторз" в российский "Салават Юлаев" в 2008 г. Контракт с командой НХЛ не 
остановил игрока от смены места работы. ИИХФ критически оценила поведение 
Радулова, но не стала применять санкций ни к нему, ни к "Салавату Юлаеву". 
Разрыв отношений между НХЛ и КХЛ может привести к тому, что сильнейшие 
американские и канадские клубы будут забирать талантливых российских 
игроков, не обращая внимания на их контракты с клубами КХЛ. В этом смысле 
самые серьезные потери грозят СКА, в составе которого собраны такие 
перспективные игроки, как Матвей Мичков, Александр Никишин и Арсений 
Грицюк. Подобным опасением уже поделился бывший тренер ряда клубов КХЛ 
Сергей Светлов: "Надеюсь, эта история не отразится, например, на карьере 
Мичкова - и он спокойно отработает свой договор в КХЛ. Не хотелось бы 
возвращаться в переломные времена нашего хоккея, когда НХЛ забирала 
игроков на контрактах", - сказал он. 
Несмотря на историю с Федотовым, лигам пока удается согласовывать переходы 
других игроков, избегая спорных ситуаций. Последним таким примером стала 
аренда нападающего Владислава Фирстова в нижегородское "Торпедо" при 
сохранении действующего контракта с "Миннесотой Уайлд".  
В 2022 г. Иван Федотов стал обладателем Кубка Гагарина с ЦСКА, а в составе 
сборной России дошел до финала хоккейного турнира Олимпийских игр в Пекине 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/07/10/984648-ivan-fedotov-
tsska-filadelfiya-khl-nhl-2023 
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К заголовкам сообщений 

"НХЛ ущемлен". Вратарь сборной угодил в очередной скандал (РБК Спорт 
(sportrbc.ru), Москва, 12 июля 2023) 
Вратарь Иван Федотов после службы в армии зарегестрировал контракт с ЦСКА. 
Однако в НХЛ заявили, что игрок не может выступать в КХЛ, так как имеет 
контракт с "Филадельфией". Как контракт голкипера сборной привел к скандалу - 
в материале "РБК Спорт" 
 Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 3 июля не одобрила возвращение 
голкипера Ивана Федотова в ЦСКА без разрешения Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ). Но уже через несколько дней КХЛ зарегистрировала контракт. В НХЛ 
после этого заявили, что у голкипера действующие контрактные обязательства с 
"Филадельфией Флайерз" и он не имеет права играть в КХЛ. 
В КХЛ же отметили, что Федотов "не имеет подписанного действующего 
контракта с клубом НХЛ на сезон 2023/24 в том смысле, который закладывался 
в Меморандуме о взаимопонимании". В ответ заместитель комиссара НХЛ Билл 
Дэйли заявил "Матч ТВ": "Если Федотов будет играть в КХЛ, это будет 
противоречить его существующим контрактным обязательствам с "Флайерз". 
По данным "Спорт-Экспресса", соглашение ЦСКА с 26-летним вратарем было 
осуществлено без трансферной карты. Это означает, что решение КХЛ о 
легитимности заключенного договора принято без консультаций со стороны IIHF. 
Согласно правилам федерации, без наличия трансферной карты игрок не может 
быть допущен к участию в чемпионате. 
Федерация хоккея России (ФХР) 10 июля заявила, что будет настаивать на 
строгом соблюдении КХЛ правил международных переходов. "Вратарь Иван 
Федотов заключил контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
"Филадельфией Флайерз" в апреле 2022 года. К исполнению своих контрактных 
обязательств он не приступил, так как проходил срочную службу в рядах 
Вооруженных Сил РФ", - говорится в сообщении ФХР. 
ФХР назвала ситуацию "неоднозначной, требующей детального анализа и 
законного разрешения". ФХР "считает необходимым получить из НХЛ 
официальную информацию о контрактном статусе Федотова и только после 
консультаций с IIHF принимать решение о возможности участия хоккеиста в 
чемпионате КХЛ", - сказано в заявлении. 
"ФХР, как член IIHF, будет настаивать на строгом соблюдении Континентальной 
хоккейной лигой правил международных переходов ИИХФ, так как нарушение 
регламентов и правил может привести к негативным последствиям для 
российского хоккея", - подчеркнули в федерации. 
Мнения экспертов 
Борис Михайлов, член наблюдательного совета ЦСКА  
"Удивлен ли, что ФХР просит консультации у ИИХФ? Я не удивлен. Идет 
естественный процесс. Все идет по плану. Я думаю, что президент Есмантович 
(Игорь Есмантович - президент ЦСКА. - РБК.) в курсе дела и будет эти вопросы 
решать. Я знал, что НХЛ будет вставлять палки в колеса. Они считают, что они 
правы, мы считаем, что мы. Игорь Вячеславович доказал, что мы правы. Все 
будет нормально", - приводит слова Михайлова "СЭ". 
Павел Буре, Бывший капитан сборной России, член Зала хоккейной славы НХЛ 
и наблюдательного совета ЦСКА  
"Иван Федотов - очень хороший вратарь. Он сильно себя зарекомендовал, и с 
ним в 2022 году был завоеван Кубок Гагарина. Думаю, что он усилит ЦСКА. Да, 
Федотов последний год служил в армии. Но он наверняка тренировался какое‑то 
время. Считаю, что он сможет вернуться на топ‑уровень. Надеюсь, что из‑за 
этого перехода не возникнут спорные ситуации между НХЛ и КХЛ. Тем более 



 

 

наша лига и Есмантович очень уверенно все разложили по полочкам, что 
отношения между организациями не нарушены. Да и Федотов сам подписал 
контракт, его желание играть за ЦСКА очевидно. Вообще, за последние 30 лет 
юридические аспекты между лигами сильно изменились. В начале 90‑х была 
другая страна, только распался Советский Союз. Но люди работают, 
договариваются, уважают друг друга. Приятно видеть, когда НХЛ и КХЛ делают 
все возможное, чтобы по ряду вопросов найти общий язык даже в непростой 
международной обстановке", - заявил Буре "Матч ТВ". 
Алексей Дементьев, бывший скаут клубов НХЛ "Оттава" и "Нэшвилл" 
"Очень интересное заявление ФХР. Важным будет получение пресс-релиза от 
НХЛ, как они видят сложившуюся ситуацию и какие шаги они захотят 
предпринять. На текущий момент ситуация складывается так, что НХЛ чувствуют 
себя ущемленной стороной, в зависимости от их заявления можно думать о 
дальнейших шагах. Сейчас тяжело обсуждать, мы не имеем всех инструментов 
для оценки ситуации. Инцидент с Федотовым может повлиять на отношения НХЛ 
и КХЛ в виду того, что игроки имеющий контракт с клубом КХЛ соберутся и уедут 
в Северную Америку. Это самая большая неприятность, которая может быть. В 
любом случае, все решается путем переговоров. Все стороны понимают риски 
ситуации, верю, что будет надень компромисс", - отметил Дементьев "РБК 
Спорт". 
Владимир Плющев, бывший тренер сборной России (2002-2003) 
"Думаю, что заявление ФХР во многом все определило. Надо поставить 
юридические точки между субъектами этого спора для того, чтобы больше не 
возникало каких-то последствий в дальнейшем. Но в первую очередь, этот 
вопрос гораздо раньше должны были решать не НХЛ и КХЛ, а ЦСКА и 
"Филадельфия" за столом переговоров. Федотов один из ярчайших российских 
вратарей, наверняка тренеры сборной захотят его использовать. Если возникнут 
какие-то противоречия, думаю, что IIHF ясно встанет не на нашу сторону и 
дальнейшее выступление его за сборную под большим вопросом. Интерес 
клубов НХЛ к нашим игрокам все равно будет, но если будут нарушены 
юридические моменты и не найден компромисс, то осадок останется. По факту, 
одна сторона решила для себя все, но мы живем в правовом мире. Поэтому, надо 
было договариваться, а не ставить перед фактом соперника", - заявил Плющев 
"РБК Спорт". 
Борис Майоров, двукратный олимпийский чемпион по хоккею  
"Нормально отношусь к тому, что Федотов вернулся в ЦСКА. Главное - ситуация 
разрешилась. А то еще два дня тому назад не было известно, где он будет 
играть. Все-таки "Филадельфия Флайерз" - не дураки, там понимают, что человек 
пропустил целый год и бесполезно приглашать его в НХЛ. А так он получит 
игровую практику в ЦСКА. Как быстро он сможет вернуться на былой уровень? 
Даже и не задавайте никому этот вопрос, потому что на него нет ответа. Целый 
год человек не играл, тут нельзя делать какие-либо прогнозы", - цитирует 
Майорова "РИА Спорт". 
Владимир Крикунов, экс-главный тренер сборной России по хоккею  
"НХЛ и КХЛ договорятся и разберутся. Ну и Федотов будет разговаривать. По 
идее, всегда соблюдали договоренности, если у человека контракт, то его не 
трогают. Еще может так получиться, что ЦСКА его отпустит. С другой стороны, 
тут тоже риск, он год пробыл в армии. Сейчас приедет, и непонятно, заиграет он 
там или нет. Может быть, лучше год побыть здесь, восстановиться, потому что 
здесь он точно будет играть. А там может попасть в засаду и пропадет. НХЛ 
нормально настроен на наших игроков, на отношение и на все остальное. Думаю, 
договорятся. Я всегда говорю: я за то, чтобы ребята уезжали. И чем раньше, тем 



 

 

лучше. Они съездят, побудут там, поиграют. Получится пробиться в НХЛ, ну, 
пусть играет парень, он для этого и тренировался, чтобы попасть в лучшую лигу 
мира. А не получится - вернуться сюда, будет играть здесь. Ничего страшного в 
этом нет. У нас много ребят, талантами наша земля не оскудеет. Они же все 
равно потом все возвращаются. Сейчас все НХЛовцы здесь: Федоров, Жамнов, 
Дацюк - все здесь. Многие переехали и живут, и оставили эту Америку. Человек 
свободен жить там, где он хочет, в этом нет ничего такого" - приводит слова 
Крикунова Metaratings.ru. 

https://sportrbc.ru/news/64abdabc9a794702f720e943 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

РУСАДА включило в свои новые пулы допинг-тестирования 13 хоккеистов 
(ТАСС, Москва, 10 июля 2023) 
Тринадцать хоккеистов включены в новые пулы тестирования Российского 
антидопингового агентства (РУСАДА). Как сообщили ТАСС в понедельник в 
пресс-службе РУСАДА, количество представителей хоккея в списках не 
претерпело изменений по сравнению со вторым кварталом 2023 года.  
"РУСАДА включило в национальный регистрируемый пул тестирования двух 
хоккеистов и 11 - в расширенный, - сказала представительница агентства. - Те 
же самые хоккеисты были и в предыдущих пулах".  
В национальный регистрируемый пул тестирования вошли вратари Илья Ежов 
("Салават Юлаев") и Валерия Меркушева (ЖХК "Торпедо" Нижний Новгород). 
Оба спортсмена должны с 1 июля ежедневно отмечать в системе 
антидопингового контроля ADAMS свое местонахождение и указывать часовой 
промежуток, в который будут ждать допинг-офицеров в указанном ранее месте.  
В расширенный пул тестирования были включены пять игроков Континентальной 
хоккейной лиги: Дмитрий Воронков и Александр Радулов (оба - "Ак Барс"), Эмиль 
Галимов (СКА), Григорий Дронов ("Металлург") и Павел Карнаухов (ЦСКА). Также 
в пул вошли представители Молодежной хоккейной лиги Виталий Пестерев 
("Алмаз"), Илья Роговский ("Локо"), Раян Хузиханов ("Ирбис") и Тихон Шакалов 
(МХК "Спартак"). Включили в расширенный пул и двух игроков Всероссийской 
хоккейной лиги - Виктора Комарова ("Дизель") и Глеба Петрова (АКМ).  
В первом квартале 2023 года в пулах тестирования РУСАДА не было ни одного 
хоккеиста.  

https://tass.ru/sport/18233143 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов - о возможном матче по хоккею с Индией: "Это чепуха, но 
коньки помочить в Индийском океане можно" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Российский тренер Игорь Бахмутов оценил идею проведения матчей хоккейной 
сборной России против команд Монголии и Индии. 
"Конечно, мягко говоря, какая-то экзотика. В качестве затравки можно провести 
матч, пусть они оценят свои силы и нужен ли им хоккей. В целом это чепуха, но 
коньки помочить в Индийском океане можно (смеется). Есть много других 
альтернативных вариантов. С Сербией и Венгрией можно организовать 

https://sportrbc.ru/news/64abdabc9a794702f720e943
https://tass.ru/sport/18233143
https://www.sport-express.ru/doping/news/rusada-vklyuchilo-v-obnovlennye-puly-doping-testirovaniya-13-hokkeistov-2099941/


 

 

выставочные матчи. С ними надо дружить и развивать хоккей у них. И потом, что 
мешает создать у нас еще несколько сборных, таких как "Россия 25"? Можно 
придумать разные форматы: "Россия 21", "Россия 22", "Россия 26". Команд шесть 
легко можно придумать". 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/bahmutov-vyskazalsya-o-
vozmozhnom-provedenii-matchey-hokkeynoy-sbornoy-rossii-protiv-mongolii-i-indii-
2099919/ 

К заголовкам сообщений 

"Это был фейерверк". Финский форвард "Сиэтла" вспомнил времена в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023) 
Финский нападающий "Сиэтл Кракен" Ээли Толванен вспомнил свое 
выступление в КХЛ в сезоне-2017/2018. В первом матче, проведенном с минским 
"Динамо", форвард забросил три шайбы, став самым молодым автором хет-
трика. 
"Я приехал из американской юношеской лиги, чтобы играть за "Йокерит". В то 
время было много разговоров о моей роли, о том, что ее нужно заслужить. 
Хет-трик в дебютном матче? Дела пошли сразу хорошо. Это был фейерверк. 
Приятно время от времени вспоминать об этом. У меня была возможность 
тренироваться и играть под руководством Юкки Ялонена. В том сезоне еще были 
матчи сборных. Это было действительно прекрасное время. 
Ни разу не появлялось ощущения, что было слишком много рекламы или хлопот. 
Маленькому парню было приятно оказаться в СМИ. Если ты часто попадаешь в 
СМИ, значит, что-то удалось. Громкая огласка личной жизни? Никаких 
нарушений не было. Все было отлично. То, что публиковали СМИ, было 
положительным. 
"Йокерит" сейчас? Я надеюсь, что они скоро получат повышение и что "джокеров" 
снова можно будет увидеть в СМ-Лииге как можно скорее. Вот где команда 
должна быть. Так, многие скучают, например, по локальным матчам между 
"Йокеритом" и ХИФК", - приводит слова Толванена Iltalehti. 

https://www.championat.com/hockey/news-5167297-eto-byl-fejerverk-finskij-forvard-
sietla-vspomnil-vremena-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Лада" показала свой альтернативный логотип и новую эмблему 
талисмана - филина (Sport24.ru, Москва, 10 июля 2023) 
"Лада" объявила о создании альтернативного логотипа клуба и представила 
новое изображение филина - талисмана команды.  
"В честь возвращения "Лады" в КХЛ принято решение внести несколько новшеств 
в визуальный стиль клуба. Мы рады представить альтернативный логотип 
хоккейного клуба "Лада", а также обновленный логотип нашего талисмана - 
филина, ставшего еще более брутальным, мощным, бесстрашным и грозным для 
соперников.  
Логотипы обязательно появятся в новой линейке атрибутики и при визуальном 
оформлении арены, но мы и не забываем про основной логотип, который 
остается в использовании", - говорится в сообщении на официальном сайте 
клуба.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/bahmutov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-provedenii-matchey-hokkeynoy-sbornoy-rossii-protiv-mongolii-i-indii-2099919/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/bahmutov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-provedenii-matchey-hokkeynoy-sbornoy-rossii-protiv-mongolii-i-indii-2099919/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/bahmutov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-provedenii-matchey-hokkeynoy-sbornoy-rossii-protiv-mongolii-i-indii-2099919/
https://www.championat.com/hockey/news-5167297-eto-byl-fejerverk-finskij-forvard-sietla-vspomnil-vremena-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5167297-eto-byl-fejerverk-finskij-forvard-sietla-vspomnil-vremena-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/483717-Tolvanen_vspomnil_vremena_v_KHL


 

 

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-10-lada-pokazala-svoy-alternativnyy-logotip-
i-novuyu-emblemu-talismana-filina 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Календарь нового сезона КХЛ 2023-2024 (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 июля 
2023) 
В последние годы не раз подвергался критике не только календарь 
Континентальной Хоккейной Лиги, но и многое, что с ней было связано. 
Организация, которая с момента своего основания стремилась составить 
конкуренцию НХЛ пока нельзя сказать, что достигла желаемого. Пришлось идти 
своим путем, но на то были свои причины, как глобального, так и локального 
характера. Тем не менее хоккей в России не прекращается, и до старта нового 
сезона остается менее двух месяцев. 27 июня был представлен календарь игр 
КХЛ 2023-2024. Регулярный сезон стартует 1 сентября 2023 года и завершится 
26 февраля 2024 года. Впервые чемпионат продлится рекордные 165 дней, а с 
момента старта до первой паузы команды проведут 98 игровых дней подряд. 
Сколько команд КХЛ примут участие в сезоне 2023-2024 
Количество команд, которые примут участие в регулярном чемпионате останется 
неизменным - 23. Клубы разделены на Западную и Восточную конференции. В 
Западной конференции будут играть 11 команд, а Восточной на одну больше - 
12. Каждая конференция состоит из двух дивизионов, названных в честь 
прославленных советских тренеров и хоккеистов. Западная делится на Дивизион 
Боброва и Дивизион Тарасова. В Восточную входят Дивизион Харламова и 
Дивизион Чернышова. По восемь лучших команд из каждой конференции 
выходят в плей-офф Кубка Гагарина, где продолжат борьбу после регулярного 
чемпионата. 
Формат сезона 
Все команды проведут в общей сложности 182 матча, при этом каждая сыграет 
68 матчей - по 34 на своей площадке и на выезде. Существуют особенности 
календаря КХЛ 23-24, которые предусматривают, с какими конкретно 
соперниками будут играть команды. 
Западная конференция 
Внутри конференции каждая из команд проведет по 10 матчей дома и на выезде, 
плюс 4 матча (по 2 дома и в гостях) в рамках так называемого добора. 
Восточная конференция 
Здесь команды проводят по 11 матчей дома и в гостях, а в рамках добора лишь 
2 игры (по 1 дома и в гостях) 
Остальные матчи будут сыграны по принципу каждый с каждым на свое 
площадке и на выезде, таких игр будет 44 (по 22 дома и в гостях) 
Кубок Гагарина 
По окончанию регулярного чемпионата стартуют игры плей-офф Кубка Гагарина. 
Турнир пройдет в течение двух месяцев с 29 февраля по 29 апреля 2024 года. 
Тут по сравнению с предыдущими турнирами произошли изменения. Первый 
раунд пройдет как обычно, команды сыграют в рамках конференций: первая с 
занявшей восьмое место, вторая с занявшей седьмое место и так далее. Дальше 
формат меняется. 
Из четырех победителей пар Запада и Востока образуются две группы клубов, и 
плей-офф принимает перекрестный вид, с учетом места команд, которое они 
заняли по итогам регулярного чемпионата 
Первая группа 
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первая команда Запада против четвертой команды Востока 
вторая команда Востока против третьей команды Запада 
победители сыграют между собой на стадии полуфинала 
Вторая группа 
первая команда Востока против четвертой команды Запада 
вторая команда Запада против третьей команды Востока 
победители сыграют между собой на стадии полуфинала 
При этом на стадии полуфинала посева не будет, преимущество домашней 
площадки получает команда, занявшая место выше по итогам регулярного 
чемпионата. 
Календарь КХЛ 2023-2024 предусматривает в регулярном сезоне две паузы. 
Первая будет связана с проведением Недели Звезд хоккея и Кубка Первого 
канала, она продлится с 8 по 18 декабря. Вторая - короткая, связанная с 
новогодними праздниками с 31 декабря по 2 января. 
Наиболее важные матчи в сезоне КХЛ 2023-2024 
В новом сезоне КХЛ 2023-2024 расписание составлено таким образом, чтобы 
число матчей в каждом месяце было приблизительно одинаковым. Самым 
насыщенным месяцем станет октябрь, когда команды проведут 146 матчей. 
Наименьшее число игр из-за паузы в чемпионате запланировано в декабре, 
когда будет проведено 100 матчей. Некоторые поединки заслуживают особого 
внимания. 
Кубок Открытия  
Традиционно в первый день чемпионата 1 сентября матч за Кубок Открытия 
проведут финалисты Кубка Гагарина сезона 2022-2023 московский ЦСКА и 
казанский "Ак Барс". В 2022 году Кубок выиграли армейцы. 
Матч звезд КХЛ 
Матч звезд или Неделя Звезд хоккея состоится 9-10 декабря перед самым 
Кубком Первого канала. Место проведения пока не утверждено.  
Армейское дерби 
Болельщики двух армейских клубов и принципиальных соперников первым 
делом отмечают даты поединков этих команд. Армейские клубы встретятся 
четыре раза, в первом матче 6 октября ЦСКА примет СКА в Москве, затем два 
матча пройдут в Санкт-Петербурге 20 ноября и 21 декабря. Заключительный 
поединок вновь состоится в столице 27 декабря. 
Юбилейные матчи 
Ярославский "Локомотив" и челябинский "Трактор" 1 декабря проведут свои 
тысячные матчи в КХЛ. Железнодорожники в гостях против ХК "Сочи", а 
челябинцы на своей площадке против московского "Динамо". Такое же событие 
8 декабря ожидает казахстанский "Барыс", причем принимать команда будет на 
своей площадке СКА. Кроме того, свой тысячный матч 20 февраля проведет в 
КХЛ нижегородское "Торпедо", автозаводцы сыграют в Москве против 
"Спартака". 
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Щитов - о критике в адрес Мичкова: значит, был повод (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Эксперт Никита Щитов отреагировал на критику личных качеств Матвея Мичкова. 
 - Понятно, что дыма без огня не бывает. Андрей Николишин раньше то же самое 
говорил. Значит, был повод. Хоккейная общественность живет сплетнями, и с 
этим ничего не сделаешь. Хотя хотелось бы, чтобы вокруг игроков было 
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поменьше негативного информационного поля, чтобы у них была хорошая 
репутация. Говорить что-то о карьере Мичкова за границей преждевременно. 
Когда он уже столкнется с коллективом, будет в той атмосфере, тогда там смогут 
сказать, какой он человек. 
 - Вы уже говорили, что характер Мичкова может измениться. 
 - Жизнь людей учит всему. Тем более Мичков еще молодой. Поэтому говорить 
что-то преждевременно. Мичкову еще здесь надо показать высокий уровень. 
Посмотрим, как в новом сезоне он проявит себя в составе СКА.  
 - Кто-то считает, что Мичкову надо разрывать контракт со СКА и уже сейчас 
ехать за океан. Вы как думаете? 
 - У нас есть негласное правило уважения контрактов с НХЛ. И вообще если 
человек подписывает контракт, но нужно выполнять свои обязательства. 
Разрывать соглашение будет непорядочно, и это не будет красить игрока, - 
сказал экс-защитник "Сочи". 

https://allhockey.ru/news/show/483670-
Schitov_o_kritike_v_adres_Michkova_znachit_byl_povod 
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КХЛ: новости клубов 
 

Старт предсезонки, новый календарь, возвращение Федотова 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Отпуски хоккеистов подходят к завершению, а предсезонная подготовка - к 
началу. Обзор наиболее значимых событий прошедшего месяца.  
Старт предсезонки 
Июнь пролетел довольно быстро, и уже на этой неделе половина (даже чуть 
больше) команд выходит из отпусков и начинает готовиться к новому сезону. 
Первыми - 11 июля - вернувшиеся в КХЛ тольяттинцы, и в следующие пять дней 
- хоккеисты еще одиннадцати команд. 
 "Ак Барс", завершивший предыдущий сезон одновременно с ЦСКА, выходит из 
отпуска одним из последних - 22 июля. Одновременно с казанцами приступят к 
работе ярославцы, а 24 июля - челябинцы. И особняком стоят "Торпедо" и ЦСКА, 
у которых тренировочный процесс начнется только в августе.  
С полными планами можно ознакомиться по следующим ссылкам: дивизион 
Боброва, дивизион Тарасова, дивизион Чернышева и дивизион Харламова. А 
полный список контрольных матчей и предсезонных турниров имеется здесь.  
Новый календарь  
В этом году календарь чемпионата был опубликован уже в июне. Общий принцип 
регулярки (по 68 встреч для каждой команды) остался прежним, но из-за 
возвращения "Лады" нас ждут, вслед за прошлогодними, еще два календарных 
рекорда: 165 игровых дней и 782 матча. Пауза, как и год назад, будет только одна 
- десять дней в декабре: на проведение Кубка Первого канала, а также и Недели 
Звезд Хоккея. Плюс традиционный новогодний перерыв, который составит всего 
три дня. 
 Важно, что оптимизировано распределение встреч: например, десяти игр между 
"Адмиралом" и "Амуром" больше не будет. А главное новшество ожидается в 
плей-офф: "перекрещивание" соперников их разных конференций во втором 
раунде. Впрочем, об этом было известно еще в мае; но теперь уже - точно и 
официально.  
Интернационал  
Большинство иностранцев, чьи контракты подходили к завершению, с 
удовольствием подписали новые - кто со своей прежней командой, кто с другой, 
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но все равно в КХЛ. Имеется и импорт - из хоккеистов, как уже знакомых с КХЛ, 
так полных новичков. Приток этот количественно не очень велик, и сразу по двум 
причинам: во-вторых, естественно, из-за сокращения лимита, а во-первых, из-за 
североамериканского рынка, открывшегося только неделю назад. А это 
означает, что наиболее квалифицированные игроки пока выбирают, так что вне 
всяких сомнений пополнения еще будут - и довольно громкие.  
Среди тех, кто уже подписал контракты, нет только финнов; все остальные 
ведущие хоккейные нации присутствуют: словак Мартин Гернат (в "Локомотив"), 
канадцы Зак Фукале ("Трактор") и Джованни Фьоре ("Адмирал"), американцы 
Дерек Барак (привычным, к слову, для "Витязя" маршрутом - из Финляндии) и 
Джозеф ЛаБейт ("Барыс"), и даже чех со шведом - Давид Скленичка и Понтус 
Оберг (тоже в "Барыс"). Плюс, в качестве экзотики, хорват Борна Рендулич (в 
"Сочи").  
Возвращенцы  
Возвращаются на Родину и хоккеисты, пробовавшие свои силы в Европе и 
Северной Америке. И - как и в случае с легионерами - их список пока тоже далек 
от окончательного. Наиболее заметные из них: Артем Загидулин (в "Металлург"), 
отыгравший в регулярке 53 матча из 60 за команду, занявшую третье место, и 
добившийся второго в финской лиге коэффициента непробиваемости и 
четвертого процента отраженных бросков; Павел Гоголев ("Сибирь") - лучший 
снайпер и второй бомбардир команды, выигравшей дивизион и дошедшей до 
финала конференции в ECHL; Семен Дер-Аргучинцев ("Трактор"), набравший 43 
очка в 55 матчах АХЛ; и притормозивший в той же АХЛ Максим Марушев ("Ак 
Барс") - в недалеком прошлом призер юниорских чемпионатов мира.  
Имеется своя экзотика и среди "возвращенцев" - на пробном контракте в 
"Адмирале" местный воспитанник 19-летний Илья Киселев, который прошлый 
сезон провел в Турции. И набрал там 29 очков в 11 матчах. Понятно, что уровень 
турецкого чемпионата невысок, но все же это это второй показатель в команде. 
С гигантским отрывом от третьего места - на нем расположился хоккеист с 
шестью очками в 13 играх.  
Возвращение Федотова 
В субботу КХЛ зарегистрировала двухлетний контракт вратаря Ивана Федотова 
с ЦСКА. Следуя сложившейся практике и соблюдая установленные принципы, 
Лига обратилась в НХЛ для подтверждения контрактного статуса игрока. На 
основании полученной от НХЛ информации и документов Лига и Клуб ЦСКА 
исходят из того, что Иван Федотов не имеет подписанного действующего 
контракта с клубом НХЛ на сезон 2023/2024 в том смысле, который закладывался 
в Меморандуме о Взаимопонимании.  
Исходя из этого, а также учитывая проявленное лично игроком желание 
выступать за ЦСКА в Континентальной хоккейной лиге, Лига признает 
легитимным контракт Ивана Федотова с ЦСКА на сезоны 2023/2024 и 2024/2025.  
Трансферы  
Кубок Континента  
В июне в Сочи прошел четвертый розыгрыш Кубка континента по следж-хоккею, 
организованного КХЛ совместно с Министерством спорта, Паралимпийским 
комитетом России и Всероссийской федерацией спорта лиц с поражением 
опорно-двигательного аппарата. В турнире принимали участие две российских 
сборных, а также Армения и Казахстан. Третий раз подряд (самый первый 
розыгрыш проводился на клубном уровне) обладателем Кубка континента стала 
первая сборная России.  
Тогда же в Сочи проходил второй Молодежный форум СНГ и ЕАЭС, а в его 
рамках - выставка "Евразия - наш дом". КХЛ была представлена на выставке 



 

 

специальным стендом, который посетили премьер-министры России, Армении и 
Казахстана: Михаил Мишустин, Никол Пашинян, Алихан Смаилов, заместитель 
председатель правительства Российской Федерации Дмитрий Чернышенко.  
Во время форума президент КХЛ Алексей Морозов и президент "Барыса" Борис 
Иванищев подписали соглашение о совместной работе по развитию 
молодежного хоккея. В частности, в чемпионат МХЛ возвращаются "Снежные 
барсы", из-за пандемии пропустившие три сезона.  
"Твой шанс"  
По большому счету, летняя хоккейная жизнь концентрируется в Сочи. Там же 
традиционно проходит программа "Твой шанс", которую с 2019 года 
организовывают МХЛ и образовательный центр "Сириус". На протяжении почти 
целого месяца юные хоккеисты, которые после выпуска из школы не получили 
контрактов от команд МХЛ, тренируются, совершенствуют тактические знания, 
играют контрольные матчи. За всем этим наблюдают скауты, и отличившимся 
ребятам предоставляется хорошая возможность подписать первое 
профессиональное соглашение. В этом году участниками программы стали 46  
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Иван Морозов и Владислав Фирстов на правах аренды перешли из НХЛ в 
КХЛ, как они проявят себя в России (Чемпионат.com, Москва, 10 июля 
2023) 
В отличие от "дела Федотова", здесь обошлось без скандалов и споров. 
Трансферная кампания в КХЛ продолжается. Сегодня было официально 
объявлено об арендных соглашениях: "Спартак" и "Торпедо" договорились с 
"Вегасом" и "Миннесотой" об аренде двух российских нападающих - Ивана 
Морозова и Владислава Фирстова. В отличие от нашумевшего "дела Федотова", 
здесь все прошло без скандалов, споров и при полном взаимопонимании всех 
сторон. 
Владислав Фирстов, 22 года  
Аренда из "Миннесоты" в "Торпедо"  
Форвард Владислав Фирстов продолжит выступать за "Торпедо" в ближайшем 
сезоне. 
"Нижегородский клуб согласовал с клубом НХЛ "Миннесота Уайлд" официальное 
продление аренды 22-летнего хоккеиста до окончания сезона-2023/2024 годов. 
В ближайшее время игрок подпишет с "Торпедо" однолетний контракт", - сказано 
в сообщении клуба. 
В минувшем сезоне Владислав в регулярке сыграл 47 матчей, в которых 
забросил 11 шайб и отдал 15 результативных передач, набрав в общей 
сложности 26 очков с показателем полезности "+11". В плей-офф на счету 
нападающего 10 матчей и 4 (3+1) результативных балла. 
Здесь самый важный момент заключается в том, что Фирстов прекрасно знаком 
с нижегородской организацией, а в продлении аренды был заинтересован лично 
главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов. Российский и североамериканский 
клуб второй год подряд цивилизованно договариваются, обходясь без лишней 
шумихи и громогласности. 
Ларионов умеет и любит работать с молодыми хоккеистами, а они, в свою 
очередь, отвечают специалисту взаимностью. Фирстов однозначно поможет 
торпедовцам, это правильное и грамотное решение, принятое в том числе самим 
игроком. В основе "Миннесоты" места для Влада пока нет, а вот в Нижнем 
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Новгороде он вполне может проявить себя во всей красе, получив место в топ-6 
нападения. 
Иван Морозов, 23 года  
Аренда из "Вегаса" в "Спартак"  
В свою очередь, "Спартак" согласовал с клубом "Вегас Голден Найтс" 
официальную аренду нападающего Ивана Морозова до окончания сезона КХЛ-
2023/2024. 23-летний форвард набрал 17 (6+11) очков в 58 играх в дебютном 
сезоне в АХЛ при показателе полезности "-22". 
Морозов становился серебряным и бронзовым призером молодежного 
чемпионата мира, а в 2021 году сыграл на чемпионате мира за сборную России 
под руководством Алексея Жамнова.Так что тренер и хоккеист достаточно давно 
знакомы лично, что тоже является важным моментом. 
Морозов, как многие помнят, долгое время был одним из проспектов СКА, но в 
дальнейшем был отправлен в аренду в ХК "Сочи". Все дело в том, что Иван не 
хотел продлевать контракт с армейским клубом, намереваясь попробовать свои 
силы за океаном. Руководству СКА, конечно, такой расклад не понравился. 
Затем права на Морозова в КХЛ стали частью крупной сделки между "Спартаком" 
и СКА по обмену Александра Никишина. Иван на тот момент уже подписал 
двухлетний контракт новичка с драфтовавшим его "Вегасом", впоследствии 
ожидаемо не сыграв ни одного матча за первую команду. Слишком сырым и 
неопытным Иван уехал за океан. 
Конечно, выступать в КХЛ интереснее, нежели кататься на автобусах по 
просторам АХЛ. Именно поэтому Морозов сделал правильный выбор и 
следующий год проведет в Москве. Не будем забывать, что Иван выступает на 
дефицитной позиции центрального нападающего, поэтому тренерский штаб 
Жамнова был особенно заинтересован в этой сделке.  

https://www.championat.com/hockey/article-5167191-ivan-morozov-i-vladislav-firstov-
na-pravah-arendy-pereshli-iz-nhl-v-khl-kak-oni-proyavyat-sebya-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

"Выдалась очень неспокойная ночь, скоро начнем тренировки". ХК "Сочи" 
сообщил о последствиях ливня (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июля 
2023) 
"Сочи" в ближайшее время возобновит тренировки после ливня в регионе, 
сообщает пресс-служба хоккейного клуба. 
В Telegram-канале мэрии города в воскресенье появилась информация, что 
стихия ударила по Адлерскому району. По данным Росгидромета, выпало 100 
миллиметров осадков. Пострадавших нет, все системы жизнеобеспечения 
работают в штатном режиме. При этом залповый ливень в Сочи может 
продолжиться, штормовое предупреждение действует до 10 июля. 
В хоккейном клубе "Сочи" отметили, что дворец спорта "Большой", где команда 
проводит домашние матчи, "не смыло" дождем. 
 - Ребята, тут у нас выдалась очень неспокойная ночь. Как говорится, "не 

взлетим, так поплаваем". Но ничего, со стихией справимся и скоро-скоро начнем 

тренировки. "Большой" не смыло, не переживайте! - говорится в сообщении ХК 
"Сочи  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914522_Vydalas_ochen_nespokojnaja_n
och_skoro_nachnem_trenirovki_KhK_Sochi_soobshhil_o_posledstvijah_livna 

К заголовкам сообщений 
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Юрий Карандин: "Ситуация с Мичковым может ударить по обмену 
Николишина в Омск" (Russia-hockey.ru, Москва, 11 июля 2023) 
О последних событиях в регионе "Сибирь - Дальний Восток" - из Новосибирска - 
экс-глава региона, легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  
ФЕДОТОВ ВОЛНУЕТ МОСКВУ, А У НАС ПЕРЕЖИВАНИЯ ИЗ-ЗА "АВАНГАРДА"  
- Какие хоккейные темы обсуждает регион в последние дни?  
- История с вратарем ЦСКА Федотовым больше волнует столицу, а у нас в 
Сибири много переживаний из-за "Авангарда", все-таки "ястребы" - лидеры 
нашей группы, представленной Омском, Новосибирском, Хабаровском или 
Владивостоком. Но у лидера этим летом столько кадровых потерь, что 
неизбежна перестройка и потеря темпа.  
Думаю, в такой ситуации "Авангард" сделает ставку на молодежь, она у 
"ястребов" - лучшая в регионе, что доказал их выход в финал Кубка Харламова.  
- Но Омск приобрел Гераськина, Пьянова, других заметных по меркам КХЛ 
игроков. На ваш взгляд, какое из этих приобретений главное?  
- Пьянов - рабочий форвард, он это доказал у нас в "Сибири". Гераськин чем-то 
похож на Ткачева, но его, похоже, Омск теряет.  
Сейчас в регионе много говорят о скором обмене Ивана Николишина из "Амура" 
в "Авангард". В молодежной тройке Хабаровска при Вадиме Епанчинцеве 
Николишин-младший мне очень понравился. Но готов ли он быть лидером в 
таком клубе с традициями и претензиями, как "Авангард"?  
ВСПОМНИТЕ СЕМЬЮ КАБАНОВЫХ  
- У вас есть ответ на этот вопрос?  
- Слышал, что здесь сдерживающий фактор для обмена - отец Ивана. В нашем 
хоккее мы много раз проходили истории, когда родители вмешивались в карьеры 
своих детей и ломали их. Возьмите, например, Кабановых.  
Андрей Николишин - заметный в прошлом хоккеист, поиграл в НХЛ, но сейчас 
многие его комментарии в прессе вызывают вопросы и мешают карьере сына. С 
такой нагрузкой Ивану в хоккее будет непросто.  
- О каких комментариях речь?  
- Возьмите мутную историю с драфтом Матвея Мичкова. НХЛ, как это она делала 
на Суперсерии-1972 и на всех своих мероприятиях последнего полувека, 
нахваливала всех участников драфта, рекламировала их, а Николишин-старший 
в Москве почему-то устроил Мичкову разнос.  
Тот же Иван Николишин в прошлом сезоне тяжело начинал в "Амуре", но тренер 
Епанчинцев молодого игрока всегда поддерживал, потому тот и раскрылся. А тут 
в адрес Мичкова - поток брани. Причем по этому потоку, к сожалению, поплыл и 
бывший судья Леонид Вайсфельд. Ему-то это зачем?  
"ЖУЧКОВ", КОТОРЫЕ ЗАПУТАЛИСЬ В ПРОФЕССИЯХ, У НАС МНОГО  
- Чем эту критику объясните?  
- Хотел бы поддержать тренера Владимира Плющева, он все честно сказал о 
Николишине-старшем. Являясь президентом Федерации хоккея Москвы, тот 
вряд ли имеет моральное права критиковать в прессе молодых игроков. И уж 
точно не имеет права юридического - параллельно работая скаутом одного из 
клубов НХЛ.  
Думаю, что московский спорткомитет и кураторы ФХМ во всем разберутся. А тот 
же "Авангард" после этой истории задумается, имеет ли ему смысл делать ставку 
на Ивана Николишина, а потом получать в прессе комментарии отца. После всех 
прошлогодних передряг новые скандальчики Омску точно не нужны - и новый 
менеджер Курьянов это лучше всех понимает.  
Печально, что сегодня "жучков", которые запутались сразу в нескольких 
противоречащих друг другу профессиях, у нас много. Как тут не вспомнить того 



 

 

же Вайсфельда, который, поговаривали, одно время совмещал работу судьи в 
России и скаута в НХЛ.  
Вот и история с Федотовым, которая началась не сегодня, а год назад, - из той 
же оперы. В такой паутине наш хоккей не сможет развиваться.  
- Юрий Павлович, будете активно выступать по этой теме?  
- Да. Но меня удивляет, что столичные журналисты, когда звонят, спрашивают 
только о далеком ретро - о Суперсерии-1972, о матче ЦСКА с "Филадельфией" 
1976 года, о североамериканских судьях. А то, что сегодня происходит в 
московском хоккее, им почему-то неинтересно. Жаль!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_mutnaya_history_michkov_mozhet_udarit_po_o
bmenu_nikolishin_omsk/ 

К заголовкам сообщений 

Переезд на "СКА Арену" принесет СКА успех?. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 июля 2023) 
Уже в предстоящем сезоне КХЛ СКА сыграет в новом доме. "СКА Арена" станет 
самым большим хоккейном стадионом в мире - вызов для клуба. Нужно и полные 
трибуны собирать, и результат хороший на новом месте показать. Вспоминаем 
последние переезды клубов КХЛ на новые стадионы, как ориентир для армейцев 
Петербурга. 
"Авангард", Омск 
Новый стадион: "G-Drive Арена", 12 000 зрителей - 2022 год  
Омский клуб вернулся в родной город спустя четыре года игры в Подмосковье. 
Отметить событие "Авангард" решил выходом в финал Конференции - годом 
ранее команда остановилась во втором раунде плей-офф. Дотянуться до 
вершин, которые покорились клубу в Балашихе, пока не удалось. Два финала и 
победа в Кубке Гагарина остались на подмосковной странице истории сибиряков.  
Зато "Авангард" сумел серьезно добавить в посещаемости после возвращения 
домой. Омичи в минувшем сезоне стали первыми по среднему количеству 
зрителей на матчах и вторыми по заполняемости стадиона - круче только 
"Торпедо" с их небольшим КРК "Нагорный". У Омска на домашние матчи в 
"регулярке" ходило в среднем 11 527 фанатов. Для сравнения стадион в 
Балашихе вмещал 5500 тысяч зрителей и более-менее регулярно заполнялся 
только в первом сезоне после переезда "Авангарда" из Сибири. Затем, 
разумеется, мешали в том числе и ковидные ограничения. После первого сезона 
в Подмосковье "Авангард" лишь 13 раз за "регулярки" и плей-офф пробил планку 
в 5000 болельщиков на домашней игре - близко к аншлагу.  
На "Арене Омск" до переезда в среднем собиралось 7500 тысяч зрителей. В 
последний сезон существования стадиона "Авангард" дважды собрал аншлаг, 
вплотную приблизившись к отметке в 10300 болельщиков. Сравните с 
нынешними стабильными 11500 - прогресс налицо.  
"Динамо", Москва 
Новый стадион: "ВТБ Арена", 11 500 зрителей - 2018 год  
Москвичи переехали на новую арену в январе 2019-го. С тех пор завершилось 
уже пять сезонов, но "Динамо" не может преодолеть второй раунд плей-офф. В 
прошлом розыгрыше и вовсе остановились на первой стадии - уступили 
молодому и дерзкому "Торпедо".  
Не особо пошел на пользу бело-голубым переезд и в плане посещаемости. До 
смены стадиона в "Парк Легенд" (он же "ЦСКА Арена") поболеть за команду 
приходило в среднем 6500 зрителей. На новом месте цифры не лучше, а порой 
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даже немного хуже - последняя "регулярка" в среднем собирала 5500 
болельщиков, хотя пандемийные ограничения в КХЛ остались в прошлом.  
Есть надежда на прорыв в новом году. "Динамо" усилило состав, ждут в команде 
Никиту Гусева - с такой звездой и мастером на трибунах точно будет больше 
зрителей. Ну и конкуренция с футболом в Москве в 2023-м остается за 
хоккейными матчами. Не в последнюю очередь из-за паспортов болельщика. В 
новом чемпионате "Динамо" может замахнуться на хорошую посещаемость.  
ЦСКА, Москва 
Новый стадион: "ЦСКА Арена", 12 600 зрителей - 2015  
Армейцы переехали на новый стадион только в сезоне 2018/19 - когда "Динамо" 
отправилось осваивать свою свежепостроенную арену. Тогда же стадион в 
Парке Легенд сменил название с "ВТБ Ледовый дворец" на "ЦСКА Арена". 
Прочем, под армейской вывеской остался играть принципиальный соперник 
красно-синих - "Спартак". Москвичи соседствовали три сезона, собирая 
примерно одинаковую аудиторию - 8500 зрителей на игре в среднем. ЦСКА до 
этого на пятитысячном ЛДС имени Всеволода Боброва не пробивал планку и в 
4000 болельщиков. Ощутимый прогресс.  
Связаны с новой ареной у армейцев и ключевые победы в эру КХЛ. Первый Кубок 
Гагарина ЦСКА взял именно после переезда. Затем в трех полноценных 
розыгрышах плей-офф (один отменили из-за ковида) трижды вышел в финал и 
взял еще два Кубка. Похоже, московские армейцы - хороший ориентир для СКА 
и "СКА Арены". Но с масштабами петербургского стадиона можно замахнуться 
на достижения и посерьезнее.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/pereezd-na-ska-arenu-prineset-ska-uspekh 

К заголовкам сообщений 

Летняя распродажа. СКА отдал девятерых своих игроков тольяттинской 
"Ладе" (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 10 июля 2023) 
Без иностранного вратаря СКА продержался один сезон. Очередным 
новобранцем клуба стал швед Юхан Маттссон (на снимке). А это значит, что на 
выход, скорее всего, попросят другого голкипера. Так что очень кстати у 
петербуржцев на территории КХЛ появился новый неформальный фарм-клуб.  
Оптовые продажи можно осуществлять, например, на складах. А можно, как 
выясняется, и в хоккее. Новобранцу КХЛ, тольяттинской "Ладе", СКА отдал разом 
девятерых своих игроков, подтвердив уже ходившие ранее слухи о том, что это 
его новый неофициальный фарм-клуб на территории лиги. Распродажи у 
петербургского клуба напрашивались. В середине прошлой недели состав СКА 
был просто неприличным в количественном выражении. На официальном сайте 
клуба числились 49 человек, на сайте КХЛ и того больше - 78. Понятно, что 
большая часть - парни из дочерних команд, но факт все равно удивительный.  
Первыми под сокращение попали девять человек, ушедшие в "Ладу". На нее 
"пересаживаются" выступавшие за "СКА-Неву" вратарь Никита Богданов, 
защитники Григорий Грязнов, Евгений Калабушкин, Георгий Солянников, сын и 
полный тезка тренера СКА Евгений Корешков, а также форварды Павел 
Колтыгин, Алексей Ожгихин, Андрей Алтыбармакян и Никита Попугаев. Все это 
в обмен за денежную компенсацию.  
Год назад, кстати, СКА уже провернул что-то похожее, когда за одного 
Александра Никишина не пожалел для "Спартака" девятерых игроков. Другое 
дело, что реально в расположении СКА на тот момент находились лишь пятеро 
из них, а на четверых, игравших в Северной Америке, питерцы просто передали 
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москвичам права в КХЛ. Ну а девять фактических игроков клубной системы, как 
нынче, - это, конечно, рекорд. Не исключено, что к этой компании присоединится 
еще и Артем Швец-Роговой. Форвард, полностью пропустивший из-за травмы 
прошлый сезон, вроде бы в числе первых кандидатов на обмен среди 
владельцев крупных контрактов.  
Были у СКА в последнее время и приобретения. Из "Торпедо" а Петербург 
перебрался Максим Федотов, самый результативный защитник нижегородской 
команды, в плей-офф вообще ставший ее лучшим бомбардиром. За своего 
ключевого игрока "автозаводцы", удивительное дело, получают нечто 
неравноценное - довольно скромную, по хоккейным меркам, сумму в размере 110 
миллионов рублей плюс лучшего бомбардира "СКА-Невы" Данилу Савунова и 
спортивные права в КХЛ на выступающего в системе "Филадельфии" Егора 
Замулу. К тому же вместе с Федотовым в Петербург едут два его брата. Один, 
20-летний Илья, на которого уже обратили внимание в НХЛ, планируется в 
основной либо во второй состав. Другому, Александру, пока только 12, и он будет 
учиться в Академии СКА. Но если всем троим в итоге удастся отметиться в 
первой команде, это будет уникальный случай клубной истории. Тем более что 
их отец Сергей Федотов тоже играл за СКА, хоть и недолго (в сезоне-1999/2000 
был самым результативным защитником и лучшим ассистентом армейской 
команды). Оба брата с новым работодателем подписали контракты на четыре 
года. Старший за это время заработает 80 млн рублей, средний - 60 млн.  
Несмотря на нижегородские свершения, закрепиться в основе нового клуба 
Максиму Федотову будет непросто. Оборонительная линия СКА традиционно 
мощна. Впрочем, Александру Никишину, который ненамного старше, год назад 
это не помешало стать ведущим защитником команды. К тому же, по слухам, в 
скором времени покинуть клуб могут Роман Рукавишников и Михаил Пашнин, 
хотя у обоих долгосрочные контракты.  
Ключевым же приобретением СКА последних дней стал вратарь Юхан Маттссон. 
Прошлый сезон петербургская команда впервые за полтора десятилетия 
отыграла чисто российской бригадой. Тренерский штаб ей полностью доверял, 
но плей-офф петербуржец Дмитрий Николаев провел все-таки недостаточно для 
кубкового триумфа.  
Новый сезон станет для шведа третьим в КХЛ. Начинал он в рижском "Динамо", 
прошлый сезон отыграл за "Автомобилист", который, несмотря на 
феноменальные показатели голкипера в плей-офф, вылетел уже после первого 
раунда. Контракт с Маттссоном подписан краткосрочный - до апреля будущего 
года, то есть до окончания предстоящего сезона. Легионеры в текущих 
обстоятельствах вообще предпочитают надолго в КХЛ не прописываться, шведу 
обещано 45 млн базового оклада, а также премиальные, которые в хоккее, как 
известно, дело наживное. "Маттссон мне напоминает Коскинена, - говорит экс-
форвард СКА Евгений Артюхин. - Рослый, габаритный, но при этом быстрый и 
ловкий, как Микко, с которым СКА брал два Кубка Гагарина. С Маттссоном в 
воротах у СКА есть все шансы взять трофей снова уже в ближайшем сезоне, он 
один из самых качественных вратарей нашего чемпионата".  
Появление в команде Маттссона указывает на скорое расставание с кем-то из 
имеющихся стражей ворот. Обойма из трех сильных голкиперов не имеет смысла 
и добавляет, как правило, не конкуренции, а нервотрепки. Первым кандидатом 
на выход видится Владислав Подъяпольский, в прошлом сезоне ожиданий СКА, 
безусловно, не оправдавший. Дмитрий Николаев мало того что свой, питерский, 
так он еще и моложе, а значит, имеет более широкий плацдарм для роста. К тому 
же Подъяпольский один из самых дорогих вратарей КХЛ, что, кстати, 



 

 

существенно уменьшает варианты для его обмена. С таким контрактом и при 
такой игре едва ли окажется много желающих заполучить голкипера.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/letnyaya-rasprodazha-ska-otdal-devyaterykh-
svoikh-igrokov-tolyattinskoy-lade/ 

К заголовкам сообщений 

Меньшиков: "СКА берет новых, "оголяя" другие команды. Каждый год 
приглашают игроков из хороших команд" (Sport24.ru, Москва, 10 июля 
2023) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР 1971 года Константин 
Меньшиков оценил селекцию петербургской команды в межсезонье.  
"У СКА какой-то стабильности я не вижу. Команда - это когда ты рядом с 
партнерами несколько лет, все сыгрались, прижились. Даже семьями дружат, это 
очень важно. Потому что игрок играет и за себя, и за семью, и за тренера, и за 
клуб. В СКА столько игроков "просеяли" за эти годы - от Ковальчука, Яшина до 
Панарина, Гусева. Представляете, если бы все они остались, и из них "слепить" 
команду. Вместо того чтобы на каких-то людей делать ставку, их отпускают. СКА 
берет новых, "оголяя" другие команды. Каждый год приглашают игроков из 
хороших команд.  
Ну, хорошо, взяли они игроков, рассчитывая на то, что те должны играть. А что 
значит играть? Как играть? Почему играть? Во что играть? Каждый год все 
меняется. Было раньше звено Панарин-Шипачев- Дадонов, так они всю игру 
делали. Потом Гусев с Яшкиным сыгрались, большинство стало получаться. 
Теперь они ушли. И кто будет играть? Мы часто слышим, что в СКА работает 
"система". В чем она заключается, не очень понятно. Так же и с термином 
"Красная машина" было. Сборную России так назвали, хотя связи с той советской 
"Красной машиной" не чувствовалось. Даже по стилю игры большие отличия, не 
говоря уже о мастерстве игроков". 

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-10-menshikov-ska-beret-novykh-ogolyaya-
drugiye-komandy-kazhdyy-god-priglashayut-igrokov-iz-khoroshikh-komand 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Успех Казахстана на прошедшем чемпионате мира переоценивают". 
Михаил Зислис высказался о трансферах "Барыса" (Sports.kz, Караганда, 
10 июля 2023) 
Меньше двух месяцев остается до старта сезона-2023/2024 в Континентальной 
хоккейной лиге. " Барыс " продолжает комплектовать свой состав. Несмотря на 
провал в предыдущем сезоне, руководство клуба и тренерский штаб сохранили 
свои рабочие места. Регулярно появляется информация о многомиллионных 
контрактах новичков и продливших трудовые отношения легионерах, что 
вызывает негодование у большого количества болельщиков и специалистов.  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
российским хоккейным обозревателем Михаилом Зислисом, чтобы узнать его 
мнение о " Барысе ", его трансферной политике и многомилионных контрактах 
игроков клуба. 
 - Михаил, как оцените работу "Барыса" на трансферном рынке в это межсезонье 
на данный момент?  
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 - Про работу "Барыса" в это межсезонье скажу, что она лучше прошлогодней. 
Преимущество Казахстана в том, что он остается местом стабильности - и туда 
едут хоккеисты. 
 - Какой из состоявшихся трансферов казахстанского клуба на данный момент 
Вы считаете наиболее успешным?  
 - Возвращение Эдди Паскуале. Для решения высоких задач клубу нужен 
хороший голкипер. В прошлом сезоне мы видели, как "Барыс" столкнулся с 
вратарской проблемой. Именно она и стала одной из главных причин 
непопадания клуба в плей-офф. 
 - Почему, по Вашему мнению, за провал в прошлом сезоне никто из руководства 
"Барыса" так и не ответил?  
 - Все имеют право на ошибку, на второй шанс. Тем более, если смотреть 
объективно, у "Барыса" не было возможности решать большие задачи. "Барыс" - 
не клуб уровня и возможностей "Авангарда" или "Ак Барса", но спрос с него в 
Казахстане невероятный. 
 - Чешский защитник Давид Скленичка заработает 40 миллионов рублей (около 
200 миллионов тенге) по однолетнему контракту с астанинским "Барысом". Как 
думаете, это нормальные цифры для КХЛ?  
 - Это нормальные цифры для игрока, который являлся игроком чешской сборной 
с опытом игры в КХЛ. Не многие хоккеисты сейчас едут играть в КХЛ, потому 
подписание Скленички - хорошее приобретение. 
 - Зарплата Понтуса Оберга в следующем сезоне составит 34 миллиона рублей 
в год (примерно 165 миллионов тенге). Стоит ли данный игрок этих денег?  
 - В нынешних реалиях из-за политической ситуации это адекватная цена за 
такого хоккеиста. 
 - Что думаете о продлении контрактов с Алексом Грантом, Джереми Бракко, 
Нельсоном Ножье, Майклом Шапю? Как сильно они нужны нынешнему "Барысу"?  
 - Из всех этих игроков у меня вызывает сомнение продление контракта с 
Майклом Шапю. В прошлом сезоне он практически ничего не показал, хотя и из-
за полученной травмы. По остальным же игрокам скажу, что они смотрелись 
солидно - и продление с ними контрактов выглядит логичным. 
 - Поделитесь своим мнением о новичках "Барыса", которых Вы видели в других 
клубах КХЛ - тех же Оберге, Скленичке?  
 - Давид Скленичка - это хороший двусторонний защитник с первым пасом. 
Показал, что является стабильным игроком. Что касается Патрика Оберга - это 
невероятно одаренный игрок, но очень нестабильный. У хоккеиста очень 
своеобразный характер - он интроверт. Все-таки, один воспитывает ребенка - и 
это порой сказывается на его психологическом состоянии. В Челябинске шведу 
старались создать все условия для комфортной жизни, но полностью раскрыться 
ему не удалось. Может выдать один отличный матч, после этого провалить три 
следующие игры. Все зависит от его настроения. 
 - Почему не оставили в "Барысе" местных молодых Батырлана Муратова и 
Ансара Шайхмедденова, по Вашему мнению?  
 - Муратов показал себя на мировом первенстве - на краткосрочном турнире. Как 
он проявит себя на длинной дистанции, в регулярном чемпионате - это большой 
вопрос. Успех Казахстана на прошедшем чемпионате Мира в составе со своими 
воспитанниками переоценивают. На главных ролях той сборной были ветераны 
- проведший неудачный сезон в "Спартаке" Роман Старченко и Евгений 
Рымарев, который не играет даже в КХЛ. Посмотрим, как получится себя 
проявить перешедшему в "Металлург" Максиму Мухаметову. Если получится это 
сделать, то честь ему и хвала.  



 

 

https://www.sports.kz/news/uspeh-kazahstana-naproshedshem-chempionate-mira-
pereotsenivayut-mihail-zislis-vyiskazalsya-otransferah-baryisa 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" расторг контракт с защитником Алексеем Марченко: 
причины, сколько он зарабатывал, где продолжит карьеру 
(Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023) 
Опытный игрок обороны больше не нужен Ярославлю. Но в КХЛ на него должен 
быть приличный спрос. 
Несколько дней назад "Локомотив" объявил о расторжении контракта с 31-
летним защитником Алексеем Марченко, который провел в Ярославле 
последние три сезона. Всего год назад железнодорожники дали хоккеисту 
двухлетний контракт, по которому он зарабатывал 75 млн рублей за сезон, но в 
результате Марченко отработал только половину договора. 
Почему пути "Локомотива" и Марченко разошлись? Очевидно, ярославцам 
больше был не нужен весьма дорогой защитник, который оказался травматичен 
и не потянул в полной мере роль лидера команды. К тому же линия обороны 
ярославцев и без Марченко укомплектована весьма прилично, а уже в это 
межсезонье клуб подписал Алексея Береглазова и словака Мартина Герната. 
Что касается Марченко, то у Алексея есть кое-какие вопросы по здоровью, из-за 
которых он может пропустить некоторое время, но в целом на опытного 
защитника в КХЛ должен быть приличный спрос. Прикидываем, какие клубы 
могут положить на него глаз. 
"Спартак" 
Москвичи после прошлого проваленного сезона активно и местами агрессивно 
ведут себя на трансферном рынке. Позориться второй год подряд явно никому 
не хочется. Оттого поменялись и аппетиты руководства по сравнению с 
ситуацией годичной давности. Однако пока все усиления спартаковцев 
направлены на подписания форвардов, которые должны нести ДНК стиля 
команды Алексея Жамнова в грядущем сезоне. Оборона красно-белых и в том 
году имела довольно зыбкое положение, но по какой-то причине не стала этим 
летом аспектом повышенного внимания Романа Беляева. 
На данный момент ростер защитников для игры в топ-4 подопечных Жамнова 
выглядит так: Вишневский, Чайковски, Зайцев, Савиков. Ведутся серьезные 
поиски защитника из Северной Америки, но, как показывает практика, привезти 
стоящего хоккеиста из-за океана сейчас самое настоящее искусство. 
Жамнов легко срабатывается с опытными хоккеистами, поэтому поверить в их 
потенциальный прочный союз с Марченко можно. К тому же Алексей вполне 
впишется в концепцию москвичей не платить хоккеисту более 40-45 миллионов 
рублей за сезон. Экс-игрок "Локомотива" в последние годы перенес несколько 
операций, поэтому должен быть готов подвинуться по деньгам ради 
продолжения карьеры в родном для него городе. 
"Динамо" Минск 
Команда из столицы Беларуси серьезно обновляется после ухода из команды 
Крэйга Вудкрофта. Душак, Барберио, Сапего, Зоркин - те, кто уже покинул 
"Динамо" в это межсезонье, и, возможно, потери минчан в оборонительной линии 
не ограничатся этими хоккеистами. Дмитрий Квартальнов всегда скрупулезно 
относился к построению обороны в своих командах. Марченко может стать тем, 
на ком будет держаться первая или вторая пара защитников минчан в новом 
сезоне. На данный момент оборона команды находится только в стадии 
построения, и возможное подписание Алексея никого не должно удивить. 
Квартальнов является фанатом самоотверженных и отважных бойцов, 
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способных постоять и за себя, и за команду. Если подписание состоится, то 
Марченко станет самым именитым российским игроком в защитной линии 
"Динамо". 
"Авангард" 
Этим летом омский клуб выступает главным хедлайнером лиги в 
информационным пространстве. "Война" между агентством Шуми Бабаева и 
руководством омичей обернулась незамедлительным уходом некоторых 
ключевых игроков команды. На радость болельщикам, изменения не коснулись 
защиты "Авангарда", правда, назвать ее эталонной тоже никак нельзя. 
Непонятна позиция Богдана Киселевича, игру которого в последние годы уж 
точно нельзя назвать выдающейся. К сожалению, после поездки в Северную 
Америку Богдан вернулся непохожим на самого себя. Его физическая форма 
указывает на то, что лучшие годы, увы, позади. 
Не совсем понятно подписание Романа Абросимова, никогда не показывавшего 
чего-то стоящего в серьезном клубе, а такой в его карьере был один - "Ак Барс". 
Ждать качественного скачка от этого 28-летнего хоккеиста я бы тоже не стал. 
Место под Марченко в омском клубе, безусловно, найдут. Даже в топ-4 вместе, 
допустим, с Зиятом Пайгиным. Главное, чтобы Алексея не подкачало здоровье. 
За финансовую сторону вопроса переживать не стоит. После неудач с 
Толчинским, Грицюком и другими высокооплачиваемыми форвардами он для 
омичей отпал сам собой. 
"Барыс" 
После столь неудачного сезона-2022/2023 еще один провал Андрею Скабелке в 
астанинском клубе не простят. Это прекрасно понимает и сам тренер, 
решившийся пойти на коренную перестройку команды, которая коснулась и 
защиты. За межсезонье "Барыс" распрощался с Грэмом, Сергиенко, Мищенко. 
Все они еще недавно являлись не последними хоккеистами в команде 
белорусского тренера, но теперь вынуждены искать работу на стороне. 
Успешной работой селекционной службы команды из Казахстана можно считать 
продление соглашения с хорошо зарекомендовавшим себя Алексом Грантом, а 
также подписание чешского защитника Давида Скленички, игравшего ранее в 
КХЛ за "Йокерит". Марченко уже играл под руководством Скабелки в 
"Локомотиве" и поводов для нареканий от столь требовательного специалиста 
не давал. Работа по укреплению обороны у астанинцев пока идет худо, а уже 
скоро начинаются предсезонная подготовка и первые спарринговые матчи. 
Скабелка может прибегнуть к помощи проверенного защитника, не заставляя 
себя ждать приезда очередных "котов в мешке" из Северной Америки, которые в 
том году, кстати, у Андрея Владимировича не прижились. 
Алексей Марченко 
"Трактор" 
"Трактор" уже объявил, что фокус челябинцев в дальнейшее межсезонье будет 
направлен на подписание североамериканского защитника. Если его удастся 
приобрести, то надобность в Марченко отпадет сама собой, но пока этот вариант 
я бы не стал сбрасывать со счетов. Анвар Гатиятулин всегда хотел, чтобы у него 
в распоряжении были опытные оборонцы, которые в случае чего смогут сыграть 
как агрессивно, так и в откат, что, к слову, в прошлом сезоне обернулось для 
Гатиятулина непопаданием в плей-офф. Марченко способен составить вторую 
пару обороны вместе с Яруллиным. В таком случае у челябинцев в первых двух 
связках будет присутствовать отличный баланс между обороной и атакой.  

https://www.championat.com/hockey/article-5166401-lokomotiv-rastorg-kontrakt-s-
zaschitnikom-alekseem-marchenko-prichiny-skolko-on-zarabatyval-gde-prodolzhit-
kareru.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В ожидании Гусева. "Динамо" снова станет топ-клубом? (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 июля 2023) 
Разбираем состав и зарплаты бело-голубых.  
Московское "Динамо" перед прошлым сезоном выпало из числа "олигархов": 
избавившись от дорогих Шипачева, Войнова, Галиева, клуб почти в полтора раза 
сократил зарплатную ведомость. Регулярку команда Алексея Кудашова провела 
неплохо, правда, смазала впечатление вылетом в первом раунде от "Торпедо".  
При этом год нельзя назвать для "Динамо" совсем неудачным. На новый уровень 
вышли Джиошвили, Муранов, Скоренов, заиграли в КХЛ молодые Буруянов и 
Новиков, а по ходу чемпионата спортивному директору Алексею Сопину удалось 
подписать американского защитника Бреннана Менелла. Иностранцу так 
понравилось в России, что сейчас ему оформляют российский паспорт, чтобы 
освободить легионерскую вакансию.  
Есть большая вероятность, что ее займет канадский центрфорвард Эрик О'Делл, 
лучший в "Динамо" в сезоне-2022/23 по среднему количеству очков за матч 
(0,93). У нападающего было несколько предложений от клубов КХЛ, но он по-
прежнему остается свободным агентом. А Сопин в интервью подтверждает, что 
разговаривает с канадцем по поводу продолжения карьеры в "Динамо".  
Эрик О'Делл. 
Один из самых громких обменов межсезонья провернуло как раз "Динамо". На 
защитника "Северстали" Даниила Пыленкова претендовали сразу несколько 
грандов, в том числе финалист Кубка Гагарина "Ак Барс". Однако за несколько 
дней до окончания контракта (пока Пыленков не стал ограниченно свободным 
агентом, и конкуренты не сделали ему квалификационное предложение) Сопин 
договорился с череповчанами об обмене. 10 миллионов рублей и нападающий 
2005 года рождения Эмиль Пьянов - крайне небольшая компенсация за одного 
из лучших молодых защитников лиги.  
Еще одно важное подписание - канадский центрфорвард Седрик Пакетт. 
Обладатель Кубка Стэнли в составе "Тампы" неплохо адаптировался в КХЛ за 
сезон в минском "Динамо" и переехал в Москву с существенным повышением 
зарплаты. Учитывая небольшой выбор на эту позицию на рынке, 50 миллионов - 
адекватная цена за Пакетта.  
Суммарно зарплатная ведомость "Динамо" на данный момент составляет 565 
миллионов рублей, так что на пару новичков помимо О'Делла денег должно 
хватить. Самое ожидаемое подписание бело-голубых - нападающий Никита 
Гусев. Еще в мае "СЭ" сообщал о том, что олимпийский чемпион, скорее всего, 
договорится с "Динамо", но пока он продолжает оставаться свободным агентом. 
Для "Динамо" важно, чтобы Никита определился до начала сборов. Так что если 
Гусев все-таки решит не ждать предложений из НХЛ, то в ближайшее время 
новости по его поводу должны появиться.  
Может продолжить карьеру в "Динамо" и бывший одноклубник Гусева Игорь 
Ожиганов, но с его текущей зарплатой в 65 миллионов это практически 
нереально. А вот если СКА расторгнет контракт с Ожигановым, то вариант с 
"Динамо" будет для защитника приоритетным.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-zarplaty-
hokkeistov-skolko-poluchayut-igroki-glavnye-zvezdy-2100036/ 

К заголовкам сообщений 
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Зарплатная ведомость московского "Динамо" - 565 миллионов рублей 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 июля 2023) 
По информации "СЭ", сумма зарплат хоккеистов московского "Динамо" на сезон-
2023/24 составляет 565 миллионов рублей.  
Самые дорогие игроки - форвард Джордан Уил (65) и защитник Бреннан Менелл 
(55).  
При этом бело-голубые планируют еще несколько крупных подписаний: 
новичками москвичей могут стать Игорь Ожиганов и Никита Гусев, есть 
вероятность продления контракта Эрика О'Делла.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplatnaya-vedomost-moskovskogo-
dinamo-565-millionov-rubley-2100122/ 

К заголовкам сообщений 

Иван Морозов и Владислав Фирстов на правах аренды перешли из НХЛ в 
КХЛ, как они проявят себя в России (Чемпионат.com, Москва, 10 июля 
2023) 
В отличие от "дела Федотова", здесь обошлось без скандалов и споров. 
Трансферная кампания в КХЛ продолжается. Сегодня было официально 
объявлено об арендных соглашениях: "Спартак" и "Торпедо" договорились с 
"Вегасом" и "Миннесотой" об аренде двух российских нападающих - Ивана 
Морозова и Владислава Фирстова. В отличие от нашумевшего "дела Федотова", 
здесь все прошло без скандалов, споров и при полном взаимопонимании всех 
сторон. 
Владислав Фирстов, 22 года  
Аренда из "Миннесоты" в "Торпедо"  
Форвард Владислав Фирстов продолжит выступать за "Торпедо" в ближайшем 
сезоне. 
"Нижегородский клуб согласовал с клубом НХЛ "Миннесота Уайлд" официальное 
продление аренды 22-летнего хоккеиста до окончания сезона-2023/2024 годов. 
В ближайшее время игрок подпишет с "Торпедо" однолетний контракт", - сказано 
в сообщении клуба. 
В минувшем сезоне Владислав в регулярке сыграл 47 матчей, в которых 
забросил 11 шайб и отдал 15 результативных передач, набрав в общей 
сложности 26 очков с показателем полезности "+11". В плей-офф на счету 
нападающего 10 матчей и 4 (3+1) результативных балла. 
Здесь самый важный момент заключается в том, что Фирстов прекрасно знаком 
с нижегородской организацией, а в продлении аренды был заинтересован лично 
главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов. Российский и североамериканский 
клуб второй год подряд цивилизованно договариваются, обходясь без лишней 
шумихи и громогласности. 
Ларионов умеет и любит работать с молодыми хоккеистами, а они, в свою 
очередь, отвечают специалисту взаимностью. Фирстов однозначно поможет 
торпедовцам, это правильное и грамотное решение, принятое в том числе самим 
игроком. В основе "Миннесоты" места для Влада пока нет, а вот в Нижнем 
Новгороде он вполне может проявить себя во всей красе, получив место в топ-6 
нападения. 
Иван Морозов, 23 года  
Аренда из "Вегаса" в "Спартак"  
В свою очередь, "Спартак" согласовал с клубом "Вегас Голден Найтс" 
официальную аренду нападающего Ивана Морозова до окончания сезона КХЛ-
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2023/2024. 23-летний форвард набрал 17 (6+11) очков в 58 играх в дебютном 
сезоне в АХЛ при показателе полезности "-22". 
Морозов становился серебряным и бронзовым призером молодежного 
чемпионата мира, а в 2021 году сыграл на чемпионате мира за сборную России 
под руководством Алексея Жамнова.Так что тренер и хоккеист достаточно давно 
знакомы лично, что тоже является важным моментом. 
Морозов, как многие помнят, долгое время был одним из проспектов СКА, но в 
дальнейшем был отправлен в аренду в ХК "Сочи". Все дело в том, что Иван не 
хотел продлевать контракт с армейским клубом, намереваясь попробовать свои 
силы за океаном. Руководству СКА, конечно, такой расклад не понравился. 
Затем права на Морозова в КХЛ стали частью крупной сделки между "Спартаком" 
и СКА по обмену Александра Никишина. Иван на тот момент уже подписал 
двухлетний контракт новичка с драфтовавшим его "Вегасом", впоследствии 
ожидаемо не сыграв ни одного матча за первую команду. Слишком сырым и 
неопытным Иван уехал за океан. 
Конечно, выступать в КХЛ интереснее, нежели кататься на автобусах по 
просторам АХЛ. Именно поэтому Морозов сделал правильный выбор и 
следующий год проведет в Москве. Не будем забывать, что Иван выступает на 
дефицитной позиции центрального нападающего, поэтому тренерский штаб 
Жамнова был особенно заинтересован в этой сделке.  

https://www.championat.com/hockey/article-5167191-ivan-morozov-i-vladislav-firstov-
na-pravah-arendy-pereshli-iz-nhl-v-khl-kak-oni-proyavyat-sebya-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

В матчах Континентальной хоккейной лиги введено новое правило взятия 
ворот (Советский спорт, Москва, 10 июля 2023) 
Изменения коснулись и штрафов для игроков.  
Континентальная хоккейная лига накануне нового сезона изменила ряд правил, 
сообщается на сайте турнира.  
В частности, изменено одно из правил взятия ворот. С нового сезона голы будут 
засчитаны, если шайба заброшена в ворота, сдвинутые атакующим игроком в 
результате воздействия на него со стороны защищающегося игрока. 
С сезона-2023/24 игрокам будет запрещено держать шайбу в трапеции за своими 
воротами больше трех секунд. Данное правило уже опробовано в матчах 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) в прошедшем сезоне. При первом подобном 
нарушении игру остановят, а команду предупредят. Вбрасывание будет 
произведено в зоне команды, нарушившей правила, а в последующих случаях 
последует двухминутный штраф. 
Также команды будут штрафовать, если игрок команды-противника получит 
травму из-за незакрытой калитки скамейки запасных. Убран пункт о наложении 
10-минутного дисциплинарного штрафа за снятие элементов экипировки в 
случае, если соперник отказывается от драки. 
Лига расширила возможности арбитров при просмотре видеоповторов для 
подтверждения решений о наложении больших штрафов. Теперь судьи смогут 
накладывать дополнительные штрафы, если во время просмотра было 
обнаружено другое нарушение. Также судьи получат право накладывать 
пятиминутные штрафы в нарушениях, где предусмотрен штраф в две минуты 
или "5+20". 
Регулярный чемпионат сезона-2023/24 стартует 1 сентября матчем между ЦСКА 
и казанским "Ак Барсом" в Москве. 
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1073573 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ сообщила об изменениях в правилах игры в сезоне-2023 (Sport24.ru, 
Москва, 10 июля 2023) 
Континентальная хоккейная лига ( КХЛ ) сообщила об изменениях в правилах 
игры в хоккей, которые будут действовать начиная с сезона-2023/24.  
Изменения дадут возможность арбитрам накладывать двухминутный штраф за 
открытые калитки в случае, если игрок команды-противника получает травму в 
данном эпизоде.  
Из правила "драка" будет убран пункт о наложении 10-минутного 
дисциплинарного штрафа за снятие элементов экипировки, если соперник не 
принимает вызов и отказывается драться.  
Изменения коснутся и взятия ворот - если атакующий игрок, в результате 
воздействия на него со стороны защищающегося игрока, сдвигает ворота, после 
чего шайба пересекает линию, то взятие ворот засчитывается.  
Следующее правило было опробовано в матчах МХЛ в сезоне-2022/23 - запрет 
игрокам держать шайбу больше трех секунд в трапеции за своими воротами. В 
случае первого нарушения следует остановка игры и предупреждение с 
вбрасыванием шайбы в зоне команды, нарушившей правила, а в последующих - 
малый штраф.  
Последнее изменения коснется возможностей арбитров при просмотре видео 
для подтверждения решений о наложении больших штрафов. Так, в случае если 
во время видеопросмотра было обнаружено любое другое нарушение со 
стороны любого игрока, то судьи смогут дополнительно накладывать штрафы. 
Кроме этого, судьи смогут по нарушениям, по которым предусмотрено 
наложение штрафа в 2 минуты или "5+20", накладывать просто 5-минутный 
штраф.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-10-kkhl-soobshchila-ob-izmeneniyakh-v-
pravilakh-igry-v-sezone-202324 

Похожие сообщения (5): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 июля 2023 

• ТАСС, Москва, 10 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Голдобин - в "Спартаке", "Барыс" нашел тафгая в Канаде и другие 
трансферы недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 10 июля 2023) 
Токранову подыскали новый клуб. 
После небольшого затишья трансферный рынок в КХЛ снова активизировался: 
"Трактор" и "Барыс" нашли иностранцев, "Ак Барс" впервые за межсезонье 
обменял хоккеиста, а "Спартак" приобрел одного из самых техничных 
нападающих в лиге. 
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https://www.khl.ru/news/2023/07/10/514949.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-10-kkhl-soobshchila-ob-izmeneniyakh-v-pravilakh-igry-v-sezone-202324
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-10-kkhl-soobshchila-ob-izmeneniyakh-v-pravilakh-igry-v-sezone-202324
https://www.livesport.ru/hockey/2023/07/10/khl/
https://www.sports.ru/hockey/1115285568-zapret-derzhat-shajbu-za-vorotami-udalenie-za-otkrytie-kalitki-i-otmen.html
https://tass.ru/sport/18237835
https://www.khl.ru/news/2023/07/10/514949.html


 

 

Главные события недели - в материале "БИЗНЕС Online". 
1. Закари Фукале, "Трактор" 
Предыдущий клуб: "Херби Беарс" (США) 
Срок контракта: два сезона 
Статистика в сезоне 2022/23: 40 матчей, 90% отраженных бросков 
В "Трактор" который в прошлом сезоне играл без легионеров, поменяли свою 
позицию. Вслед за канадцем Робертом Хэмилтоном команду пополнил Закари 
Фукале. 
Вратарь ранее не играл в Континентальной лиге. В сезоне 2020/21 хоккеисту 
удалось выступить в НХЛ. Несмотря на "сухарь" в дебютном матче за "Кэпиталз", 
в команде он провел четыре матча. Прошлый сезон игрок провел в АХЛ. Стал 
обладателем Кубка Колдера в составе "Херби Беарс", но в плей-офф вышел на 
лед всего в двух играх, хотя в регулярном чемпионате был основным вратарем. 
Выбор голкипера можно объяснить провалом челябинских вратарей. В прошлом 
сезоне клубу не удалось выйти в плей-офф, в том числе из-за отсутствия 
сильного, стабильного вратаря. Так что черно-белые, решили усилить эту 
позицию канадцем. 
2. Семен Дер-Аргучинцев, "Трактор" 
Предыдущий клуб: "Торонто Марлис" (Канада) 
Срок контракта: два сезона 
Статистика в сезоне 2022/23: 55 матчей, 43 (14+29) очка 
Другим громким подписанием "Трактор" стал Семен Дер-Аргучинцев. Спустя три 
года форвард решил вернуться в Россию. В прошлом сезоне хоккеист провел в 
НХЛ всего одну игру, основную часть сезона выступая в АХЛ. Права на 
центрального нападающего принадлежали "Торпедо". 
В сезоне 2020/21 он выступал за Нижний Новгород в 17 матчах, набрав 6 (4+2) 
очков. Но клуб понимал, что не располагает такими денежными средствами, 
чтобы удержать хоккеиста. Тогда нижегородцы обменяли права на Семена в 
"Трактор", получив форварда Кирилла Свищева и права сразу на Никиту 
Охотюка и Павла Дорофеева. 
На игрока делают большие ставки. Скорее всего, он станет центральным в 
тройке с Антоном Бурдасовым и Никитой Сошниковым. 
3. Джозеф ЛаБейт, "Барыс" 
Предыдущий клуб: "Чикаго Вулвз" (Чикаго) 
Срок контракта: два сезона 
Статистика в сезоне 2022/23: 53 матча, 22 (11+11) очка 
Вслед за подписанием иностранцев Эда Паскуале и Понтуса Оберга и продления 
Александра Гранта "Барыс" подписал контракт с американским хоккеистом 
Джозефом ЛаБейтом. На протяжении 30 лет форвард не покидал Северную 
Америку, в основном выступая в АХЛ. В НХЛ он провел 13 матчей, заработав ни 
одного результативного балла, зато заработав 21 минуту штрафного времени. 
Интересно, то что за океаном трижды игрок набирал 100+ штрафных минут за 
сезон. 
Габариты и агрессивная игра Джозефа ЛаБейта хорошо подходят под стиль 
Андрея Скабельки. Игрок умеет действовать, как в чужой зоне, так и в обороне. 
4. Павел Гоголев, "Сибирь" 
Предыдущий клуб: "Ньюфаундленд" (Чикаго) 
Срок контракта: один сезон 
Статистика в сезоне 2022/23: 62 матча, 82 (41+41) очка 
Сын экс-тренера "Сибирских снайперов" Дмитрия Гоголева вернулся в Россию. 
Павел Гоголев в 13 лет улетел за океан. В 15 лет он играл в восточном Онтарио 
в одном клубе с Семеном Дер-Аргучинцевым, который в этом сезоне так же 



 

 

вернулся на родину. С 2016 года начал выступать в юниорских лигах Канады. 
Сезон 2022/23 нападающий провел в ECHL. Трижды, выходя на лед в АХЛ за 
"Рокфорд" и "Торонто Марлис", забросив 1 шайбу. В 2019 году хоккеист стал 
чемпионом хоккейной лиги Онтарио, выступая за "Гуэлф Шторм". 
Даже во время сложной эпидемиологической ситуации игрок не начал играть в 
КХЛ. Вместо он этого он играл во втором шведском дивизионе. И вот, 
возвращение состоялось. 
5. Юхан Маттссон, СКА 
Предыдущий клуб: "Автомобилист" 
Срок контракта: один сезон 
Статистика в сезоне 2022/23: 35 матчей, 94% отраженных бросков 
Вслед за "Трактором" иностранным вратарем обзавелся и СКА. Но если у 
Челябинска вратарь ни разу не играл в России, то питерский клуб решил пойти 
по проверенному пути. Юхан Маттссон уже играл в КХЛ за рижское "Динамо" и 
"Автомобилист". 
Хоккеист покинул "Автомобилист" вместе с Игорем Бобковым и Патрисом Кормье 
30 апреля, по истечению срока контракта. Но разговоры, что голкипер не будет 
его продлевать, начались еще в конце февраля. Продолжать свою карьеру 31-
летний игрок будет в СКА. После подписания контракта, многие хоккеисты и 
эксперты положительно отнеслись к таким переменам. Шведский голкипер в СКА 
будет получать 25 млн. рублей, когда в "Автомобилисте" его зарплата 
составляла 30 миллионов. 
6. Василий Токранов, "Северсталь" 
Предыдущий клуб: "Ак Барс" 
Срок контракта: один сезон 
Статистика в сезоне 2022/23: 42 матча, 12 (4+8) очков 
Случился первый обмен игрока в "Ак Барсе" в это межсезонье. Василий Токранов 
перешел в "Северсталь", которая заплатила казанскому клубу символические 
1000 рублей. 
Большую часть прошлого сезона хоккеист провел на скамейке запасных. 
Зинэтула Билялетдинов дал шанс хоккеисту, возглавив команду посреди 
чемпионата, но защитник им не воспользовался и отправился на скамейку. 
Продолжать карьеру Токранов будет в "Северстали". В клубе не хватает 
защитников и опытных игроков. У хоккеиста есть шанс реабилитироваться, после 
прошедшего сезона и занять лидирующие позиции в Череповце. 
7. Николай Голдобин, "Спартак" 
Предыдущий клуб: "Металлург" 
Срок контракта: два сезона 
Статистика в сезоне 2022/23: 70 матчей, 38 (21+17) очков 
"Спартак" пытался заполучить Николая Голдобина еще в прошлом сезоне, но 
"Металлург" на предложение не реагировал. Почему обмен состоялся сейчас? 
Как писал журналист Алексей Шевченко, экс-вице-президент магнитогорского 
клуба Геннадий Величкин "задолжал" председателю наблюдательного совета 
"Спартака" Олегу Усачеву или руководителям выше по рангу. А Виктор Рашников 
пришел к выводу, что пора "отдать долг". 
Голдобин провел прошлый сезон нестабильно. В регулярном чемпионате 
заработал 36 очков, а в плей-офф отличился всего дважды. Магнитогорский клуб 
вылетел во втором раунде Кубка Гагарина от "Авангарда", со счетом в серии 0:4. 
В играх с Омском хоккеист не забросил ни одну шайбу. Но при этом он не 
перестает быть одним из самых техничных игроков КХЛ. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/285955 

https://sport.business-gazeta.ru/article/285955


 

 

К заголовкам сообщений 

Лучший снайпер АХЛ минувшего сезона стал игроком "Сибири" 
(Советский спорт, Москва, 10 июля 2023) 
"Сибирь" подписала однолетний контракт с канадским центральным 
нападающим 32-летним Энди Андреоффом, сообщает пресс-служба клуба. 
В минувшем сезоне в АХЛ получил приз "Уилли Маршалл Эворд" - награда, 
ежегодно вручаемая лучшему снайперу лиги по итогам регулярного чемпионата: 
в 69 матчах он записал на свой счет 65 очков (37+28). Еще три игры нападающий 
провел в НХЛ за "Нью-Йорк Айлендерс", где отметился одной результативной 
передачей. 
Ранее стало известно, что "Айлендерс" расторгли контракт с Энди. У игрока 
оставался еще один год соглашения с "островитянами". 
В карьере хоккеиста 189 матчей в НХЛ, где он выступал за клубы "Лос-Анджелес 
Кингз", "Филадельфия Флайерз" и "Нью-Йорк Айлендерс". В этих играх 
Андреофф набрал 28 (15+13). 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1073508 

Похожие сообщения (8): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 10 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник-рекордсмен "Куньлуня" продлил контракт с клубом КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Защитник-рекордсмен "Куньлуня" продлил контракт с клубом КХЛ  
Защитник Райан Спроул заключил новый контракт с "Куньлунем", сообщает 
пресс-служба клуба. 
Новый договор с 30-летним хоккеистом рассчитан на один год. 
Спроул является рекордсменом "Куньлунь Ред Стар" среди защитников по 
количеству сыгранных матчей (184), по набранным очкам (72) и заброшенным 
шайбам (22). 
В Континентальной хоккейной лиге защитник выступает с сезона-2019/20.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914688_Zashhitnikrekordsmen_Kunluna
_prodlil_kontrakt_s_klubom_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок "Вашингтона" Райли Барбер подпишет контракт с "Барысом" 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 9 июля 2023) 
По информации Metaratings.ru, нападающий Райли Барбер подпишет 
однолетний контракт с "Барысом", по которому заработает около 40 миллионов 
рублей. 
Минувший сезон 29-летний американец провел в системе "Далласа", выступая 
за фарм-клуб "Техас". Также в НХЛ он играл за "Вашингтон", "Монреаль" и 
"Детройт". 
В сезоне-2022/23 на счету Барбера 69 матчей в регулярном чемпионате АХЛ и 
64 (32+32) очка при показателе полезности "-3". В плей-офф на его счету 8 
матчей и 5 (2+3) очков при показателе полезности "+4". 

https://metaratings.ru/news/eks-igrok-vashingtona-raili-barber-podpishet-kontrakt-s-
barysom-264861/ 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1073508
https://shaiba.kz/news/759171
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914561_Sibir_podpisala_kontrakt_s_luchshim_snajperom_AhL_proshlogo_sezona
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-andreoff-stal-igrokom-sibiri-2099902/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914688_Zashhitnikrekordsmen_Kunluna_prodlil_kontrakt_s_klubom_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914688_Zashhitnikrekordsmen_Kunluna_prodlil_kontrakt_s_klubom_KKhL
https://metaratings.ru/news/eks-igrok-vashingtona-raili-barber-podpishet-kontrakt-s-barysom-264861/
https://metaratings.ru/news/eks-igrok-vashingtona-raili-barber-podpishet-kontrakt-s-barysom-264861/


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" согласовал с "Вегасом" аренду форварда Морозова (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 июля 2023) 
"Спартак" согласовал с "Вегасом" аренду форварда Морозова  
Нападающий клуба НХЛ "Вегас Голден Найтс" Иван Морозов на правах аренды 
будет выступать в "Спартаке ", сообщает пресс-служба "красно-белых". 
Соглашение с 23-летним игроком будет заключено до конца сезона-2023/24, в 
ближайшее время "Спартак" подпишет однолетний контракт с игроком. 
"Вегас" выбрал Морозова во втором раунде драфта НХЛ в 2018 году. Он 
является серебряным и бронзовым призером молодежных чемпионатов мира, а 
также выступал на ЧМ за главную сборную России в 2021 году. 
В прошлом сезоне хоккеист сыграл 58 матчей и набрал 17 (6+11) очков за 
"Хендерсон", фарм-клуб "Вегаса", в АХЛ. 
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914681_Spartak_soglasoval_s_Vegaso
m_arendu_forvarda_Morozova 

Похожие сообщения (9): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 10 июля 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 10 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Владислав Фирстов продолжит выступать за "Торпедо" в 
сезоне-2023/2024 (Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023) 
Форвард Владислав Фирстов продолжит выступать за "Торпедо" в ближайшем 
сезоне, сообщает пресс-служба нижегородского клуба. 
"Нижегородский клуб согласовал с клубом НХЛ "Миннесота Уайлд" официальное 
продление аренды 22-летнего хоккеиста до окончания сезона-2023/2024 годов. 
В ближайшее время игрок подпишет с "Торпедо" однолетний контракт", - сказано 
в сообщении клуба. 
В минувшем сезоне Владислав в регулярке сыграл 47 матчей, в которых 
забросил 11 шайб и отдал 15 результативных передач, набрав в общей 
сложности 26 очков с показателем полезности "+11". В плей-офф на счету 
нападающего 10 матчей и 4 (3+1) результативных балла. 
Ранее президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк сообщил, что 
строительство хоккейной арены в Нижнем Новгороде идет в соответствии с 
графиком.  

https://www.championat.com/hockey/news-5166835-napadayuschij-vladislav-firstov-
prodolzhit-vystupat-za-torpedo-v-sezone-2023-2024.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914619_Eksigrok_Vashingtona_Rajli_Barber_prodolzhit_karjeru_v_KKhL__SMI
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914681_Spartak_soglasoval_s_Vegasom_arendu_forvarda_Morozova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914681_Spartak_soglasoval_s_Vegasom_arendu_forvarda_Morozova
https://www.livesport.ru/hockey/2023/07/10/morozov/
https://rg.ru/2023/07/10/spartak-arendoval-u-vegasa-napadaiushchego-morozova.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/183790-spartak-arendoval-napadayuschego-vegasa
https://www.sportsdaily.ru/news/morozov-stal-igrokom-spartaka
https://allhockey.ru/news/show/483681-Spartak_soglasoval_s_Vegasom_arendu_Morozova
https://rsport.ria.ru/20230710/khokkey-1883321221.html
https://www.sports.ru/hockey/1115285412-spartak-arendoval-morozova-u-vegasa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5166891-spartak-soglasoval-s-vegasom-arendu-napadayuschego-ivana-morozova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5166835-napadayuschij-vladislav-firstov-prodolzhit-vystupat-za-torpedo-v-sezone-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5166835-napadayuschij-vladislav-firstov-prodolzhit-vystupat-za-torpedo-v-sezone-2023-2024.html


 

 

Минское "Динамо" объявило о переходе трех канадских хоккеистов (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Минское "Динамо" объявило о переходе трех канадских хоккеистов  
Минское "Динамо" достигло договоренности о подписании контрактов с 
канадскими хоккеистами Коди Керраном, Сэмом Энасом и Янни Калдисом. 
В минувшем сезоне 33-летний Керран выступал за магнитогорский "Металлург". 
Защитник провел 57 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и набрал 22 (6+16) 
очка. В плей-офф на его счету 11 матчей и 5 (0+5) очков. 
Энас в прошлом сезоне играл за "Херши" в АХЛ. В регулярном чемпионате 30-
летний форвард провел 41 матч и набрал 21 (13+8) очков, а в плей-офф на его 
счету 20 игр и 12 (4+8) баллов. 
Последние три сезона 27-летний Калдис выступал за "Бейкерсфилд Кондорс" в 
АХЛ. В минувшем регулярном чемпионате защитник провел 51 игру и набрал 26 
(6+26) очков. 
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914609_Minskoje_Dinamo_objavilo_o_p
erehode_treh_kanadskih_khokkeistov 

Похожие сообщения (19): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 10 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Комсомольская правда (belarus.kp.ru), Минск, 10 июля 2023 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 10 июля 2023 

• Белорусское телеграфное агентство (belta.by), Минск, 10 июля 2023 

• Sportnaviny.com, Гомель, 10 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июля 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 10 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 10 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 10 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" подписал контракт на 2 года с белорусским защитником 
Паливко (Sport24.ru, Москва, 10 июля 2023) 
Пресс-служба "Металлурга" объявила о подписании контракта с белорусским 
защитником Данилой Паливко.  
Игрок уже принадлежал "Магнитке" в рамках обмена с "Адмиралом", который 
произошел в мае этого года. Тогда "Металлург" отдал в "Адмирал" Илью 
Николаева. Сегодня Паливко и клуб заключили соглашение сроком на 2 года.  
В КХЛ Паливко провел 19 матчей за "Адмирал" в сезоне 2021/22. В прошедшем 
игровом году защитник выступал за "Ермак" в ВХЛ и "Неман". В ангарской 
команде Данила сыграл 24 матча регулярного чемпионата и заработал 6 (2+4) 
очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-10-metallurg-podpisal-kontrakt-na-2-goda-s-
belorusskim-zashchitnikom-palivko 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 
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"Хоккей - дело жизни, я просто перешел на другую роль". Дмитрий Ромко 
в 21 год стал видеотренером МХК "Динамо М" (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Дмитрий Ромко провел в OLIMPBET МХЛ три полноценных сезона: чемпионат 
2019/2020 отыграл в московском "Динамо", затем перебрался в МХК "Спартак", а 
в сезоне 2021/2022 вернулся к динамовцам. После выпуска из молодежки игрок 
провел сезон в Национальной молодежной хоккейной лиге в МХК "Тамбов" и 
завершил карьеру. 
Сейчас экс-защитник пробует другую роль в хоккее: Дмитрий стал 
видеотренером молодежной команды московского "Динамо". В интервью 
официальному сайту МХЛ он рассказал, почему решил закончить с карьерой 
игрока, какие задачи будет выполнять в сезоне 2023/2024 и как готовился к новой 
работе. 
"Непривычно, что хоккеисты называют меня по имени и отчеству" 
- Как вы стали видеотренером?  
 - После сезона 2022/2023 я завершил карьеру игрока. Скопилось много травм, с 
каждым годом они становились тяжелее. Подумал о здоровье и решил не 
гробить себя. Мне нравится профессия тренера, я люблю помогать, чему-то 
учить людей. Хорошо знаю тренерский штаб в МХК "Динамо", поэтому 
созвонился с Антоном Антоновичем Корредором, мы обсудили рабочие 
моменты. Потом он перезвонил и сказал, что меня взяли на испытательный срок. 
Сейчас я перешел на последний курс в университете, учусь на тренера и буду 
двигаться дальше в этом направлении. 
- Насколько сложно далось решение завершить карьеру?  
 - Я сам к этому пришел и взвесил все "за" и "против". Это было решение не 
одного дня и даже не одного месяца, поэтому не стало ударом. Хоккей - дело 
моей жизни, я просто перешел на другую роль. 
- Как вы готовились к новой работе?  
 - Мне дали командный ноутбук, видеокамеру и оборудование. Я забрал все 
домой и учился самостоятельно. Мы постоянно общаемся с тренерским штабом. 
Если от меня нужна какая-то помощь, то я всегда только рад. 
- Какие у вас задачи?  
 - Сейчас я участвую в тренировочном процессе, а когда хоккеисты отдыхают 
между занятиями, практикуюсь с видео, чтобы отточить все к сезону. Моей 
основной задачей будет снимать матч, я как всевидящее око. Моменты, которые 
могут пригодиться тренерам, я буду вырезать: например, кадры с позиционной 
обороной или атакой, игрой в неравных составах, заброшенными и 
пропущенными шайбами. С этим будем разбираться ближе к матчам. Плюс я 
буду отвечать за правильность взятия ворот и видеозапросы на игре. С моей 
камеры лучше видно, я смогу перемотать и посмотреть момент еще раз. У меня 
будет связь с тренером вратарей, и я буду помогать вести игру. 
- Какие чувства испытываете от нахождения в команде?  
 - Пока сложно говорить об эмоциях, потому что матчи еще не начались, но мне 
все нравится. Смотрю на ребят, которые упахиваются на сборах, приятно, что 
это уже не я. Есть хоккеисты, с которыми мы вместе играли, но они уже 
перестроились. Даже непривычно, что называют меня по имени и отчеству 
(улыбается). Ребята стали относиться ко мне более уважительно, тренерский 
штаб подпустил ближе к себе. Когда ты игрок, тебя держат немного на 
расстоянии. Потихоньку ко мне приходит понимание, что я тренер. 
- Что говорили знакомые игроки, когда узнали о вашей новой должности?  
 - Очень приятно, что много ребят написали и поздравили, даже те, от кого не 
сильно ожидал. Например, хоккеисты из-за океана: Ярослав Аскаров, Вася 



 

 

Пономарев, Богдан Тринеев, Юрий Сталев. Многие удивились, написали, что 
были в шоке. Но все рады и говорили только положительное. 
- Тренеры уже дали советы?  
 - Пока говорят только про работу: что от меня будет нужно, что подготовить, 
какие будут проводиться видеособрания с игроками. Не все хоккеисты были в 
команде, многие сейчас на просмотровом контракте. Я буду готовить 
видеонарезки, по которым мы покажем хорошие и плохие моменты сезона 
2022/2023. 
"Динамо" для меня уже семья" 
- Расскажите, как вы попали в хоккей.  
 - Родители отдали в секцию, когда мне было четыре года, мы жили в Волгограде. 
Мне нравилось, занимался хоккеем для здоровья. В восемь лет поехал на турнир 
в Тверь, там меня заметил тренер Александр Сергеевич Конев из московской 
команды "Ястребы" и пригласил в столицу. Я решил попробовать свои силы. До 
десяти лет играл в "Ястребах", а потом меня пригласили в "Динамо". 
- Чьим воспитанником себя считаете?  
 - Школы "Динамо", потому что осознанную хоккейную жизнь провел здесь. Я 
начинал у Сергея Анатольевича Петренко, потом занимался у Сергея 
Владимировича Суяркова, который довел меня до выпуска, с ним мы 
становились двукратными чемпионами России. У нас была прекрасная команда, 
много ребят сейчас играют на высшем уровне. "Динамо" уже как семья. Отдельно 
благодарен Андрею Константиновичу Пятанову. Он многое сделал и до сих пор 
делает для меня. 
- Почему в чемпионский для "Динамо" сезон вы перешли в "Спартак"?  
 - Мне попала в лицо шайба, сломалась челюсть, я пропустил два месяца. Когда 
вышел, команда набрала ход, попасть в состав было сложно, и я оказался в 
"Спартаке". Но этот переход многое мне дал. Я попал в хороший коллектив, мне 
доверяли. Да, не выиграл Кубок Харламова, но ни о чем не жалею. Я мог 
оставаться в "Динамо" и не играть, но не считал бы себя полноценным 
обладателем кубка. Пацаны молодцы, они уверенно прошли весь сезон и 
заслужили награду. 
- Как потом вы попали в НМХЛ?  
 - После выпуска из молодежки мне позвонил генеральный менеджер МХК 
"Тамбов" и предложил приехать туда. Я рассчитывал, что буду во Всероссийской 
хоккейной лиге, но не удалось пробиться. В НМХЛ играть тяжело, я думал лига 
слабее. Многие хоккеисты не такие мастеровитые, как в МХЛ, но более 
"голодные" и настырные, принимают необычные решения и играют нешаблонно. 
Могут втроем в меньшинстве подхватить шайбу и побежать в атаку, а ты 
смотришь на них и думаешь: "Кто вас этому научил?". 
"Жизнь после хоккея не заканчивается, а только начинается" 
- Чем занимались после окончания сезона 2022/2023?  
 - Пару недель отдыхал и проводил время с семьей. В сезоне не получалось 
видеться, я жил в другом городе, не было возможности приехать. Семья всегда 
была и будет на первом месте - это мой главный мотиватор. 
- Как проводите свободное время?  
 - Могу посмотреть фильмы, сериалы или какой-нибудь интеллектуальный 
контент. Люблю видео про науку, связанное с организмом человека. Например, 
как тело адаптируется к нагрузкам, про здоровье в целом. Еще хожу заниматься 
в зал. Спорт из жизни не уходит, хочу как можно дольше поддерживать себя в 
хорошей физической форме. 
- Были мысли пойти работать в другой вид спорта?  



 

 

 - Нет, в хоккее мне проще, я в нем всю жизнь. Смотрю американский футбол, 
баскетбол, единоборства. Но если меня отправить работать в баскетбол или 
футбол, я ничего не пойму. Нужно будет все изучать, это тяжелый процесс. 
- Что можете пожелать хоккеистам, которые завершили карьеру в раннем 
возрасте и не могут найти себя?  
 - Не надо бояться и переживать, нужно всегда пробовать. Если что-то непонятно 
- спрашивать, в некоторых моментах быть настырнее и наглее. Нужно постоянно 
чему-то учиться. Никогда не знаешь, как жизнь повернется, любые навыки могут 
пригодиться. Сейчас много всего можно найти в интернете: вбивайте тему и 
читайте сайты, смотрите видео и учитесь. Жизнь после хоккея не заканчивается, 
а только начинается. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045533/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Михалев: мы всем без исключения игрокам предоставим 
возможность сыграть во время сбора (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 10 июля 2023) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" рассказал о подготовке команды к новому 
сезону.  
- Все игроки приехали с хорошим настроением, старательно выполняют 
предложенный тренерским штабом объем работы. У нас много новичков, 
поэтому некоторым приходится непросто. Но ребята терпят! В Пинске будем 
тренироваться до конца месяца, после чего вернемся в Бобруйск. Там 
планируем провести три спарринга с командами из МХЛ, которые приедут на 
сборы в Беларусь. Сейчас конкретных соперников назвать не могу. Возможно, с 
первого по третье августа организуем турнир. Пока есть договоренность на 
участие в представительном по составу участников Кубке губернатора Тульской 
области, который пройдет с 21 по 26 августа. Кроме нашей команды, в 
международных соревнованиях примут участие местная "Академия Михайлова", 
питерский СКА-1946, "Снежные барсы" из Казахстана и обладатель Кубка 
Харламова нижегородская "Чайка". 
- Это станет генеральной репетицией перед стартом в МХЛ?  
- Безусловно. Поэтому, для того чтобы не ударить лицом в грязь на турнире, 
необходимо хорошенько потрудиться в межсезонье. Парням есть для чего 
доказывать свою состоятельность, ведь выступление в МХЛ открывает широкие 
перспективы.  
- Тренируетесь дважды в день?  
- Да. Совмещаем лед с землей и занятиями в тренажерным зале. Все идет строго 
по плану.  
- У вас было интересное обращение к новичкам перед кэмпом.  
- "Динамо-Шинник" - это элита нашего молодежного хоккея. Мы всем без 
исключения игрокам предоставим возможность сыграть во время сбора. 
Хочется, чтобы парни сами показывали свои лучшие качества, а не мы, тренеры, 
выискивали их.  

https://hockey.by/news/intervyu/news244119.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
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https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/07/10/andrej-mihalev-chtoby-ne-udarit-licom-v-grjaz-na-turnire-neobhodimo-horoshenko-potruditsja-v-mezhsezone/


 

 

(основные новости) 
 

Самые "грубые" игроки в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Whl.khl.ru продолжает цикл материалов, посвященный лучшим игрокам в 
истории ЖХЛ.  
В топ-5 игроков самых "грубых" игроков в истории ЖХЛ по количеству матчей 
попали игроки "Динамо-Невы", "Агидели", "Торнадо" и "Торпедо".  
Статистические данные указаны по итогам всех восьми сезонов ЖХЛ, включая 
регулярные чемпионаты и плей-офф.  
5. Евгения Дюпина, нападающий 
Статистика: 278 минут штрафа  
Клубы: "Динамо СПб" (2015 - 2019), "Динамо-Нева" (2020 - 2021), "Торнадо" 
(2021-2022)  
Евгения Дюпина выступает в ЖХЛ с создания Лиги. Шесть лет форвард играла 
за питерское "Динамо", в сезоне 2021/2022 выступала в подмосковном 
"Торнадо".  
За 220 матчей в Лиге Дюпина набрала 160 (68+92) очков при показателе 
полезности "+55".  
4. Алена Андрющенко, защитник 
 Статистика: 281 минута штрафа  
 Клубы: "Динамо СПб" (2015 - 2020), "Динамо-Нева" (2020 - наст. время) 
Алена Андрющенко выступает в ЖХЛ с первого сезона Лиги. Все восемь лет 
Андрющенко играет в питерском "Динамо". За 252 матча Андрющенко набрала 
65 (21+44) очков при показателе полезности "+62". 
3. Нина Пирогова, защитник 
Статистика: 283 минуты штрафа  
Клубы: "Торнадо" (2015-2023), "Торпедо" (2023 - н.в.)  
На третьем месте рейтинга находится Нина Пирогова. Нина Пирогова выступала 
за "Торнадо" в ЖХЛ с сезона 2015/2016. Она провела 256 матчей и набрала 247 
(79+168) очков. Пирогова - самый результативный защитник в истории ЖХЛ. 
Также она входит в тройку лучших игроков обороны в истории ЖХЛ по 
показателю полезности - "+183".  
2. Екатерина Николаева, защитник 
Статистика: 347 минут штрафа 
Клубы: "Динамо СПб" (2015 - 2020), "Динамо-Нева" (2020 - наст. время)  
Все восемь сезонов в ЖХЛ Екатерина Николаева играет питерское "Динамо", 
трижды став бронзовым призером лиги и один раз завоевав серебряные медали. 
За 261 матч хоккеистка забросила 31 шайбу и отдала 75 передач.  
1. Анна Шибанова, защитник 
Статистика: 424 минуты штрафа 
 Клубы: "Агидель" (2015 - наст. время) 
28-летний защитник "Агидели" Анна Шибанова - самая "грубая" хоккеистка в 
ЖХЛ. За восемь лет в Лиге Шибанова провела 275 матчей и набрала 222 
(55+167) очка. Анна находится на втором месте среди лучших игроков обороны 
в ЖХЛ, уступая Нине Пироговой. Также второе место Анна занимает в рейтинге 
по показателю полезности среди защитников ЖХЛ - "+246".  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046114/ 
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ФХР настаивает на соблюдении правил IIHF в вопросе подписания 
контракта ЦСКА с Федотовым (ТАСС, Москва, 10 июля 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) будет настаивать на строгом соблюдении 
правил Международной федерации хоккея (IIHF) в вопросе подписания 
контракта московским ЦСКА с голкипером Иваном Федотовым. Об этом в 
понедельник сообщила пресс-служба ФХР.  
"Федерация хоккея России оценивает ситуацию как неоднозначную, требующего 
детального анализа и законного разрешения, считает необходимым получить из 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) официальную информацию о контрактном 
статусе Федотова и только после консультаций с Международной федерацией 
хоккея принимать решение о возможности участия хоккеиста в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). ФХР как член Международной федерации хоккея будет 
настаивать на строгом соблюдении Континентальной хоккейной лигой правил 
международных переходов IIHF, так как нарушение регламентов и правил может 
привести к негативным последствиям для российского хоккея", - говорится в 
заявлении.  
В мае 2022 года Федотов подписал однолетний контракт с клубом НХЛ 
"Филадельфия". 1 июля он был задержан в Санкт-Петербурге по подозрению в 
уклонении от службы в армии и затем отправлен к месту прохождения воинской 
службы. Федотов отказался оспаривать решение призывной комиссии Санкт-
Петербурга о призыве на воинскую службу. 2 июля 2023 года Федотов выложил 
первое фото после службы в армии, опубликовав в сторис в Instagram (запрещен 
в РФ; принадлежит корпорации Meta, которая признана в РФ экстремистской) 
снимок из Дубая.  
8 июля КХЛ зарегистрировала двухлетний контракт ЦСКА с Федотовым. В тот же 
день в НХЛ заявили, что данное соглашение является нарушением его 
действующего контракта с "Филадельфией". 14 июня пресс-служба 
"Филадельфии" сообщила, что контракт вратаря с американским клубом 
останется в силе на сезон-2023/24.  
9 июля "Спорт-Экспресс" сообщил, что подписание контракта ЦСКА с Федотовым 
было осуществлено без трансферной карты. По правилам IIHF, отсутствие 
трансферной карты не позволит допустить игрока к участию в чемпионате.  
Федотову 26 лет, он перешел в ЦСКА в 2021 году из челябинского "Трактора". 
Ранее голкипер выступал за уфимский "Салават Юлаев" и нижнекамский 
"Нефтехимик". В 2022 году в составе сборной России Федотов стал серебряным 
призером Олимпийских игр, а вместе с ЦСКА выиграл Кубок Гагарина.  

https://tass.ru/sport/18232999 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк совершил рабочую поездку в Чувашию (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 10 июля 2023) 
Владислав Третьяк совершил рабочую поездку в Чувашию. В рамках визита 
президент ФХР встретился с главой региона Олегом Николаевым. 
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - Встреча с Олегом Алексеевичем получилась очень плодотворной. Обсудили 
широкий круг вопросов, связанных с популяризацией и развитием хоккея в 
республике, созданием новой спортивной инфраструктуры и 
совершенствованием существующей. По просьбе главы региона я дал свои 
рекомендации и предложения, связанные с разными аспектами хоккейного 
процесса. В Чувашии уделяют большое внимание нашему виду спорта, 
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эффективно и плодотворно работают детско-юношеские уровни хоккейной 
вертикали. Это правильный, здравый подход - начинать с фундамента, с 
массовости, создавать кадровую базу для профессиональных команд. Я 
поблагодарил Олега Николаева за внимание к хоккею и заботу о подрастающем 
поколении. У Федерации хоккея России есть целый ряд программ, методик и 
наработок, позволяющих улучшить эффективность действий ДЮСШ в регионах, 
качественнее работать с юными игроками, повышать профессионализм детских 
тренеров. Мы открыты к сотрудничеству по всем вопросам и готовы оказывать 
регионам любую помощь в деле развития хоккея.  

https://fhr.ru/news/item/102190/ 
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Другие Лиги 
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"Человек без веры в Бога - опасный". Интервью Клима Костина - в НХЛ о 
нем заботился даже Макдэвид (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 июля 2023) 
Серьезный разговор.  
Климу Костину 24 года, и он готовится к игре уже за третий клуб НХЛ: провел два 
сезона в "Сент-Луисе", год в "Эдмонтоне" (между этим выиграл с "Авангардом" 
Кубок Гагарина), а этим летом после обмена подписал двухлетний контракт с 
"Детройтом".  
В прошедшем сезоне у Клима 57 игр за "Ойлерс" и 11+10 по системе "гол+пас". 
Кажется, не так много, но если учесть, что его средний айстайм был всего 10 
минут - весьма приличный результат. Но нападающий запомнился не только 
игрой (и драками, когда это необходимо), но и открытостью в медиа и мемами - 
например, он перед каждым матчем плей-офф обливал ведущего клубного ТВ 
водой. 
Александра Лихачева поговорила с Климом не только (даже не столько) про 
хоккей. 
В Эдмонтоне подружился с ливанцами - они похожи на русских. Жил с отцом, 
который с трех лет курирует его карьеру 
- Как проходит отпуск?  
- Ездил в родную Пензу к друзьям, самым близким и настоящим. Мы дружим 
около 10 лет. Очень дорожу ими, мы как братья. А так - после сезона остался в 
Эдмонтоне на две недели. У меня там появились знакомые из Ливана. Мы с ними 
ходили по заведениям и ездили на рыбалку.  
- Как познакомились?  
- В команде был парикмахер, который приходил раз в две недели.  
Во время стрижки я рассказал о проблемах с отправкой машины из Америки в 
Канаду. Он посоветовал парней, которые могут дать машину бесплатно. Так мы 
познакомились - за ужином встретились, посидели. Замечательные ребята, и по 
менталитету близки к русским. Нашли общий язык и сдружились.  
- Что за проблемы с отправкой машины?  
- Нужно было заполнять очень много документов, так как отправка из Америки в 
Канаду считается импортом. На самом деле это просто лень. 
У парней автобизнес в Эдмонтоне, его открыл их отец в 90-х. Они как раз гоняют 
машины из Америки в Канаду. Предложили два варианта: либо помочь с 
документами и перегнать мою машину, либо новую здесь. Но так как моя машина 
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не предназначена для больших сугробов, они дали огромный трак - как в фильме 
"Няньки". 
У меня BMW 550i. Я брал в лизинг - за океаном мало кто покупает автомобили. 
Берешь на 2-3 года, как удобнее - а потом возвращаешь и берешь новую. Если с 
машиной что-то случается - она полностью застрахована, это удобно. Ремонт 
тоже за копейки. 
- Чем занимался после вылета во втором раунде плей-офф от "Вегаса" (2-4)?  
- Полетел в Лос-Анджелес к сестре. Маша там живет около шести лет - появились 
друзья, с которыми проводили время. Подруги сестры, папа, сын сестры Егорка. 
Ездили с ними в горы, на велосипедах катались - очень красивая природа. 
- И папа туда приехал отдохнуть?  
- Отец со мной жил в Эдмонтоне с февраля. Он очень много отдал хоккею - как в 
своей жизни, так и в моей. Поэтому любит, когда у меня все под контролем. 
- Он тоже занимался хоккеем?  
- Играл, но не на высоком уровне. Зато очень сильно любит хоккей. Когда я 
выиграл Кубок Гагарина с "Авангардом", сказал папе, что это его победа. Он с 
трех лет не давал мне жизни - все было подчинено спорту. Но, к сожалению, ему 
не этот кубок нужен, а Стэнли. 
- Получается, у тебя с трех лет постоянный контроль и тренировки?  
- Отец всегда старался держать меня на правильном пути. Он в свое время 
сказал фразу, которую я раньше не особо понимал, а сейчас постепенно 
осознаю: "Чтобы в жизни чего-то добиться, нужно от чего-то отказаться".  
Я не мог в любое время выйти на улицу с ребятами попинать мяч, хотя очень 
хотелось - нужно было на тренировку. Только сейчас и в будущем, я надеюсь, 
буду пожинать плоды этого.  
- Не протестовал - мол, не хочу на тренировку?  
- Не знаю, как это у девочек работает, но мне отцу было страшно такое сказать. 
Ему бы не очень понравилось. 
- Папа каждую игру смотрит?  
- Абсолютно - даже когда он не в Америке и Канаде. Затем созваниваемся, и 
начинается разбор полетов. 
Бывает, нет настроения после плохих матчей разговаривать. Возвращаюсь 
домой, и немного напряженная обстановка - это иногда давит. Но это меня 
мотивирует играть лучше. 
Иногда думаешь: "Сегодня плохо себя чувствую, не буду бегать". А на трибуне 
сидит отец. Тогда хочешь, не хочешь - забегаешь. 
- А как мама одна в Пензе? Или она тоже приезжала?  
- Она была в Лос-Анджелесе у сестры три месяца, с октября по декабрь, потом 
улетела в Россию, и прилетел папа. Они бы приехали вдвоем, но в Пензе 
бабушка, которой нужен уход. 
- Папа приезжал в Сент-Луис, когда ты играл за "Блюз"?  
- В то время как раз был ковидный год, а потом движение BLM. Так что с визами 
было тяжело. Он полтора года ждал собеседования в посольстве. Наконец-то в 
этом году ему одобрили визу в Казахстане, и он прилетел.  
В Америке самый близкий человек - сестра: помогает в быту, обсуждает с ним 
девчонок, подставляет плечо, чтобы поплакаться 
- Сестра живет в Лос-Анджелесе шесть лет. Как она там оказалась?  
- У Маши был сложный путь. Когда меня задрафтовали, она сказала, что с 
работой в России не особо получается. Хотя она очень умная, два высших 
образования, много где пробовала. 



 

 

Рванула в Штаты по студенческой визе, сначала брала какие-то курсы, 
подрабатывала. Сейчас у нее все налаживается: муж, сыну 4 года, появилась 
стабильность. 
Благодаря ей я в Америке. Когда мне было 11, у родителей не было возможности 
перевезти меня из маленького города в Москву - снять квартиру, обеспечить 
дополнительными тренировками. Сестра работала в Европе и, мне кажется, 
отправляла последние деньги в Россию, чтобы в Москве я мог заниматься. 
Теперь моя очередь ей помогать. 
- После драфта она тебе помогала освоиться в Америке?  
- У Маши на тот момент уже был хороший английский, а у меня - ноль. Не мог 
даже представиться. 
Она жила в Лос-Анджелесе, а я в Сент-Луисе. Мне помогало то, что мы в одной 
стране и я всегда мог к ней прилететь и поплакаться в плечо. 
- И часто прилетал?  
- Когда было 3-4 дня выходных, брал билеты и проводил с ней как можно больше 
времени. Точнее билеты она покупала - я до сих пор не могу, не разбираюсь в 
этих сайтах. Она даже из Лос-Анджелеса брала мне билет Пенза - Москва. Маша 
всем заправляет - дела в семье идут через нее. 
- Как проводите с ней время?  
- Обсуждаем девчонок (смеется). В Лос-Анджелесе много любимых мест, 
классный город. Гуляем вдоль океана, ходим в кафе. Постоянно говорим обо 
всем и ни о чем. 
На тот момент рассказывал, как мне тяжело, не понимая, насколько ей самой 
сложно. Она всегда находила слова поддержки - это было очень важно. 
- Вы жили с сестрой в разных городах, а кто помогал обустроиться в Сент-Луисе? 
Как квартиру искал?  
- Первый агент помог с квартирой, и из команды подсказывали, где лучше снять.  
Агент сделал так, чтобы с карточки автоматом снимали деньги за квартиру раз в 
месяц - это очень удобно! А то я на бумажках ничего не мог прочитать и не 
понимал, куда идти, где заплатить и что делать. После общения с ребятами 
начал потихоньку разбираться.  
Когда сестра обустроилась и поняла, как все работает, всеми вопросами начала 
заниматься она.  
Хотел уезжать из Америки - карьера не шла, языка не знал. Семья убедила 
остаться, и в Канаде (похожей на Россию) Костин расцвел 
- Помнишь, как выглядела первая квартира?  
- Там все съемные квартиры под копирку: диван, телевизор, линолеум, кровать, 
ковер, туалет - ничего особенного. 
Первый год снял квартиру без мебели, так как хотел сэкономить. Но потом были 
проблемы с ее продажей, с хранением. После этого снимал уже с мебелью. 
Платил на 500-600 долларов больше. Зато она пригодна для жизни. 
- Какими были первые впечатления от Америки?  
- Был эффект "вау" - немногим удается там побывать. Люди говорят на другом 
языке, менталитет отличается - все друг другу улыбаются, очень добрые и 
вежливые. На драфте в Чикаго хорошо провели время. Агенты и клубы, которые 
приглашали, оплачивали счета в дорогих ресторанах.  
Когда приехал на сезон в Сан-Антонио, уже снял розовые очки, и наступили 
серые будни. Без знания языка депрессовал, много пролил слез. Думаю, 
каждому надо через это пройти, так закалялся характер. 
- Было желание уехать?  



 

 

- Большое. Останавливал папа. Через пару недель он прилетел, сказал, что 
будем вместе жить и тогда точно справимся. Я приходил домой, он меня там 
ждал и это спасало.  
Первое время меня смущало, что люди улыбаются. Они могли остановиться на 
улице и спросить, как дела, где живу, как день и так далее. А я кроме "хэллоу" 
ничего не мог сказать.  
Это первое время напрягало - я надевал наушники, опускал голову и убегал. 
Теперь понимаю, как это выглядит со стороны. Я бы подумал, что у парня что-то 
с головой не в порядке. 
- Сейчас ты сам можешь заговорить с кем-то на улице первым?  
- Без проблем вообще. Ни разу не было такого, чтобы я вышел с арены и по пути 
домой со мной не поговорили бы минимум два человека. Даже пара фраз: "Как 
настроение? как дела в команде?". 
Эдмонтон реально живет хоккеем: все болеют, переживают. Игроков знают в 
лицо.  
- В Сент-Луисе было не так?  
- Там в основном все живут своей жизнью и на хоккей ходят как на развлечение 
- как в парк с семьей. В Эдмонтоне все болеют: проиграли - люди пьют и плачут, 
выиграли - пьют, улыбаются.  
После поражений лучше не ходить в рестораны - могут подойти и высказать 
недовольство: мол, ребята, давайте в себя приходите, игра не на вашем уровне. 
Там все понимают хоккей - и ценят самоотдачу. 
- Но бывает же, когда после игры вообще не хочешь разговаривать?  
- Вообще нет. Даже если после плохой игры раздраженный - всегда остановлюсь 
и перекинусь парой фраз. 
- Помнишь, как узнал о переходе в "Эдмонтон"? Какие были ощущения?  
- Перед сезоном снял дом в Сент-Луисе, так как был односторонний контракт. 
Еще не осознавал, что в любой момент клуб может от меня отказаться. 
После одной из предсезонных игр руководство вызвало на разговор и объявило, 
что я выставлен на драфт отказов. Я поблагодарил их за предоставленный шанс, 
но внутри все оборвалось - был опустошен и не понимал, что делать. Очень 
сильно поддержали близкие. 
Думаю, каждый хоккеист должен через это пройти. Так закаляется характер. 
До этого момента все было гладко: в 17 лет в КХЛ, первый раунд драфта, дебют 
в НХЛ, первый гол. Все шло хорошо, и должен был случиться обрыв, чтобы 
прийти в себя. 
Я был настроен вернуться в Россию, раз в НХЛ не получилось - на этом жизнь 
не заканчивается. Позвонил сестре, она купила билет в Россию. Хотя они с 
мамой уговаривали подождать команды из Северной Америки. Но я был 
настроен решительно, всем друзьям объявил о возвращении.  
Драфт отказов закончился, меня никто не забрал. А потом позвонил 
генменеджер "Эдмонтона" и сказал, что хочет дать мне шанс. Я тоже хотел этот 
шанс, но так устал бороться, проходить через тяжелые отрывки в "Сент-Луисе", 
к тому же без близких рядом. 
Мне дали день на раздумья, я взвесил все за и против, семья уговорила остаться.  
- Что самое сложное при переезде?  
- Собирать вещи, хотя у меня их немного. Если собрать все вещи, то получится 
один чемодан, ну и второй для обуви.  
- Какими были первые впечатления от Канады?  
- Мне там больше понравилось, чем в Америке. С кем бы ни играли - аншлаг. 
Безумная поддержка, шоу перед большим экраном - город жил хоккеем. Были 
забиты бары, рестораны! Такая поддержка действительно заряжала. 



 

 

Климат, как в России, все времена года. Доходило до минус 38. Мне было 
комфортно, потому что все максимально приближено к нашим условиям. 
- Кто-то помогал найти жилье?  
- Среди болельщиков нашлись риелторы. Они сами со мной связались после 
обмена и скинули варианты, я выбрал. 
- Что для тебя главное в квартире?  
- Кровать и две большие подушки. 
- А кухня?  
- Я туда не заходил, ха-ха. В Сент-Луисе решил приготовить кашу на завтрак, 
чтобы не ехать в кафе. Сделал все по маминому рецепту, а когда начал есть - 
чуть не вырвало. Оказалось, перепутал соль с сахаром и положил столько же 
соли, сколько надо было сахара. После этого понял, что готовка не мое. 
- Теперь ешь только в ресторанах?  
- В "Эдмонтоне" повар с двумя помощниками готовили завтрак, обед и ужин 
каждый день. В "Сент-Луисе" такого не было, только обед. Получается, ездил на 
завтрак в "Старбакс" за кашей, обедал на арене, а на ужин ходил с ребятами. 
- В "Эдмонтоне" вкусно кормили?  
- Очень! В основном рис, цельнозерновые макароны, мясо, рыба, курица - 
полный набор. Иногда баловали кухнями мира. Вроде и русская была один раз - 
ели пельмени. 
Жизнь в "Эдмонтоне": заботливый Макдэвид, гигантская раздевалка, строгие 
болельщики и атмосфера Омска 
- Расскажи о первом дне в "Ойлерс".  
- Это был выезд в Каролину. Мы зашли на арену, а там гостевые раздевалки 
ужасные - очень мало места, плохой душ.  
Все ребята вместе с тренерами подходили, знакомились, спрашивали, как дела 
- обычная североамериканская фишка. Улыбчивые, приветливые.  
Коннор [Макдэвид] подошел одним из первых, сказал чувствовать как дома и 
если что нужно - обращаться за помощью, не стесняться. 
- Его можно назвать одним из самых дружелюбных?  
- Я бы назвал его самым заботливым.  
- В итоге обращался к нему за помощью?  
- Да. Однажды порвался один из любимых пиджаков и я не знал, где можно его 
зашить. Коннор сказал, куда обратиться.  
- Костюмы перед каждой игрой - как тебе такое правило?  
- Это очень неудобно. Я не умею завязывать галстук. Сколько видео на ютубе 
пересмотрел - не получалось. Пока наденешь его - минут двадцать уходит, пять 
минут до арены, и раздеваешься столько же. То же самое и после игры, но 
красота требует жертв. 
- Было ли такое, что впечатлило в раздевалке?  
- Ее площадь! Самая большая в НХЛ - 32 тысячи квадратных футов (примерно 3 
тысячи квадратных метров - Sports.ru). Вторая по площади в лиге идет 16 или 17 
тысяч, почти в два раза меньше.  
Это не просто место, чтобы переодеться: там двухэтажный зал, небольшое поле 
с искусственной травой, отдельная бросковая зона, место для восстановления, 
огромнейшая кухня, похожая на ресторан.  
Когда пришел туда впервые - потерялся. Ушел в зал и не мог дойти до 
докторской. 
- Как проводили время с командой вне льда?  
- Раз в год было что-то похожее на сплочение, как в КХЛ, только называется ужин 
новичков. Ребята, которых оставили в команде, закрывают часть ужина.  



 

 

Это как раз было в Майами после того, как сыграли с "Каролиной". Но я уже 
платил в "Сент-Луисе" и сказал, что не потяну второй ужин. 
- В этом году был твой первый плей-офф в НХЛ. Можешь сравнить с КХЛ? Есть 
ли принципиальная разница?  
- В КХЛ тоже был мой первый плей-офф, когда взял Кубок Гагарина с 
"Авангардом". Было достаточно эмоционально, но НХЛ все-таки немного другой 
уровень в плане физической игры, контакта.  
Психологически тяжело и легко одновременно. В России мало где может 
собраться на арене 20 тысяч человек, разве что в Омске. Я бы сравнил Эдмонтон 
с Омском: небольшие города, болельщики обожают свои команды. 
- Ты вроде неплохо играл в плей-офф, но в двух последних играх серии с 
"Вегасом" почти не выходил на лед - всего по 3 минуты. Почему?  
- Это нужно спрашивать у тренера. У него свое видение хоккея, да и игры с 
"Вегасом" были непростые. Это же мой первый плей-офф, а он, вероятно, ставил 
ребят, которым больше доверял.  
- Не было обидно?  
- Нет. Плей-офф - не время для обид. 
В Эдмонтоне появилось настроение шутить - и он обливал ведущего водой. Но 
старается не жестить, чтобы не оштрафовали  
- Ты участвуешь в активностях клуба и даже импровизируешь - это твое личное 
желание?  
- До этого вообще никогда не участвовал ни в чем. В Сент-Луисе, кажется, за два 
года один раз засветился на камере. 
В Эдмонтоне как-то само пошло: раз пришел в хорошем настроении на интервью, 
два - и пошел интерес со стороны болельщиков. Клуб уже начал везде 
отправлять, и я не отказывался. Там хорошие ребята, и я делал все, что от меня 
зависит - только помогите с английским. Когда наводят камеру, я переживаю. 
- По тебе и не скажешь.  
- Все идет от души. Я стараюсь быть открытым в медиа, потому что мы играем 
для болельщиков, интервью тоже для них. Не могу выходить после игры и 
говорить по шаблону: "Ой, мы играли так-то, там-то недоработали...". Все-таки 
болельщикам хочется услышать что-то интересное и новое. Стараюсь быть 
таким же, как и в раздевалке. 
Но не стоит выносить лишнее - за это могут поругать или штраф выписать. У 
ребят такие случаи бывали, а у меня нет. 
- Было видео, как ты снял джерси с болельщика "Калгари" и дал свое для фото - 
как вообще решил так сделать?  
- Тысячи болельщиков "Эдмонтона" пришли фотографироваться с игроками, и 
один человек на всей арене пришел в майке "Калгари". Понятное дело, что он 
хотел привлечь к себе внимание, ну мы и помогли ему. Посмеялись, пошутили, 
но нужно уважать игроков, болельщиков... В майке "Калгари" мы не могли с ним 
сфотографироваться. 
- Может, вас учили, как вести себя на камеру? Как разговаривать?  
- Вообще ничего не было. Просто я даже не могу ответить, что привело к 
переходу от скромного Клима к открытому Климу. Скорее всего, связано с 
переломным моментом в карьере. Появилось настроение шутить. 
- А когда ведущий записывал стендап с тренировки, а ты его обрызгал - было 
спланировано? Вы с ним были знакомы до этого? Ты же потом и микрофон у него 
забрал..  
- Это чистая импровизация. Он из "Ойлерс", мы в хороших отношениях. 
Постоянно прикалываемся. Понятно, что у рандомного ведущего я бы не отобрал 
микрофон. Вдруг бы он побежал и по голове дал за это. 



 

 

Он настоящий болельщик команды и переживает перед играми. Я сказал ему: 
"Надо тебя охладить". Так что ему наоборот помогло, когда водой его обрызгал. 
После этого обливал его каждую игру плей-офф - это стало традицией. 
- Со всеми так открыто взаимодействуешь?  
- Стараюсь со всеми на позитивной волне быть. Бывают те, кто задает 
провокационные вопросы, им надо, чтобы ты на них ответил. Например: "Вы 
сегодня сыграли очень плохо. Почему?" Начинают давить.  
Я просто отшучиваюсь или ухожу от вопроса и корреспондента. Не всегда же все 
получается. Даже Коннор иногда ошибается. Зачем к нам, обычным смертным, 
придираться? 
Вера для Костина очень важна - атеистов считает опасными. Хотя сам иногда 
грешит, а отстоять службу - большое испытание 
- Ты кажешься очень религиозным. Даже на заставке на телефоне стоит крест. 
Как к этому пришел?  
- Мама очень религиозна. Не пропускает воскресные службы, может и в будний 
день сходить. Особенно во время плей-офф. Батюшка знакомый, большой фанат 
хоккея, постоянно следит за мной. Они молятся, чтобы у меня все было хорошо. 
Я тоже стараюсь благодарить Бога, когда что-то получается, а когда нет - 
просить. Считаю, все, что получается - с божьей помощью. 
- Как часто ходишь в церковь?  
- Я иногда грешу - когда все идет хорошо, больше по ресторанам, гуляю... Но во 
время тяжелых отрезков жизни - в церковь. В Эдмонтоне достаточно часто 
ходил. 
С расписанием игр и тренировок сложно было попасть на службу в храм. Она 
начиналась в 10 утра, а не как в России - в 7-8. В России церковь работает 
каждый день чуть ли не 24 часа, я мог в любой день поставить свечку и 
помолиться. Там же открывается в субботнюю вечернюю службу и воскресную 
утром - либо на большие праздники. Тяжело попасть. 
Для меня самое сложное отстоять двухчасовую службу - я лучше 500-
килограммовую штангу подниму. Не могу спокойно отстоять - то спина болит, то 
колено, то еще что-то.. Потом смотрю на бабушек, и совесть не позволяет сесть. 
Все-таки отстоять службу - большой труд. 
- Причащался?  
- После переезда в Москву в 11 лет каждый год приезжал в Пензу и причащался 
перед днем рождения. В последний раз был на причастии в Сент-Луисе. А сейчас 
как - возвращаюсь в Россию, а там что-то отвлекает. Думаю, что схожу, но так и 
не дохожу.  
- А как в церквях в Северной Америке? Молитвы читают на русском или на 
английском?  
- В православной церкви в Эдмонтоне служба шла на английском. В Сент-Луисе 
- на русском. В Лос-Анджелесе пара церквей, где чисто на русском. А есть где 
совмещают - и служба вместо двух часов идет четыре. Сначала читают на 
русском, потом на английском. Я на ней был, но отстоял не до конца.  
В Эдмонтоне я утренние молитвы читал перед тренировкой и ночные перед 
сном. Около пяти минут обычно уделял. У батюшки узнавал, можно ли сокращать 
молитвы, чтобы не читать по 40 минут? Он ответил, что достаточно того, что ты 
веришь и что у тебя в душе.  
- Когда проходишь мимо церквей - каждый раз крестишься?  
- Да, всегда. Это вошло в привычку и иногда даже не замечаю этого. Некоторых 
людей это пугает.  
- Сталкивался с атеистами, которые пытались навязать свою точку зрения?  



 

 

- Не сталкивался. Мне не нужно что-то доказывать. У каждого свой взгляд, ты его 
никогда не навяжешь и никогда не будешь правым.  
Стараюсь держать от себя подальше людей, которые не верят в Бога - они 
опасные, могут сделать что-то плохое и даже не понять. Считаю, если человек 
не верит, то ему не страшно совершать грех, так как он никого не боится. Иногда 
хочется совершить грешок, но вера останавливает. 
Да, все мы не без греха. Если хочешь соблюдать все правила Библии и никогда 
не грешить - должен жить в монастыре и никогда не видеть женщин. Молиться с 
утра до ночи. Это большой труд. Мне не по силам.  
Хартли дал вторую жизнь карьере, и после этого Костин вернулся в Америку - 
даже не за тарелку супа 
- Ты приезжал на сезон-2020/21 в "Авангард". Почему?  
- Был ковидный год и я не знал, когда в НХЛ начнется сезон. В итоге он начался 
13 января - я не мог столько ждать. Поступило предложение от "Авангарда", я с 
удовольствием принял. 
- Как работа с Бобом Хартли?  
- Олдскульный тренер, классный мужик. Как второй отец. 
Он дал вторую жизнь моей карьере. У него большой опыт за плечами, на тот 
момент выиграл все лиги, кроме КХЛ. Он научил меня обращать внимание на 
детали, которые в совокупности помогают стать лучше. 
- Все говорят о системе Хартли, а в чем она заключается?  
- В жесткой дисциплине. Начиная от быта, заканчивая на льду. 
Кажется, у него были руки и глаза абсолютно везде - все контролировал! Боб 
пользуется авторитетом. Ребята его уважали и серьезно относились к его 
просьбам, указаниям, требованиям. 
Слепили в раздевалке семью - чтобы все уважали, любили друг друга и помогали 
в трудную минуту. 
- Когда уехал, поддерживал с ним связь?  
- Мы до сих пор общаемся. Виделись с ним в Майами, поужинали. 
После моих игр в НХЛ он всегда находил время позвонить. Подсказывал, хвалил, 
иногда ругал. Он постоянно на связи не только со мной, но и с другими ребятами. 
- Кроме хоккея о чем-то общаетесь?  
- Боб Хартли - человек-хоккей. У него ничего в жизни, кроме его семьи и хоккея, 
нет. С ним о другом невозможно говорить. 
- Почему ты вернулся в Америку?  
- В погоне за мечтой. 
- За тарелку супа?  
- Теперь за две. 
- Ты сказал эту фразу на благотворительном матче Панарина год назад. Как за 
год поменялось мнение?  
- Раньше было без разницы на зарплату, просто играл за идею. Сейчас уже 24 
года, и, дай Бог, своя семья не за горами. Нужно думать наперед - каждый 
человек хочет для себя и своих близких хорошего будущего.  
Я не прошу 30 миллионов долларов, просто хочу, чтобы зарплата 
соответствовала моему уровню. Не зря же отец вложил в меня так много средств 
и сил. Но и от мечты об НХЛ я отказываться не собираюсь. 
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"Все домашние матчи сезона проведем в Норильске". Что нужно знать о 
самом северном хоккейном клубе мира (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 
июля 2023) 
С нового сезона в ВХЛ будет выступать ХК "Норильск" - самый северный 
профессиональный клуб на планете. Хоть в Книгу рекордов Гиннесса заноси! 
"Матч ТВ" решил подробнее узнать о команде-новичке.  
В новом сезоне Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) примут участие 29 клубов. 
Среди них - ХК "Норильск". 
Сразу же возникло много вопросов по новой команде. Как добираться до 
Норильска в рамках регулярного чемпионата? Где там жить? Где играть? А как 
выбираться из города, если нелетная погода? А знаменитые морозы на 
Таймыре? 
"Матч ТВ" задал вопросы генеральному директору ХК "Норильск" Евгению 
Никитину. Что за команда такая будет? 
- Как 4 апреля писал "Матч ТВ", бизнесмен Владимир Потанин сделал заявление, 
что в Норильске впервые в истории создается профессиональный хоккейный 
клуб. Прошло только три месяца, а ХК "Норильск" уже принят в ВХЛ, набрал 
состав и готовится к сезону. Вы работаете в авральном режиме?  
 - Решение о создании команды родилось не в апреле, а гораздо раньше. Как 
минимум в прошлом году, когда об этом начали говорить. А в этом году на 
звездном гала-матче Владимир Олегович объявил, что если в Норильске все так 
хорошо с хоккеем, то пора создавать профессиональный клуб. Но работа велась 
уже давно, а не три месяца. У нас нет аврала. Команда создана, проходит сборы, 
а в сентябре мы дебютируем в ВХЛ на домашней арене - во дворце спорта 
"Арктика", который модернизируется и полностью соответствует регламенту 
ВХЛ. 
 - Говорили, что "Норильск" будет играть в основном в Подмосковье, потому что 
на Таймыре тяжелый климат, бывает нелетная погода. Так ли это?  
 - Что значит, в Подмосковье? Давайте не будем комментировать слухи. 
Ответственно заявляю, что все домашние игры мы проведем в Норильске. 
Команда создавалась для норильчан, и минимум три года мы будем выступать в 
ДС "Арктика". 
 - А потом?  
 - В нашем городе будет построена новая арена на 2500 мест с двумя коробками. 
Плановая дата ввода в эксплуатацию - 2026 год. 
 - Как будет обеспечен выезд гостевых команд в Норильск? Зимой может быть -
50 и нелетная погода на несколько дней.  
 - Ничто так не веселит, как разговоры о погоде. Можно застрять и в Москве, не 
вылететь в Мурманске, Сахалине - где угодно. Всегда бывают природные 
катаклизмы. Задержки и переносы рейсов в Норильске случаются - обычно по 
статистике, в конце февраля или марте. Но не на несколько дней. 
 - А где жить?  
 - В Норильске есть несколько отелей современного уровня. С проживанием не 
вижу вообще никаких проблем. Аэропорт совсем недавно получил статус 
международного. Перевозчик - есть дочерняя авиакомпания, с ней проведены 
все переговоры. Получив календарь ВХЛ, рейсы будут адаптированы под 
прилет-вылет гостей на матчи. 
- Почему ХК "Норильск" решил проводить предсезонку в Нижегородской 
области?  
 - Это происходит на одной из баз, там еще готовится московское "Динамо". 
Популярное место для спортсменов, есть вся инфраструктура. Выбирая место 
для сборов, мы изучили все площадки - и выбрали "Бор" как оптимальный 



 

 

вариант с учетом доставки. Потому что у нас происходит формирование не 
только команды, но и склада. Экипировка, клюшки - это везут из Москвы. Под 
Нижним Новгородом удобнее собирать игроков, проводить товарищеские матчи 
с 19 июля - с "Чайкой", "Барсом", новокузнецким "Металлургом", "Дизелем"... 
В августе у нас запланировано много выездов. Нас пригласили на турнир в 
Санкт-Петербург, сыграть с "Барсом" в Казани, с "Кристаллом" из Саратова. 
 - По какому принципу формировался состав "Норильска"? Какой будет модель 
игры?  
 - Модель может меняться в зависимости от набора игроков. У нас 19 человек 
уже на постоянных контрактах и более 28-ми - на просмотровых. 
 - 47 человек - прям как у СКА.  
 - Мы готовимся к первому сезону, проводим селекцию. Тренерский штаб будет 
моделировать свою систему игры. И к середине августа мы поймем, что может 
показывать "Норильск". Но мы будем играть в хороший, качественный, 
современный, быстрый хоккей. 
 - Кто самый звездный игрок?  
 - Я бы пока не хотел кого-то выделять. Вот у нас есть вратарь из "Химика", 
который в прошлом сезоне стал чемпионом. Есть игроки из "Лады", из 
Казахстана... Масштаб селекции большой. 
 - Как игрока из Воскресенска уговорить на контракт в Норильске? Зарплату 
увеличить в два раза? Есть ли "северная надбавка"?  
 - Кто-то хочет выступать в команде, которая только появилась в ВХЛ. Кто-то 
думает получить больше игрового времени, чем в прошлом клубе. Есть 
спортивные амбиции. При этом северный коэффициент мы обязаны платить. Он 
предусмотрен законодательством РФ, мы иначе сделать не можем. 
 - Да, этот коэффициент в Норильске по закону составляет 1,8.  
 - Я не готов раскрывать зарплаты игроков. Но хоккеистов еще привлекает 
финансовая стабильность. 
"Будем смотреть, как Анисин себя покажет" 
 - Какая цель у "Норильска" на первый сезон?  
 - Мы должны сформировать команду, создать костяк, зайти в ВХЛ, показать 
хороший хоккей. А дальше уже будем смотреть. 
 - Почему главным тренером назначен Айдар Мусакаев?  
 - У него большой опыт. Более 16 лет он возглавлял ХК "Челны" из Набережных 
Челнов. Исполнительный директор Александр Тимченко его хорошо знает. В 
апреле к нам в Норильск приезжали легенды хоккея. Я с ними советовался - и 
отзывы о Мусакаеве были положительными: "Хороший тренер, пробуйте". И с 
молодыми он работать умеет. 
Это важно, потому что у нас хоккейная школа с давними традициями. На данный 
момент три игрока основы - уроженцы Норильска, а еще три - на просмотре. 
Самый молодой из них - 19-летний вратарь Глеб Цупренко. Он - воспитанник 
норильского хоккея, сейчас тоже работает на сборах в Нижегородской области. 
С юных лет играл за детско-юношескую команду "Заполярник", неоднократно 
признавался лучшим вратарем городских соревнований. Прошлый сезон провел 
в Ночной хоккейной лиге за "ЛХК Норильск", с которой выиграл "регулярку" НХЛ. 
И вот из любителей перешел в профи, подписав контракт с клубом из родного 
города. Мы считаем, что это важная история. Рады видеть норильчан в своем 
составе. 
 - Но у вас и селебрити уже появились - на просмотровый контракт приехал 
Михаил Анисин, с которым московское "Динамо" в 2012 году завоевало Кубок 
Гагарина. Причем он забросил 14 шайб в 21 кубковом матче того плей-офф.  



 

 

 - Миша, безусловно, запоминающаяся и яркая личность для всего хоккейного 
сообщества. Еще восемь лет назад он блистал в КХЛ, а в прошлом году провел 
вполне неплохой сезон в Жлобино, выступая за белорусский "Металлург". 
 - Может, на основной контракт его возьмете? Увезите парня в Норильск.  
 - Все будет зависеть от него самого, от его желания и стремления. Будем 
смотреть, как Анисин себя покажет. На сборы он приехал, тренируется вместе со 
всеми. Еще рано делать какие-то выводы.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914814_Vse_domashnije_matchi_sezon
a_provedem_v_Norilske_Chto_nuzhno_znat_o_samom_severnom_khokkejnom_klu
be_mira 

К заголовкам сообщений 

Форвард ХК "Сокол" Алексей Князев: "Мы вместе будем биться за свою 
мечту" (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 июля 2023) 
Прошлый сезон стал пока лучшим в карьере Алексея Князева. На седьмой год в 
Красноярске он установил личный бомбардирский рекорд в регулярном 
чемпионате, набрал больше всех очков в плей-офф, остановился в шаге от Кубка 
Петрова, а уже после завершения сезона был признан лучшим нападающим 
ВХЛ. К радости болельщиков, Князев остался в Красноярске, хотя, несомненно, 
спрос на него был чрезвычайно высок. Сейчас Алексей вместе с командой 
проходит тяжелейшие сборы в Железногорске, но он нашел время, чтобы 
вспомнить прошлый серебряный сезон и поделиться мнением о будущем клуба 
в новом чемпионате.  
Кубок важнее 
 - Тяжелые первые сборы, наверное, стали для тебя привычными за столько лет 
в "Соколе"?  
 - С октября восьмой год пойдет, как я в Красноярске. Если честно, даже не 
верится, что столько лет прошло. Когда переходил в "Сокол", даже не думал, что 
останусь так надолго. Первые предсезонные сборы похожи: монотонный труд - 
важный, но не всегда приятный. С каждым годом предсезонка дается все 
тяжелее, но я очень люблю хоккей, а это - его важная часть. Поэтому готов ко 
всему. Сейчас у нас только земля, много беговой работы, жестко нагружают в 
плане железа. На лед выйдем только после 16 июля. 
 - Зато реально по нему соскучитесь.  
 - Не скажу, что в отпуске по льду особо скучал, а сейчас уже очень хочется на 
него вернуться. 
 - Три года назад ты обновил снайперский рекорд "Сокола", забросив 26 шайб. 
Если не брать командный результат, а только личные ощущения, какой сезон 
был лучше, тот - 2019/20 года - или прошедший?  
 - Стопроцентно прошедший. Меня признали лучшим нападающим ВХЛ, и это на 
всю жизнь запомнится. Когда забил 26-ю, был очень рад, все-таки вписал свое 
имя в историю "Сокола". Да и вообще, тот сезон стал прорывным, работа, 
которую я проделывал на протяжении многих лет, стала давать плоды. А награда 
лучшему нападающему - это еще одна ступенька на моем пути, но не конечная 
остановка, хочется двигаться дальше. На награждении в Сочи испытал такие 
эмоции, которые хочется повторить. Не время назад отмотать, а еще раз 
оказаться на этом мероприятии. 
 - Тогда же ты говорил, что мечтаешь поднять над головой кубок за победу в ВХЛ. 
Сейчас сказал, что хочешь вернуться в Сочи и вновь получить приз лучшего 
нападающего. Если, к примеру, "Сокол" выигрывает Кубок Петрова, но ты 
больше никогда не признаешься лучшим - согласишься?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1914814_Vse_domashnije_matchi_sezona_provedem_v_Norilske_Chto_nuzhno_znat_o_samom_severnom_khokkejnom_klube_mira
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 - Здесь вообще без вариантов. Командная победа гораздо важнее, и я готов 
ради нее отказаться от всех личных наград. А о Кубке Петрова мечтал и мечтаю. 
Ничего не изменилось. 
 - Тогда твоя мечта виделась несколько эфемерной, никак красноярская команда 
не выглядела претендентом на титул. Однако в прошлом сезоне вы 
остановились в шаге от него. Со стороны все это было похоже на сказку, а как 
все воспринималось внутри коллектива?  
 - Для нас на самом деле в моменте ничего величественного не происходило. Мы 
играли, жили этим сезоном, этим плей-офф. Наверное, только по итогам, уже 
когда прошло некоторое время после финала, поняли, что сделали. Не скажу, 
что безумно радовались серебряным медалям, внутри все равно остался осадок, 
что могли добиться большего. После завершающей игры все были расстроены, 
конечно. Но потом пришло понимание, что это тоже успех. Мы бились и 
старались, выходили на лед и за себя, и за болельщиков, и за весь город. 
"Сокол" не обидел 
 - Лично у тебя не было ощущения нереальности происходящего? За шесть 
предыдущих сезонов ты с "Соколом" максимум проходил во второй раунд, а во 
время решающих игр в ВХЛ давно уже был в отпуске, но здесь прошла неделя 
плей-офф, месяц, второй - а вы все играете.  
 - На одном из собраний во время финала Павел Николаевич Десятков сказал: 
"Пацаны, сейчас во всей лиге 40 человек в хоккей играют, остальные давно в 
отпуске. Выходите и кайфуйте". На самом деле это было очень круто. Мы 
понимали, чего хотим, куда идем и за что бьемся. Думаю, в таком результате 
сыграло огромную роль, что мы реально стали одним целым: сплоченной 
командой, коллективом, даже семьей. Наверное, за всю прошлую карьеру такой 
сплоченности не испытывал, безумно рад, что оказался в этой команде. 
 - Удивительно, что ты в ней и остался. Лучший нападающий лиги по-прежнему 
играет в команде, которая далека от лидеров ВХЛ по своим финансовым 
возможностям. Три года назад ты уже удивлялся, что так долго играешь за 
"Сокол"; прошло еще три года, ты достиг пика карьеры и по-прежнему здесь. 
Почему?  
 - У меня в карьере было всего две команды - "Буран" и "Сокол". Если клуб идет 
мне навстречу, то и я делаю так же. Так было и в Воронеже, и здесь. В "Соколе" 
меня всегда ценили и уважали. Стараюсь в ответ отдавать ему все, что могу. 
Мне очень нравится в Красноярске, и я горд носить эту форму. 
 - Но ведь ты знаешь, сколько игроки твоего уровня получают в Новокузнецке, 
"Югре" и других богатейших клубах лиги. Это альтруизм?  
 - У меня очень хорошие отношения с президентом клуба Александром 
Валерьевичем Семиным, с которым мы еще за "Сокол" вместе играли. Те 
условия, что он предложил, меня полностью устроили. Естественно, что родной 
Воронеж всегда в сердце, но на сегодняшний день мой хоккейный дом здесь. 
Вообще не смотрю в чужой карман. Абсолютно все равно, сколько получают 
игроки из других клубов ВХЛ, если мне достаточно того, что имею сам на данный 
момент. И "Сокол" меня совсем не обидел. 
Стыдно играть плохо 
 - Ты в Красноярске разные времена повидал. Когда в плей-офф смотрел на 
заполненную "Платинум Арену", верил глазам своим?  
 - Мы по сезону поступательно шли к этой цели. Завоевывали внимание людей 
своей игрой, помогли Красноярску поверить в "Сокол" и полюбить хоккей. Ведь 
столько народу пришло именно на нас, не на какое-то другое масштабное 
событие, а на "Сокол". Когда видишь столько болельщиков на своем стадионе, 
эмоции словами не описать. За семь лет в Красноярске повидал действительно 



 

 

многое. И без болельщиков в пандемию играли, и когда совсем мало зрителей 
приходило. Понятно, что каждый хоккеист выходит на лед для себя и для 
команды, но в первую очередь мы делаем это для зрителей. И наши болельщики 
для нас как шестой полевой игрок. Мы их ценим и уважаем. 
 - В прошлом сезоне методом проб и ошибок была найдена прекрасная первая 
тройка нападения: Князев - Тарасов - Потехин. Вы остаетесь в прежнем составе 
или грядут какие-то изменения?  
 - Нашу тройку сохранили. Думаю, что показывали неплохую игру и давали 
результат, но мы можем больше и готовы к этому. Главное - пользу команде 
приносить, а со всем остальным справимся. 
 - За сезоны в "Соколе" ты играл в двух тройках, которые назывались в числе 
лучших в лиге. Нынешнее сочетание, а также тройка с Антоном Гловацким и 
Владимиром Коротковым - какая из них сильнее?  
 - Наверное, сравнивать неправильно. Они разные, но мне было очень приятно 
и комфортно играть с каждым из этих ребят. В том, что я стал больше забивать 
и набирать очков, их огромная заслуга. 
 - Вы вместе с Богданом Потехиным боролись за звание лучшего бомбардира 
регулярного чемпионата, но на последний тур в Тулу не поехали, как и многие 
другие ключевые игроки. О чем ты тогда думал? Расстроился или все мысли 
были уже о плей-офф?  
 - Прямо тогда не то чтобы сильно расстроился, но небольшое сожаление 
присутствовало. Хотя быстро переключился на подготовку к следующим матчам 
и для себя решил, что хорошо: в регулярке не получилось - значит надо 
становиться лучшим бомбардиром плей-офф. И небольшое расстройство внутри 
переросло в спортивную злость, желание доказать и показать в матчах на вылет 
все, на что способен. Павел Николаевич подошел перед Тулой, все объяснил. 
Оказалось, что он был абсолютно прав. Пусть не стал лучшим бомбардиром 
регулярки, но аналогичное звание в плей-офф, приз лучшему нападающему и, 
главное, финал с "Соколом" - это гораздо важнее. 
 - "Сокол" можно назвать королем камбэков. Сколько было матчей, когда вы 
вроде бы безнадежно проигрывали в две и даже в три шайбы. А затем за 
считанные минуты все переворачивали. Почему так получалось?  
 - Пока петух не клюнет, никто никуда не побежит. Вот и мы так. Особенно когда 
дома играешь и летишь в несколько шайб - появляется злость, самолюбие 
играет. Люди пришли поддержать, а мы так горим. Вот и заводились, стыдно 
играть плохо и безвольно, когда на тебя столько народу смотрит. 
Сложно с "Рубином" 
 - Какая вообще задача была поставлена перед матчами на вылет?  
 - Мы все знали внутри коллектива, чего хотим и к чему стремимся. Во 
всеуслышание это не объявлялось, но никто не собирался довольствоваться 
первым или вторым раундом. Были заряжены и шли к одной цели все как один. 
 - Путь "Сокола" к финалу был чрезвычайно зрелищным. Две семиматчевые 
серии, множество победных овертаймов. Казалось, что именно так и выглядит 
дорога клуба, от которого не ждали больших свершений, к чемпионству. Но 
выиграть Кубок Петрова не получилось. Сейчас уже прошло достаточно 
времени, что перевесило по итогам - горечь от поражения за шаг до титула или 
радость от того, чего все-таки достигли?  
 - Проигрывать всегда неприятно, тем более в финале. И тогда сразу после 
поражения перевешивали негативные эмоции. Но сейчас пришло понимание, что 
мы сделали все, что могли, и даже больше. Показали свой максимум. Чуть не 
хватило, но это игра, всегда есть тот, кто побеждает, и тот, кто уступает. В конце 



 

 

концов, мы играли в финале. Подарили радость болельщикам, а значит, не все 
так плохо. 
 - Какой из матчей прошлого сезона стал самым запоминающимся?  
 - По эмоциям - три овертайма в матче с "Рубином". Вообще, считаю, что, 
несмотря на счет серии, он был самым сложным соперником на пути к финалу. 
Там же все на тоненького происходило. Первая победа в овертайме, вторая - в 
третьем овертайме. В гостях сразу 0:8 получили, но пережили, настроились и все 
перевернули во втором гостевом матче. А потом четвертую победу вырвали за 
20 секунд до конца основного времени. Чрезвычайно тяжелая серия была. 
 - "Югра", выигравшая регулярку, вылетела в первом раунде. Вы стали третьими, 
но сыграли семь матчей с 13-й и 14-й командами гладкого чемпионата. Да и 
вообще неожиданных результатов хватало. О чем это говорит - в ВХЛ все 
настолько равны?  
 - На самом деле впервые в карьере получился такой чемпионат. Вообще не 
было проходных игр, реально каждый каждого победить может. И не важно, 
первые 16 команд или те, кто не попал в плей-офф, в конкретный день могло 
произойти все что угодно. Кто вообще мог прогнозировать такой финал - "Сокол" 
- "Химик"? Но и мы, и воскресенцы дошли до решающей серии заслуженно. И я 
не согласен с теми, кто говорит, что "Химик" стал чемпионом неправильно, что 
вместо него играл московский "Спартак". Это регламент, никто ничего не 
нарушал. Нам "Амур" помогал, им - "Спартак". Все справедливо. Если "Химик" 
чемпион - значит, он это заслужил. 
 - Ты ведь тоже был в такой ситуации, когда тебя и других игроков главной 
команды командировали в "Красноярские Рыси" и после вашего выигрыша Кубка 
Федерации болельщики других клубов возмущались, что это несправедливо, 
когда вместо "Рысей" играет "Сокол". Тот трофей в третьей по силе лиге стран 
что для тебя значит?  
 - Не буду лукавить. Когда выиграли в финале, был рад, конечно. Но это все-таки 
не то, чего хочу в хоккее. Кубок Федерации - это приятно, но не тот момент, 
которым стоит гордиться. Далеко не вершина карьеры. Я играю в ВХЛ и хочу 
выиграть трофей именно здесь. 
Готовность к ответственности 
 - Ушел капитан Константин Майоров. Как у вас определяется, кто им будет? 
Тренерский штаб назначает или хоккеисты голосуют?  
 - Капитан всегда выбирается перед сезоном. Проходит голосование команды. 
Сейчас неизвестно, кто им станет, кого ребята выберут, тот и будет 
капитанствовать. 
 - Ты хотел бы стать капитаном "Сокола"?  
 - Если выберут, постараюсь сделать все возможное, чтобы соответствовать, 
сплотить коллектив, с которым мы пойдем плечо к плечу и нога в ногу и будем 
сражаться друг за друга в течение всего сезона, что бы ни происходило. 
 - Звание капитана - это же не просто нашивка на свитере. У этой должности 
определенный функционал и нагрузка, в том числе связь между хоккеистами, 
тренерским штабом и руководством. Если тебя выберут, повышенная 
ответственность не повлияют на саму игру?  
 - Если вопрос в том, готов ли я к этой ответственности, отвечу: готов. Лишние 
эмоции, конечно, будут, но ничего в этом страшного нет. Я всегда за коллектив, 
если надо, помогаю всем чем могу. А что касается моей игры, то на нее это никак 
не повлияет. Буду играть в свой хоккей, получать удовольствие и стараться 
дарить его болельщикам, и неважно, капитан я при этом или нет. 
 - Плей-офф был праздником хоккея. Максимальная заряженность, каждый матч 
невероятно важен, полные трибуны. А сейчас начнется длинный регулярный 



 

 

чемпионат с бесконечными переездами и поединками, которые, конечно, тоже 
важны, но их ценность несоизмерима с играми на вылет. Что ты чувствуешь в 
связи с этим?  
 - Хоккей для меня не работа, а самое важное в жизни дело, от которого я 
действительно кайфую. И каждая из встреч регулярного чемпионата будет в 
удовольствие. Понятно, что у плей-офф другой накал, но никто не собирается 
относиться спустя рукава к тому или иному поединку регулярки. Нельзя себе 
давать слабину, потом в самый важный момент это аукнется. 
 - На протяжении многих сезонов цель "Сокола" была проста: попасть в плей-
офф, а дальше по ситуации. Сейчас, после второго места, вряд ли можно ставить 
какую-то иную задачу, чем сделать шаг вперед и стать первыми. Иного 
болельщики клуба просто не поймут. Есть ли у тебя и у команды понимание 
многократного повышения спроса, ведь теперь на вас и зрители, и соперники 
будут смотреть совсем иначе?  
 - Не секрет, что самое сложное - подтвердить свой результат. Думаю, что 
каждый соперник будет стремиться обыграть финалиста Кубка Петрова. Надо 
быть к этому готовым. Будет непросто, в хоккее просто вообще не бывает, но, 
думаю, мы справимся. 
У нас обновился состав, однако костяк команды сохранился. Мы понимаем, чего 
от нас будут требовать, и знаем, чего хотим сами. Никто не удовлетворится 
просто попаданием в плей-офф. И те ребята, которые пришли, должны 
осознавать, что они оказались не просто в очередном клубе, а в команде-
финалисте, которая ставит перед собой максимальную задачу. Это все 
объясняется и проговаривается, хотя новички и так все понимают. Двух 
одинаковых сезонов не бывает, никто не сможет предсказать, как сложится, но 
мы все вместе будем биться за свою мечту. 
Статистика 
В минувшем сезоне Алексей Князев стал четвертым в списке бомбардиров 
регулярного чемпионата, набрав 49 очков в 46 матчах. В плей-офф Князев стал 
лучшим по очкам, на его счету 10 шайб и 8 передач в 23 поединках. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/gornovosti/3174971.html 

К заголовкам сообщений 
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Экс-форвард клубов КХЛ Игорь Левицкий завершил карьеру игрока в 30 
лет (Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023) 
Нападающий "Звезды" Игорь Левицкий завершил карьеру хоккеиста и приступил 
к работе в хоккейной школе ЦСКА на должности помощника тренера, сообщает 
пресс-служба клуба. 
30-летний игрок провел три сезона за "Звезду", отыграв в красно-синей форме 
150 матчей. Всего в ВХЛ он провел 215 матчей и набрал 101 (47+54) очко. Кроме 
того, на счету Левицкого 222 матча и 58 (30+28) очков в КХЛ, в том числе одна 
игра за ЦСКА. 
Кроме армейского клуба, на счету Левицкого игры за "Атлант", "Спартак", "Сочи" 
и "Сибирь". 
В сезоне-2010/2011 Игорь выступал в главной юниорской лиге Квебека за клуб 
"Гатино Олимпикс". За 64 матча в QMJHL на счету Левицкого 10 заброшенных 
шайб и 17 результативных передач с показателем полезности "-6". 

https://www.championat.com/hockey/news-5166615-eks-forvard-klubov-khl-igor-
levickij-zavershil-kareru-igroka-v-30-let.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/gornovosti/3174971.html
https://www.championat.com/hockey/news-5166615-eks-forvard-klubov-khl-igor-levickij-zavershil-kareru-igroka-v-30-let.html
https://www.championat.com/hockey/news-5166615-eks-forvard-klubov-khl-igor-levickij-zavershil-kareru-igroka-v-30-let.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Гашек: мы должны сделать все, чтобы в нынешних условиях не 
допустить россиян на Олимпиаду (Чемпионат.com, Москва, 10 июля 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек вновь высказался о допуске российских и белорусских спортсменов на 
Олимпийские игры в Париже в 2024 году. 
По мнению экс-хоккеиста, спортсменам необходимо запретить принять участие 
в соревновании, если их позиция не изменится. 
"Все знают, откуда эти спортсмены. Я убежден, что мы все, весь 
демократический мир, должны сделать все возможное, чтобы в нынешних 
условиях не допустить участия российских и белорусских спортсменов", - 
цитирует Гашека AP News. 
Кроме того, чешский игрок сообщил, что он не поддерживает бойкот 
Олимпийских игр в Париже, потому что не хочет лишать спортсменов их 
олимпийской мечты. Гашек отметил, что решение будет в руках Франции, 
поскольку она как принимающая страна имеет право отказать спортсменам во 
въезде. Экс-хоккеист также раскритиковал тех, кто говорит, что спорт не следует 
смешивать с политикой. 
Ранее МОК и президент Томас Бах назвали условия допуска россиян и 
белорусов на Олимпиаду-2024. Чиновники организации, в свою очередь, 
заявили, что олимпийский орган может принять собственное решение по вопросу 
о российских спортсменах "в надлежащее время", но также добавили, что 
исключение их только на основании их паспортов является дискриминацией. 

https://www.championat.com/hockey/news-5167023-gashek-my-dolzhny-sdelat-vsyo-
chtoby-v-nyneshnih-usloviyah-ne-dopustit-rossiyan-na-olimpiadu.html 
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